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ATO Nº 906/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

ABEL WILLIAM RIBEIRO SILVA, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Par-
lamentar, código AP-12, no Gabinete da 1ª Vice Presi-
dência - Deputado Jean Oliveira, a contar de 01 abril 
de 2024.

Porto Velho, 15 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0191697

ATO Nº 911/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.13 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

E X O N E R A R

ADEMIR DA SILVA FERREIRA, do Cargo de Provi-
mento em Comissão de Assessor Parlamentar, código 
AP-20, do Gabinete do Deputado Pedro Fernandes, a 
contar de 12 de abril de 2024.

Porto Velho, 15 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0191753

ATO Nº 936/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

ANA PAULA DOS SANTOS FRÓIS MUNHOZ, para 
exercer o Cargo de Provimento em Comissão de As-
sessor Técnico, código AT-16, no Gabinete da Comis-
são Permanente de Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável , a contar de 01 abril de 2024.

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0192440

ATO Nº 934/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

DANILO CARRILHO CARDOSO, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Par-
lamentar, código AP-21, no Gabinete do Deputado 
Affonso Cândido, a contar de 01 abril de 2024.

Porto Velho, 16 de abril de 2024.
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ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0192412

ATO Nº 910/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.13 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

E X O N E R A R

A pedido, o servidor DEIVIDE LOPES DA SILVA, do 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Téc-
nico, código AT-17, do Gabinete do Deputado Ribeiro 
do Sinpol, a contar de 15 de abril de 2024.

Porto Velho, 15 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0191752

ATO Nº 925/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

DILMA PEREIRA DE OLIVEIRA, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parla-
mentar, código AP-12, no Gabinete do Deputado Pe-
dro Fernandes, a contar de 03 abril de 2024.

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0192310

ATO Nº 937/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

L O T A R

O servidor EDIMAR VIEIRA CAVALCANTE, ma-
tricula nº 300087736, ocupante do Cargo de Policial 
Penal, pertencente ao Quadro de Pessoal da Secreta-
ria de Estado da Justiça do Estado de Rondônia, no 
Gabinete do Deputado Alan Queiroz, a contar 1º de 
abril de 2024.

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0192541

ATO Nº 932/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

EDIVALDO SILVA DE SOUZA, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, 
código AP-12, no Gabinete da Deputada Drª. Taíssa, a 
contar de 01 abril de 2024.

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0192370

ATO Nº 914/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

A L T E R A R

O Cargo em Comissão da servidora ERICA SUELEN 
PACHECO DOS SANTOS, matricula nº 200172268, 
para Assessor Técnico, código AT-27, do Gabinete do 
Deputado Pedro Fernandes, a contar de 12 de abril 
de 2024.

Porto Velho, 15 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0191759

ATO Nº 928/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

FABIO SANTOS RODRIGUES MOTA, para exer-
cer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor 
Parlamentar, código AP-12, no Gabinete do Deputado 
Edevaldo Neves, a contar de 01 abril de 2024.

Porto Velho, 16 de abril de 2024.
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ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0192328

ATO Nº 927/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

GUSTAVO COSTA BISCOLA MARTINS, para exer-
cer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor 
Parlamentar, código AP-25, no Gabinete da Presidên-
cia, a contar de 01 abril de 2024.

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0192321

ATO Nº 929/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA ,no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

HANNA VITÓRIA GONÇALVES FERREIRA WAG-
NER, para exercer o Cargo de Provimento em Comissão 
de Assessor Especial, código AE-05, no Gabinete do Su-
perintendente de Logística , a contar de 01 abril de 2024.

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0192332

ATO Nº 923/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

ISABELLY TELES TEIXEIRA, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, 
código AP-22, no Gabinete do Deputado Ezequiel Nei-
va, a contar de 01 abril de 2024.

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0192064

ATO Nº 926/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

IVO FERNANDES ANTUNES, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Executivo, 
código DAG-02, no Gabinete da Presidência, a contar 
de 01 abril de 2024.

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0192315

ATO Nº 917/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

A L T E R A R

O Cargo em Comissão da servidora JANAINA LOPES 
FERREIRA, matricula nº 200175238, para Assessor 
Técnico, código AT-17, e relotar no Gabinete da Co-
missão Permanente de Defesa dos Direitos da Crian-
ça, Adolescente, da Mulher e do Idoso, a contar de 01 
de abril de 2024.

Porto Velho, 15 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0191767

ATO Nº 920/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

A L T E R A R

A referencia do Cargo em Comissão da servidora JES-
SICA THAIS GARCIA DOS SANTOS RIOS, matri-
cula nº 200174730, Assessor Técnico, para o código 
AT-15, do Gabinete do Deputado Ribeiro o Sinpol, a 
contar de 01 de abril de 2024.
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Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0192016

ATO Nº 916/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

A L T E R A R

O Cargo em Comissão da servidora KELLY CRISTINA 
DE SOUZA ARDAIA , matricula nº 200174775, para 
Assessor Técnico, e relotar no Gabinete da Comissão 
Permanente de Defesa dos Direitos da Criança, Ado-
lescente, da Mulher e do Idoso, a contar de 01 de 
abril de 2024.

Porto Velho, 15 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0191765

ATO Nº 913/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

A L T E R A R

O Cargo em Comissão do servidor LUCIANO MEN-
DES FIALHO, matricula nº 200175312, para Subche-
fe de Gabinete do Deputado Pedro Fernandes, código 
DAH-01 , a contar de 12 de abril de 2024.

Porto Velho, 15 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0191757

ATO Nº 933/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

LUCIMAR COSTA DE OLIVEIRA, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parla-
mentar, código AP-12, no Gabinete da Deputada Ieda 
Chaves, a contar de 15 de abril de 2024.

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0192381

ATO Nº 924/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

LUCINETE COSTA GOMES, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Especial, 
código AE-05, no Gabinete do Controlador geral, a 
contar de 01 abril de 2024.

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0192298

ATO Nº 921/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

A L T E R A R

O Cargo em Comissão do servidor NADSON AN-
DRÉ PINTO DOS SANTOS CUNHA, matricula nº 
200175414, para Assessor Técnico, relotar no Gabi-
nete da Comissão Permanente de Defesa dos Direitos 
da Criança, Adolescente, da Mulher e do Idoso, a con-
tar de 01 de abril de 2024.

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0192028

ATO Nº 912/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

A L T E R A R

A lotação da servidora QUEILA DANIELE SOUZA 
DIAS, matricula nº 200175367, Assessor Técnico, 
para o Gabinete da Comissão Permanente de Defesa 
dos Direitos da Criança, Adolescente, da Mulher e do 
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Idoso, a contar de 01 de abril de 2024.

Porto Velho, 15 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0191756

ATO Nº 919/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

A L T E R A R

A referencia do cargo em comissão da servidora 
RAIANY RODRIGUES PINTO FERREIRA, ma-
tricula nº 200174494, Assessor Parlamentar, para o 
código AP-15, do Gabinete do Deputado Ribeiro do 
Sinpol, a contar de 01 de abril de 2024.

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0191997

ATO Nº 918/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

A L T E R A R

O Cargo em Comissão do servidor RAINER LIMA 
ALMEIDA, matricula nº 200175321, para Assessor 
Técnico, e relotar no Gabinete da Comissão Perma-
nente de Defesa dos Direitos da Criança, Adolescente, 
da Mulher e do Idoso, a contar de 01 de abril de 2024.

Porto Velho, 15 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0191768

ATO Nº 930/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

RAQUEL FERNANDES DIAS, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, có-
digo AT-15, no Gabinete do Deputado Laerte Gomes, 
a contar de 01 abril de 2024.

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0192346

ATO Nº 931/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

RENÊ HOYOS SUAREZ, para exercer o Cargo de 
Provimento em Comissão de Superintendente de Pro-
cesso Legislativo Adjunto, código DAS-03, da Secreta-
ria Legislativa, a contar de 09 abril de 2024.

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0192361

ATO Nº 909/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO  GERAL  DA  ASSEMBLEIA  LE-
GISLATIVA  DO  ESTADO  DE RONDÔNIA, no uso 
de suas atribuições legais e, nos termos do Art.13 
da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, 
resolve:

E X O N E R A R

ROMILSON DE OLIVEIRA SILVA, do Cargo de 
Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, 
código AP-12, do Gabinete do Deputado Edevaldo 
Neves, a contar de 01 de abril de 2024.

Porto Velho, 15 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0191751

ATO Nº 922/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:
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N O M E A R

ROSAMONICA ALVES DA SILVA, para exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, 
código AP-16, no Gabinete do Deputado Ezequiel Neiva, a contar de 01 abril de 2024.

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0192058

ATO Nº 935/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de suas atri-
buições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

TATIANE CABRERA MORAES DOS SANTOS, para exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor 
Parlamentar, código AP-12, no Gabinete do Deputado Delegado Lucas, a contar de 01 abril de 2024.

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0192428

ATO Nº 908/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de suas atri-
buições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

THIAGO ROSA MARTINS, para exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Especial, código AE-05, 
no Gabinete do Secretário Legislativo, a contar de 01 abril de 2024.

Porto Velho, 15 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0191747

ATO Nº 915/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de suas atri-
buições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

A L T E R A R

O Cargo em Comissão da servidora VALDECLEA OLIVEIRA, matricula nº 200175063, para Assessor Técnico, 
e relotar no Gabinete da Comissão Permanente de Defesa dos Direitos da Criança, Adolescente, da Mulher e do 
Idoso, a contar de 01 de abril de 2024.

Porto Velho, 15 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0191763
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ATO DE DIÁRIA Nº 0191278/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 03 (três) diárias ao Deputado Estadual Luis Eduardo Shincaglia, matrícula 200 172273, pelo deslocamento 
via transporte aéreo de Porto Velho/RO a Manaus/AM, no período de 24/04/2024 a 26/04/2024, com a finalidade de 
participar da 2º Reunião Ampliada do Colegiado de Deputadas e Deputados, que discutirá temas de interesse comum 
entre os estados do Acre, Amapá, Amazonas, Mato Grosso, Maranhão, Pará, Rondônia, Roraima e Tocantins, conforme 
processo nº 100.056.000037/2024-12.

Porto Velho, 15 de abril de 2024.
 

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral - ALE/RO

SEI nº 0191278

ATO DE DIÁRIA Nº 0191434/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 03 (três) diárias a servidora abaixo relacionada, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/RO 
ao município de Cujubim/RO, no período de 16/04/2024 a 18/04/2024, com a finalidade de fornecer suporte técnico e 
assessoramento ao parlamentar durante a Audiência Pública. Visando garantir que todos os aspectos logísticos e técni-
cos relacionados à participação do parlamentar na Audiência Pública sejam coordenados de forma eficiente, conforme 
processo nº 100.060.000047/2024-99.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200172268 Erica Suelen Pacheco dos Santos Subchefe Parlamentar Gab. do Deputado Pedro Fernandes

Porto Velho, 15 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0191434

ATO DE DIÁRIA Nº 0192009/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;

RESOLVE:
 
Conceder 03 (três) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/
RO aos municípios de Guajará Mirim, Nova Mamoré/RO, e distrito de Rio Negro Alcaio, no período de 18/04/2024 a 
20/04/2024, com a finalidade de entrega de material esportivo, através de emenda parlamentar do Deputado Estadual 
Jean Oliveira, conforme processo nº 100.531.000037/2024-60.
 

Matrícula Nome Cargo Lotação
200174877 Gregori Agni Rocha de Lima Assessor Parlamentar Gabinete da Presidência

 
Porto Velho, 16 de abril de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0192009
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ATO DE DIÁRIA Nº 0192037/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 02 (dois) diárias a servidora abaixo relacionada, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/
RO ao município de Cujubim/RO, no período de 17/04/2024 a 18/04/2024, com a finalidade de assessorar o Deputado 
Estadual Alex Redano, através de elaboração de documentos oficiais em CPI e Audiência Pública, conforme processo nº 
100.042.000088/2024-01.
 

Matrícula Nome Cargo Lotação
200170402 Thainá Mayne de Freitas Teles Assessor Parlamentar Gabinete da Presidência

 
Porto Velho, 16 de abril de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0192037

ATO DE DIÁRIA Nº 0192067/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 02 (dois) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/
RO ao município de Cujubim/RO, no período de 17/04/2024 a 18/04/2024, para assessorar o Deputado Estadual Alex 
Redano, com informações técnicas na CPI e audiência pública que discutirá a situação da Estação Ecológica Soldado da 
Borracha, conforme processo nº 100.042.000088/2024-01.
 

Matrícula Nome Cargo Lotação
200162214 João Francisco dos Santos Assessor Técnico Gabinete do Deputado Alex Redano

 
Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0192067

ATO DE DIÁRIA Nº 0192088/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 03 (três) diárias em favor do Deputado Estadual Ismael Crinspin Dias, matrícula 200165397, com o destino 
de Porto Velho/RO a Manaus/AM, no período de 24 /04/2024 a 26/04/2024, com a finalidade de participar 2ª Reunião 
Ampliada do Colegiado de Deputadas e Deputados do ano de 2024, que discutirá temas de interesse comum entre os 
Estados, Acre, Amapá, Amazonas, Mato Grosso, Maranhão, Pará, Rondônia, Roraima e Tocantins, conforme processo nº 
100.511.000098/2024-65.

 
Porto Velho, 16 de abril de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0192088
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ATO DE DIÁRIA Nº 0192135/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
Considerando o que consta no DESPACHO Nº 0192010, n. processo 100.040.000058/2024-15.
 
RESOLVE:
 
Tornar sem efeito o ATO DE DIÁRIA Nº 0190248/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO, Publicado do Diário Oficial da 
ALERO, n.65, pág. 702, datado de 12/04/2024, Conceder 02 (duas) diárias ao servidor JOSÉ RENATO ALVES DE SOUZA 
SILVA, matrícula 200172314, pelo deslocamento via transporte terrestre de Ji-Paraná/RO ao município de Porto Velho/
RO, no período de 16/04/2024 a 17/04/2024, conforme processo nº 100.040.000058/2024-15.

 
Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0192135

ATO DE DIÁRIA Nº 0192162/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
Considerando o que consta DESPACHO Nº 0192010, Processo n. 100.040.000058/2024-15.
RESOLVE:
 
Tornar sem efeito o ATO DE DIÁRIA Nº 0190272/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO Publicado do Diário Oficial da 
ALERO, n.65, pág. 702, datado de 12/04/2024, conceder 02 (duas) diárias ao servidor EMERSON VALENTIN DE SOU-
ZA, matrícula 200174958, pelo deslocamento via transporte terrestre de Ji-Paraná/RO ao município de Porto Velho/RO, 
no período de 16/04/2024 a 17/04/2024, conforme processo nº 100.040.000058/2024-15.

 
Porto Velho, 16 de abril de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0192162

ATO DE DIÁRIA Nº 0191852/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;

RESOLVE:

Conceder 01 (uma) diária ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte aéreo de Brasília/DF a 
Porto Velho/RO, no período de 17/04/2024 a 17/04/2024, com a finalidade de Assessorar o Presidente desta Casa 
de Leis, Deputado Marcelo Cruz, dando subsídio para as decisões em nível estratégico, na Reunião Preparatória da 
Marcha das Deputadas e Deputados da Amazônia Legal, na sede da UNALE em Brasília/DF, conforme processo nº 
100.002.000029/2024-00.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200175020 Arildo Lopes da Silva Secretário Geral Gabinete da Secretaria Geral

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

MARIA MARILU DO ROSÁRIO DE BARROS SILVEIRA
Secretária Geral Adjunta - ALE/RO

SEI nº 0191852



DO-e-ALE/ROANO XII - Nº 67 16/04/2024

VIDE ORIGINAL https://transparencia.al.ro.leg.br/Diario/
727

Autenticidade, integridade e interoperalidade - ICP BRASIL

ATO DE DIÁRIA Nº 0192715/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;

RESOLVE:

Conceder 09 (nove) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte aéreo de Porto Velho/
RO a São Paulo/SP e Manaus/AM, no período de 18/04/2024 a 26/04/2024, com a finalidade de assessorar  o Depu-
tado Estadual Jean Oliveira, que participará da reunião na Assembleia Legislativa de São Paulo, participar da 2ª Reu-
nião Ampliada do Colegiado de Deputadas e Deputados. Fazer mídia e Registros fotográficos, conforme processo nº 
100.531.000039/2024-59.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200175505 Abel Willian Ribeiro Silva Assistente Parlamentar Gabinete da 1ª vice Presidência

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0192715

ATO DE DIÁRIA Nº 0192329/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;

RESOLVE:

Conceder 02 (duas) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/RO 
ao município de Ji-Paraná/RO, no período de 17/04/2024 a 18/04/2024, com a finalidade de acompanhar o chefe de ga-
binete para tratar  de demandas de emendas parlamentares, bem como participar de reunião com a equipe do Escritório 
Parlamentar afim de buscar melhoria nas atividades, conforme processo nº 100.040.000064/2024-64.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200174179 Ricardo Henrique Bezerra de Lima Assessor de Gabinete Gab. do Deputado Estadual Affonso Candido

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0192329

ATO DE DIÁRIA Nº 0192347/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;

RESOLVE:

Conceder 02 (duas) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/
RO ao município de Ji-Paraná/RO, no período de 17/04/2024 a 18/04/2024, para acompanhar o chefe de gabinete em 
reuniões pertinentes ao setor de Indústria e Comércio,  bem como coletar informações quanto aos Projetos de Leis e 
Indicações em benefício do Estado, conforme processo nº 100.040.000064/2024-64.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200174178 Pedro Henrique Diniz Buriti Assessor Técnico Gab. do Deputado Estadual Affonso Candido

 
Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0192347
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ATO DE DIÁRIA Nº 0192667/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;

RESOLVE:

Conceder 02 (duas) diárias as servidoras abaixo relacionadas, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto 
Velho/RO ao município de Cujubim/RO, no período de 17/04/2024 a 18/04/2024, para  fazer a cobertura jornalísti-
ca na Audiência Pública, que discutirá a Situação da Estação Ecológica Soldado da Borracha, conforme processo nº 
100.029.000097/2024-62.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200172920 Meiriane Silva Santos Assessor de Direção Departamento de Rádio e TV
100021127 Eliete Marques Lima Analista Legislativo Sup. de Comunicação Social

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0192667

ATO DE DIÁRIA Nº 0192695/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;

RESOLVE:

Conceder 02 (duas) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/RO ao 
município de Cujubim/RO, no período de 17/04/2024 a 18/04/2024, com a finalidade de cinegrafista na Audiência Pública, 
que discutirá a Situação da Estação Ecológica Soldado da Borracha, conforme processo nº 100.029.000097/2024-62.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200173766 Edinei Ferreira de Carvalho Assessor de Direção Divisão de Mídia Eletrônica

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0192695

ATO DE DIÁRIA Nº 0192799/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;

RESOLVE:

Conceder 02 (duas) diária ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/RO 
ao município de Cujubim/RO, no período de 17/04/2024 a 18/04/2024, com a finalidade de secretariar os trabalhos da 
Comissão, bem como elaborará a Ata Sucinta, na realização de Audiência Pública Proposta pelo Deputado Estadual Pedro 
Fernandes,  na ocasião haverá também a Reunião da Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI), conforme processo nº 
100.016.000066/2024-51.

Matrícula Nome Cargo Lotação
100021085 Rafael da Luz Haas Assistente Legislativo Divisão das Comissões

Porto Velho, 16 de abril de 2024.
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0192799
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ATO DE DIÁRIA Nº 0192611/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;

RESOLVE:

Conceder 02 (duas) diárias às servidoras abaixo relacionadas, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/
RO ao município de Cujubim/RO, no período de 17/04/2024 a 18/04/2024, para  prestarem serviços na área cerimonial, 
tais como adaptação de local, apoio à mesa de autoridades, preenchimento de nominatas, recepção e acomodação, 
durante a realização de Audiência Pública que discutirá a situação da Estação Ecológica Soldado da Borracha, conforme 
processo nº 100.030.000065/2024-28.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200175098 Madalena de Sousa Alves Assessor Especial Departamento Cerimonial
200175094 Andressa de Souza Toledo Assessor de Direção Departamento Cerimonial
200173113 Claudia Milena Siqueira Lopes Assessor de Direção Departamento Cerimonial
200174500 Karina Aleixo Soares Assessor de Direção Departamento Cerimonial
200157220 Jaqueline Belmiro Rosa Pêgo Chefe de Divisão Departamento Cerimonial

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0192611

ATO DE DIÁRIA Nº 0192759/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;

RESOLVE:

Conceder 02 (duas) diárias a servidora abaixo relacionada, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/RO 
ao município de Cujubim/RO, no período de 17/04/2024 a 18/04/2024, com a finalidade de Taquigrafar, acompanhar, e 
fazer o controle da ordem dos eventos ocorridos bem como realizar suas respectivas traduções, na realização de Audi-
ência Pública Proposta pelo Deputado Estadual Pedro Fernandes, onde serão discutido a situação da Estação Ecológica 
Soldado da Borracha, conforme processo nº 100.016.000066/2024-51.

Matrícula Nome Cargo Lotação
100021113 Adriana Sara Felipe Gonçalves Analista Legislativo Divisão Taquigrafia

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0192759

ATO DE DIÁRIA Nº 0192767/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;

RESOLVE:

Conceder 02 (duas) diárias às servidoras abaixo relacionadas, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/
RO ao município de Cujubim/RO, no período de 17/04/2024 a 18/04/2024, com a finalidade de acompanhar, fazer o con-
trole da ordem dos eventos ocorridos, realizar o acompanhamento taquigráfico de todas as falas e posteriormente efetuar 
sua respectiva tradução, na realização de Audiência Pública Proposta pelo Deputado Estadual Pedro Fernandes, onde 
serão discutido a situação da Estação Ecológica Soldado da Borracha, conforme processo nº 100.016.000066/2024-51.
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Matrícula Nome Cargo Lotação
100021018 Giordani Guterres Gonçalves Analista Legislativo Divisão Taquigrafia
100021039 Maria Alice Coelho Straatmann Analista Legislativo Divisão Taquigrafia
100011144 Pâmela Cristine Piltz Costa Analista Legislativo Divisão Taquigrafia
100021037 Ermelinda Souza dos Santos Analista Legislativo Divisão Taquigrafia

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0192767

ATO DE DIÁRIA Nº 0192806/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;

RESOLVE:

Conceder 02 (duas) diária ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/RO 
ao município de Cujubim/RO, no período de 17/04/2024 a 18/04/2024, com a finalidade de Instalar e operar os sistema 
de sonorização durante a reunião da Comissão Para discutir a situação da Estação Ecológica Soldado da Borracha,  na 
realização de Audiência Pública Proposta pelo Deputado Estadual Pedro Fernandes e na  realização da Reunião da Co-
missão Parlamentar de Inquérito (CPI), conforme processo nº 100.016.000066/2024-51.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200173541 Milson Alves da Guia Assessor de Direção Gabinete da Secretaria legislativa

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0192806

ATO DE DIÁRIA Nº 0192926/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;

RESOLVE:

Conceder 03 (três) diárias a servidora abaixo relacionada, pelo deslocamento via transporte aéreo de Porto Velho/RO a 
Manaus/AM, no período de 24/04/2024 a 26/04/2024, com a finalidade de participar da 2ª Reunião Ampliada do Cole-
giado de Deputadas e Deputados do ano de 2024. Participar da 2ª Reunião Ampliada do Parlamento Amazônico que terá 
como sede a Capital do estado do Amazonas como assessora de secretariado executivo do vice-presidente da assembleia 
legislativa do estado de Rondônia o deputado estadual Jean Oliveira, realizando atividades de coleta de informações 
durante a reunião, emissão e coleta do certificado de participação do parlamentar na reunião além de demais suporte 
administrativos ao parlamentar, conforme processo nº 100.053.000016/2024-27.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200173620 Vanessa Garcez Ravanello Secretária Executivo Gabinete do Deputado Estadual Jean Oliveira

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0192926
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ATO DE DIÁRIA Nº 0192847/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;

RESOLVE:

Conceder 05 (cinco) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/
RO aos municípios de Vilhena, Colorado do Oeste e Cerejeiras/RO, no período de 20/04/2024 a 24/04/2024, com a fina-
lidade de fazer a segurança e conduzir o veículo  do Deputado Estadual Ribeiro do Sinpol, para  cumprimento da agenda 
parlamentar, conforme processo nº 100.061.000080/2024-17.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200174065 André Felipe Carvalho Paraguassu Assessor de Segurança Assessoria de Segurança

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0192847

ATO DE DIÁRIA Nº 0192827/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;

RESOLVE:

Conceder 05 (cinco) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/
RO aos municípios de Vilhena, Colorado do Oeste e Cerejeiras/RO, no período de 20/04/2024 a 24/04/2024, com a 
finalidade de fazer registros fotográficos e vídeos das visitas as bases do parlamentar Ribeiro do Sinpol e reunião com 
policiais civis, divulgação através das mídias digitais das atividades e propostas pelo deputado, conforme processo nº 
100.061.000080/2024-17.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200174217 Eliardo Vicente Aguiar Lima Assessor Técnico Gabinete da 2ª Vice Presidência

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0192827

ATO DE DIÁRIA Nº 0192863/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;

RESOLVE:

Conceder 03 (três) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/RO 
aos municípios de Alto Alegre do Parecis e Cerejeiras/RO, no período de 20/04/2024 a 22/04/2024, com a finalidade de 
efetuar trabalho de Assessoria de Comunicação, e conduzir o veículo do Deputado Estadual Ezequiel Neiva na entrega de 
recursos adquiridos por meio de emendas parlamentares, conforme processo nº 100.048.000044/2024-13.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200172264 Nilson Nascimento da Silva Assessor Especial de Gabinete Gab. do Deputado Estadual Ezequiel Neiva

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0192863
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ATO DE DIÁRIA Nº 0192880/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;

RESOLVE:

Conceder 04 (quatro) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Vilhena/RO 
ao município  de Rolim de Moura/RO, no período de 19/04/2024 a 22/04/2024, com a finalidade de representar a Depu-
tada Estadual  Rosangela Donadon, durante cronograma de Torneio de Futebol Society, prestando suporte parlamentar 
na agenda do evento, conforme processo nº 100.621.000018/2024-24.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200173240 Nilson dos Santos Assessor Técnico Gab. da Deputada Estadual Ronsagela Donadon

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0192880

ATO DE DIÁRIA Nº 0192888/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições legais 
e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 18 de 
agosto de 2021, e suas alterações;

RESOLVE:

Conceder 04 (quatro) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Vilhena/
RO ao município de Rolim de Moura/RO, no período de 19/04/2024 a 22/04/2024, com a finalidade fazer  cobertura 
fotográfica durante o cronograma de evento do torneio de Futebol Society,  capturando imagens de alta qualidade que 
representem a concretização dos atos,  conforme processo nº 100.621.000018/2024-24.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200173343 Gerson Martins Assessor Técnico Gab. da Deputada Estadual Ronsagela Donadon

Porto Velho, 16 de abril de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0192888



DO-e-ALE/ROANO XIII - Nº 67 16/04/2024

TAQUIGRAFIA

13ª SESSÃO ORDINÁRIA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 
ORDINÁRIA DA 11ª LEGISLATURA DA ASSEMBLEIA LE-
GISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA

EM: 09.04.2024
INÍCIO: 15h29min

PRESIDENTE:   SR. CIRONE DEIRÓ
SECRETÁRIO:   SR. ALAN QUEIROZ
  SR. EZEQUIEL NEIVA

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Sob a proteção de 
Deus e em nome do povo rondoniense, iniciamos os 
nossos trabalhos e declaro aberta a 13ª Sessão Ordiná-
ria da 2ª Sessão Legislativa Ordinária da 11ª Legislatura 
da Assembleia Legislativa do Estado de Rondônia.
Quero cumprimentar, em nome do Deputado Alan Quei-
roz, os colegas deputados aqui presentes, assim como 
os colegas deputados que estão trabalhando de forma 
remota, os nossos servidores da Casa. Cumprimentar 
em especial, aqui, todos os servidores do DER do Estado 
de Rondônia. Essas pessoas que têm a responsabilidade 
de melhorar a nossa malha viária do Estado de Rondô-
nia, seja ela pavimentada ou não pavimentada. 
O Estado, com sua grande produção agrícola, precisa 
sim de estradas e de uma malha viária em condições de 
escoar a produção. Então, fica aqui o nossa boa-tarde a 
todos vocês. 
Sabemos da luta dos servidores do DER pelo PCCR (Pla-
no de Cargos, Carreiras e Remuneração) para que pos-
sa, as suas gratificações serem colocadas junto ao seu 
salário, que seja incorporado para que vocês sejam va-
lorizados na hora das vossas aposentarias. 
É uma luta justa, uma luta que reconhecemos, a luta 
de vocês. Tenho certeza que, com a sensibilidade do 
Governador Coronel Marcos Rocha, ele vai ouvir sim a 
demanda de cada um de vocês. Ele tem trabalhado ano 
a ano para corrigir as discrepâncias que existem nas 
categorias. 
Já fez isso com a Saúde, já fez isso com a Segurança 
Pública, de diversas categorias nós votamos aqui o PCCR 
nesta Casa. Esta Casa sempre ao lado dos nossos servi-
dores do Estado de Rondônia, e para nós é uma grande 
satisfação. Está conosco aqui o líder do governo, que é o 
Deputado Laerte Gomes, foi prefeito e sabe do trabalho 
do DER do Estado, e sempre vai estar em defesa dos 
nossos servidores. 
Solicito ao Senhor Secretário que proceda à leitura da 
Ata da Sessão Ordinária anterior. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Boa tarde 
Presidente, boa tarde meus colegas, deputados e de-
putadas, aos nossos servidores. Cumprimento também 
todos os nossos servidores do Estado, que estão aqui e 
contem sempre também com o meu apoio. 
Eu, como servidor do Município de Porto Velho, sei da 

importância que é o servidor público para que realmen-
te aconteçam as ações lá na ponta. Sejam bem-vindos 
à Casa, e contem aqui, como sempre, sempre estarei 
defendendo aqui, Presidente, e votando favorável aos 
nossos servidores.
Vou fazer a leitura agora, Presidente, da nossa Ata da 
Sessão anterior.
(Procede à leitura da Ata da Sessão Ordinária anterior)
Lida a Ata, Senhor Presidente Cirone.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado Senhor 
Secretário, Excelentíssimo Deputado Alan Queiroz. 
Em discussão a Ata que acaba de ser lida. Não havendo 
quem queira discutir, dou-a por aprovada.
Solicito ao Senhor Secretário que proceda à leitura do 
Expediente recebido.

O SR. DELEGADO CAMARGO – Senhor Presidente, só 
uma Questão de Ordem. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Questão de Ordem 
ao Excelentíssimo Deputado Delegado Camargo. 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Eu gostaria de cumpri-
mentar todos os servidores do DER aqui presentes. Te-
nho visto e há pouco tempo recebi alguns vídeos.

 A SRA. IEDA CHAVES (Por videoconferência) - Desculpa 
deputado, Presidente pode registrar a minha presença, 
por favor? 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Registrada a pre-
sença Deputada Ieda Chaves. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Por videoconferência) – 
Aproveitando, Deputado Affonso Candido também, Pre-
sidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Registrar a pre-
sença do Deputado Affonso Candido. Peço aos excelen-
tíssimos deputados que estão de forma remota ficarem 
atentos ao sistema, porque nós vamos ter votação de 
Vetos aqui e a votação é nominal. 
Com a palavra, Excelentíssimo Deputado Delegado Ca-
margo. 

O SR. DELEGADO CAMARGO – E tenho visto, em vídeos 
que recebi através das redes sociais, a péssima qualida-
de dos alimentos que são servidos, através de marmitas, 
para muitos dos trabalhadores. 
Não posso admitir que pessoas, que presidiários, pos-
suam uma alimentação com muito maior qualidade do 
que pessoas honradas, trabalhadoras, como são vocês 
do DER. Vocês têm meu respeito e o meu apoio neste 
Parlamento. Sejam muito bem-vindos aqui. 
Quero aproveitar também a oportunidade para cumpri-
mentar, na galeria, a Sofia Andrade, que tem figurado 
em muitas pesquisas à frente, para suceder o Prefeito 
Hildon Chaves, na prefeitura da capital. Quero dizer a 
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você, Sofia, que tem o meu apoio, desde já, pois sei da 
tua coragem em levantar as bandeiras da direita, da pá-
tria, do conservadorismo e da família. Tem todo o meu 
apoio. Coragem e vamos em frente. 
Caso o seu partido, o PL (Partido Liberal), decida por 
colocar o seu nome nas urnas, desde já, tem o meu 
compromisso em apoiá-la, pois sei dos valores que você 
defende. Seja muito bem-vinda nesta Casa. 
Quero também cumprimentar o meu amigo, pré-candi-
dato a prefeito lá em Rolim de Moura, Uender Nogueira. 
Seja muito bem-vindo, Uender. Também sei do teu com-
promisso e respeito aos valores da direita, você tem has-
teado essa bandeira de longa data em Rolim de Moura. 
Os valores de família, da pátria, da igreja, do respeito e 
da boa política. 
Desde já, saiba também, meu irmão, que você terá o 
meu apoio. Estarei ombreando você para podermos, 
assim como devemos endireitar Rondônia, também en-
direitar Rolim de Moura. Seja muito bem-vindo a esta 
Casa. 
E fico feliz de saber que pessoas como você, Uender e 
você, Sofia Andrade, querem se envolver na política e 
mostrar que é possível fazer aquilo que é certo. Sejam 
muito bem-vindos. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado Deputado 
Delegado Camargo. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) - Ques-
tão de Ordem, Presidente, Deputado Luizinho. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Questão de Ordem 
ao Excelentíssimo Deputado Luizinho Goebel.

 O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Pre-
sidente, anotar um espaço para a minha fala, no Grande 
Expediente ou no próximo Expediente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Excelentíssimo, nós 
temos aqui um acordo, aqui na Assembleia Legislativa, 
que quando o deputado está de forma remota, ele não 
usaria o tempo nas Breves Comunicações. Mas, o senhor 
como é um decano desta Casa, com cinco mandatos, 
vamos abrir uma exceção aqui para Vossa Excelência. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) - Se o 
senhor quiser eu posso falar agora, Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – O senhor está ins-
crito logo depois do Excelentíssimo Deputado Delegado 
Camargo.

 O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Obri-
gado, Excelência. O senhor sempre generoso, por isso 
tem tantos votos no Estado de Rondônia. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Você é meu amigo 
pessoal. 

O SR. NIM BARROSO (Por videoconferência) – Presiden-
te Cirone, Deputado Nim Barros. Registra a minha pre-
sença, fazendo favor. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Registrar a presen-
ça do Deputado Nim Barroso. 
Com a palavra o Secretário para ler o Expediente rece-
bido. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Obrigado, 
Presidente. 
Presidente, faço também uma Questão de Ordem, antes 
da leitura do Expediente. Cumprimentar também de for-
ma especial aqui, que está nos acompanhando, na nossa 
Sessão, de forma presencial, cumprimentar o Ricardinho 
lá de Guajará-Mirim. Ele também é um pré-candidato a 
prefeito lá no município e também hoje está na missão, 
aqui, de acompanhar esta comissão que faz o bem para 
o município através da cultura. 
Cumprimentar aqui a Camila, cumprimentar a Doutora 
Ane, todas as pessoas que compõem essa comissão que 
já vem cuidar da grande festa cultural, Deputado Ciro-
ne, que é o Duelo da Fronteira. Então, já tem a nossa 
garantia de R$ 200 mil de emenda para atender a essa 
festa. Já tem também o compromisso do Deputado Ri-
beiro que está ajudando na festa, da Deputada Ieda. E 
eu faço o convite aqui a todos os parlamentares, a todos 
os nossos deputados e deputadas que queiram também 
se juntar para que a gente possa fazer uma festa ainda 
mais bonita do que foi a festa do ano passado, será 
muito bem-vinda. 
Então, cumprimento aqui toda a comissão. Desejo su-
cesso, que a gente possa fazer uma festa ainda melhor 
do que foi a do ano passado. Isso fortalece a economia, 
não a cultura, as raízes, a tradição, mas também a ques-
tão econômica do município. Parabéns pelo trabalho de 
vocês.
(Procede à leitura do Expediente recebido, a seguir)

Expediente Recebido

1 - Mensagem nº 52/2024 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Executivo a 
abrir crédito adicional suplementar por superávit finan-
ceiro, até o valor de R$ 3.568.517,27, e crédito adicional 
suplementar por excesso de arrecadação, até o valor de 
R$ 790.332,03, em favor da unidade orçamentária Se-
cretaria de Estado da Justiça - Sejus”.
2 - Mensagem nº 53/2024 – Poder Executivo, encami-
nhando Relatório Circunstanciado de Viagem do Gover-
nador do Estado, referente à missão oficial em Boston, 
no período de 6 a 13 de março de 2024.
3 - Mensagem nº 54/2024 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Executivo a 
abrir crédito adicional suplementar por anulação, até o 
valor de R$ 250.000,00, em favor da unidade orçamen-
tária Secretaria de Estado da Agricultura - Seagri”.
4 - Mensagem nº 55/2024 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei Complementar que “Acresce e re-
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voga dispositivos da Lei Complementar nº 965, de 20 de 
dezembro de 2017”.
5 - Mensagem nº 56/2024 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei Complementar que “Dispõe so-
bre a concessão de reajuste de vencimento básico aos 
Técnicos Educacionais e Analistas Educacionais e altera 
dispositivos da Lei Complementar nº 680, de 7 de se-
tembro de 2012”.
6 - Mensagem nº 57/2024 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Executi-
vo a abrir crédito adicional suplementar por superávit 
financeiro, até o valor de R$ 98.088.389,83, em favor 
da unidade orçamentária Fundo Estadual de Segurança 
Pública – Funesp”. 
7 - Mensagem nº 58/2024 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Executivo 
a abrir crédito adicional suplementar por superávit fi-
nanceiro, até o valor de R$ 7.168.310,96, abrir crédito 
adicional especial por superávit financeiro, até o valor de 
R$ 10.000,00, e cria ação em favor da unidade orçamen-
tária Fundo Especial de Regularização Fundiária Urbana 
e Rural do Estado de Rondônia – FRFUR”.
8 - Despacho nº 0187293/2024 – Gabinete da Presidên-
cia, informando que o Deputado Marcelo Cruz, alterou 
seu partido para o Renovador Trabalhista Brasileiro – 
PRTB.
9 - Gabinete do Senhor Deputado Cirone Deiró, encami-
nhando justificativa de ausência das Sessões dos dias 06 
e 20 de março de 2024. 
10 - Gabinete do Senhor Deputado Luizinho Goebel, en-
caminhando justificativa de ausência da Sessão do dia 
20 de março de 2024. 
11 - Gabinete do Senhor Deputado Ismael Crispin, enca-
minhando justificativa de ausência da Sessão do dia 27 
de março de 2024. 
12 - Gabinete do Senhor Deputado Affonso Candido, en-
caminhando justificativa de ausência das Sessões dos 
dias 20, 26 e 27 de março de 2024. 
13 - Gabinete do Senhor Deputado Ribeiro do Sinpol, 
encaminhando justificativa de ausência das Sessões dos 
dias 20 e 27 de março de 2024. 
14 - Gabinete do Senhor Deputado Edevaldo Neves, en-
caminhando justificativa de ausência das Sessões dos 
dias 06 e 20 de março de 2024. 
15 - Gabinete da Senhora Deputada Drª Taíssa Sousa, 
encaminhando justificativa de ausência da Sessão do dia 
03 de abril de 2024. 
16 - Gabinete da Senhora Deputada Ieda Chaves, enca-
minhando justificativa de ausência da Sessão do dia 13 
de março de 2024. 
17 - Gabinete da Senhora Deputada Rosangela Dona-
don, encaminhando justificativa de ausência das Ses-
sões dos dias 06 e 20 de março de 2024. 
Expediente lido, Senhor Presidente.

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
– Presidente, registra minha presença. Deputada Rosan-
gela Donadon. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Obrigado, Se-
nhor Secretário, Deputado Alan.
Registrar a presença da Excelentíssima Deputada Rosan-
gela Donadon. Está registrada. 
Passaremos às Breves Comunicações. Com a palavra 
pelo de cinco minutos sem aparte, o Ilustríssimo Depu-
tado Delegado Camargo. Logo após, o Deputado Luizi-
nho Goebel.
Solicito ao Senhor Deputado Luizinho que prepare a câ-
mara. Eles querem deixar a câmara aberta aqui para o 
senhor fazer o seu discurso, certo, Excelência?

O SR. DELEGADO CAMARGO - Boa tarde a todos os cole-
gas parlamentares, povo de Rondônia que nos acompa-
nha nas galerias e você, que está em casa ou no local de 
trabalho, nos acompanhando pelas redes sociais. 
Escute isso, todos vocês estão aqui nas galerias ou mes-
mo em casa e me digam se já passaram por uma situa-
ção semelhante. Após dias aguardando uma consulta no 
sistema público de saúde, você chega lá, e o médico diz 
para você: “Olha, para poder fechar o seu diagnóstico, 
você deve fazer os seguintes exames”. E dá uma relação 
de exames laboratoriais. Isso é muito comum e corri-
queiro. 
Você, então, sai ali com a prescrição em mãos e vai até o 
setor responsável pelos exames laboratoriais. E, chegan-
do lá, o responsável por esse setor acaba dizendo para 
você que há uma longa fila de espera para realizar exa-
mes laboratoriais. Ou pior, aquele exame que o médico 
pediu que você fizesse não é custeado pelo sistema pú-
blico de saúde. Isso, essa triste realidade, é comum em 
vários locais do Brasil. E, até pouco tempo, era rotina no 
município de Buritis. Os exames eram requisitados pelos 
profissionais, mas, quando chegavam no setor respon-
sável, havia uma longa fila, e o pior: alguns dos exames 
não eram realizados pelo sistema público municipal de 
saúde. 
Mas, esta realidade começou a ser transformada já no 
ano passado, quando tive a oportunidade de atender 
o povo de Buritis, destinando uma emenda de R$ 150 
mil para que o Prefeito Roni Irmãozinho pudesse adqui-
rir exames laboratoriais junto à rede privada de labo-
ratórios lá de Buritis. E olha só que salto de qualidade: 
o município realizava apenas 32 exames laboratoriais; 
agora são 432 exames que o cidadão comum pode ir lá 
e realizar, porque há recursos para isso. 
Veja, aquela longa fila de espera está acabando, porque, 
desses R$ 150 mil que nós destinamos para Buritis, atra-
vés de uma excelente gestão do prefeito, do Secretário 
Adelson, da Saúde, com metade desses recursos — R$ 
80 mil —, eles já conseguiram realizar mais de 16 mil 
exames laboratoriais atendendo mais de 2.300 pessoas. 
A emenda parlamentar, quando destinada para a saúde 
e aplicada de forma eficiente, traz benefício na ponta 
para a população. E eu tenho certeza que os outros R$ 
70 mil, que ainda serão investidos, serão suficientes para 
nós zerarmos a fila de exames laboratoriais em Buritis. 
Mas, as boas notícias não terminam por aí. Há pouco 
tempo, eu recebi em meu gabinete a visita de três cida-
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dãos comuns lá de Buritis. O Mineirinho, lá da feira; o 
Teixeira, pecuarista; e o Doutor Iéferson Bocão, e eles 
estiveram lá no meu gabinete e disseram: “Deputado 
Camargo, você é deputado eleito pelo Vale do Jamari, 
dá uma olhada com atenção para o nosso Município de 
Buritis, para a saúde de lá”. 
Então, fiz contato novamente com o Secretário de Saú-
de, o Adelson, com o Roni Irmãozinho, perguntando: 
“Prefeito, como eu posso ajudar?” “Olha, Deputado Ca-
margo, nós estamos terminando aqui a construção do 
CAPS (Centro de Atenção Psicossocial), o novo prédio 
do CAPS, e também do Centro de Especialidades Mé-
dicas do Município de Buritis. Em 60 dias, a gente está 
entregando essa obra. Só que, deputado, eu não tenho 
dinheiro para a compra dos equipamentos, tampouco 
para a mobília desses dois prédios fundamentais para 
atender a saúde do povo de Buritis”. 
Então, através do pedido dessas três pessoas comuns, 
cidadãos que sabem da realidade, eu falei: “Conta co-
migo, porque esse dinheiro não é um centavo meu, foi 
apenas o Senhor que me confiou para que eu destinas-
se, e um dia eu terei que prestar contas, perante os 
homens e a Ele, de cada centavo que eu destino”. 
E nesse final de semana, lá em Buritis, anunciei a desti-
nação de uma emenda de R$ 1 milhão para a compra de 
todos os equipamentos do CAPS e do Centro de Especia-
lidades Médicas para atender o povo de Buritis.
Portanto, senhores, quero agradecer ao povo de Buritis 
pela confiança, pela calorosa recepção que tive na feira 
municipal. Obrigado a todos vocês. 
Pessoal que veio de Minas Novas, Jacinópolis, mandan-
do no meu Instagram: “Deputado, a gente vai lá só para 
te dar um abraço e para te dizer, te incentivar a conti-
nuar com esse trabalho”. Muito obrigado pela esperança, 
pela confiança que vocês colocam em mim e em toda a 
minha equipe de assessoria. 
Por fim, quero dizer que pessoas comuns fazem a dife-
rença. Esse recurso não teve origem em um pedido do 
prefeito, em um pedido de um Secretário de Saúde ou 
de qualquer político. Ele teve origem em um pedido de 
três pessoas.
Obrigado, Mineirinho do Queijo; Teixeira, pecuarista e  
Iéferson Bocão por terem, com recursos próprios, se 
deslocado até a Assembleia para vir buscar recursos 
para atender o povo de Buritis. E eu me sinto honrado 
por Deus para poder contribuir. Muito obrigado. Vamos 
endireitar Rondônia, vamos endireitar Buritis. Obrigado, 
Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Parabéns, Deputado 
Delegado Camargo, pelas palavras. Parabéns pelo inves-
timento que o senhor está fazendo com as suas emen-
das parlamentares no Município de Buritis, um município 
importante aqui do Estado de Rondônia, um município 
pujante e que precisa, sim, dessa contribuição dos par-
lamentares para se fortalecer e ter a sua infraestrutura 
ali para dar atendimento à população daquele município. 
Deputado Luizinho Goebel com a palavra por cinco mi-
nutos. 

O SR. ALEX REDANO (Por videoconferência) – Senhor 
Presidente Cirone, desculpe interromper. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Registrar a presen-
ça do Deputado Alex Redano, por gentileza.

O SR. ALEX REDANO (Por videoconferência) – Muito 
obrigado. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Olá, 
Presidente Cirone. Tudo bem? 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Tudo certo. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Cum-
primentar aí todos os nossos pares, as pessoas que nos 
visitam, a imprensa e em especial os nossos honrados e 
aguerridos servidores do Departamento de Estradas do 
Estado de Rondônia. 
Andamos em praticamente todos os municípios do Es-
tado. E gente pode atestar, a gente que conhece, já fez 
parte, pode atestar a situação das nossas rodovias es-
taduais, que estão capengando. E isso devido a todo 
o esforço dos servidores do Governo do Estado. Nós, 
praticamente, hoje não temos novas máquinas e equipa-
mentos, máquinas que pouco de manutenção recebem, 
e mesmo assim pela capacidade, pela força e dedicação 
dos servidores a gente consegue manter a nossa malha 
viária. Pelo menos em condições razoáveis de trafegabi-
lidade. E é desses servidores, que hoje poderiam estar 
no campo trabalhando, que nós vamos falar. 
Infelizmente, esses que tanto fazem por Rondônia têm 
que sair das suas residências, dos seus municípios, das 
suas regionais do DER e ir até Porto Velho para reivin-
dicar um direito e — mais do que um direito — uma 
promessa eleitoreira que há pouco tempo foi proposta a 
todos esses servidores. 
Então, eu quero colocar alguns pontos aqui, até para ser 
breve diante do prazo que nós temos de fala. Primeiro, 
tenho conversado com centenas de servidores e quero 
dizer em relação à produtividade. Vamos lá. Produtivi-
dade. Os servidores federais que estão cedidos ao DER 
e também aos servidores de outros setores do poder 
público municipal, estadual e outras Secretarias, nós 
queremos que essa produtividade seja mantida. Então, 
a nossa proposta é que a produtividade está assegurada 
a servidores de outros setores. 
Dois. Como pode várias Secretarias de Estado, que me 
estranha Secretarias que estão mais próximas da Casa 
Civil, recebem um auxílio-alimentação todos a mais de 
R$ 1.500,00 chegando a quase R$ 2 mil, e o DER não 
recebe um centavo sequer de auxílio-alimentação. Se 
não bastasse o DER, nós podemos comparar os servido-
res da Saúde, os servidores de Educação que recebem o 
auxílio-alimentação na casa de R$ 250,00. Isso é injusto. 
É injusto, porque nós sabemos da necessidade que o 
Estado tem de cada profissional dessas categorias. 
E hoje falar que não tem como conceder auxílio-alimen-
tação para o DER, porque tem que fazer o estudo de 
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impacto financeiro, é extremamente desnecessário esse 
estudo. O que os servidores querem é exatamente parar 
de comprar alimentação, as marmitas, e repassar esse 
valor para a conta do servidor, para que ele tenha opção 
de se alimentar o que quiser, onde quiser e no horário 
que muitas vezes é adequado para ele se alimentar. To-
dos os deputados e deputadas sabem que os servidores 
do DER muitas vezes trabalham sábado, domingo, fe-
riado, de manhã, de tarde, de noite nos quatro cantos 
do Estado de Rondônia. E como é que nós podemos 
assegurar uma marmita? 
Vamos, por exemplo, em um dia de domingo, quando 
você está a 200, 300, 400 quilômetros da sede da Resi-
dência Regional do DER, como é o caso de Porto Velho, 
que nós temos rodovias de responsabilidade do Estado 
que estão a praticamente 400 quilômetros de Porto Ve-
lho. Como é que nós levaríamos esse alimento para um 
servidor? A comida chega fria, muitas vezes não vai bem 
armazenada, e vai aquilo que o fornecedor está man-
dando, e não aquilo que o servidor tem o desejo de se 
alimentar. 
Então, nós queremos essa mudança urgente. Que pa-
rem de fornecer marmitas e que forneçam a condição 
financeira para que esses servidores possam optar onde 
e com o que deve se alimentar. É o primeiro ponto.
Segundo ponto. A questão da incorporação da produti-
vidade. Nós sabemos, sim, que terá um impacto finan-
ceiro se nós fizermos a incorporação da produtividade, 
mas a produtividade já está sendo paga. Então, nós 
podemos cobrar ali todos os tributos, descontar dessa 
produtividade e incorporar isso aos vencimentos dos 
servidores. Isso é muito necessário. 
E eu vou falar, para as pessoas entenderem muito bem, 
a população de Rondônia, que depende do serviço do 
DER, por exemplo: se hoje um servidor do DER que tem 
um vencimento de R$ 2.000,00 por mês, e não seria 
possível de ele pagar as despesas mensais e dar digni-
dade para a sua família. Ele recebe uma produtividade 
na casa de R$ 4.000,00. Só que se ele ficar doente, ele 
deixa de receber a produtividade. 
Hoje, nós temos servidores do DER, hoje, servidores do 
DER na UTI (Unidade de Tratamento Intensivo) e que 
deixarão de receber a produtividade, porque não estão 
em campo, trabalhando. E isso de uma doença natural, 
mas nós temos casos desses, que acontece muitas vezes 
de acidente de trabalho que o servidor fica encostado, 
não podendo desenvolver a sua função, e perde o direito 
da produtividade. Isso não é justo. Isso não é justo! 
Nós temos mais do que isso. E se um servidor do De-
partamento de Estradas de Rodagem vier a falecer, a 
morrer, a família vai ficar desamparada. E nós temos 
servidores que já prestaram mais de 30 anos de serviço. 
E se chegar a falecer, a família vai ficar à própria sorte, 
por quê? Porque a família só vai receber aposentadoria 
diante do vencimento, não computando assim a produ-
tividade. 
O Governo de Rondônia não pode ser injusto com quem 
abriu o Estado de Rondônia, com quem leva condições 
de Rondônia andar; de Rondônia trafegar; de Rondônia 

fazer educação, saúde, segurança pública, escoamento 
da produção e tantas outras coisas. 
Então, eu clamo, imploro ao Governo de Rondônia, que 
valorize, que faça justiça para os nossos honrados ser-
vidores do DER. E eu tenho certeza que se o governo 
quiser, ele acha de onde tirar dinheiro para fazer isso. 
Porque não é possível um DER que hoje não tem ca-
minhão, poucos caminhões, que não tem máquina ou 
poucas máquinas...

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Para concluir, de-
putado. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Não 
tem manutenção praticamente, dessas máquinas e como 
anunciado no próprio site do governo, contrata o aluguel 
de 100 caminhonetes para o DER. Cem caminhonetes 
para o DER! Para que isso? Isso seria como duas cami-
nhonetes por município ou teria como 9 caminhonetes 
por Residência, 8 ou 9 caminhonetes por Residência. Ou 
seja, daqui a pouco vai ter uma Residência Regional do 
DER que vai ter mais caminhonetes à disposição dos 
amigos do governo do que as próprias máquinas para o 
DER poder desenvolver as suas funções. 
Então, é inaceitável o tratamento que o Governo do Es-
tado dispensa aos servidores do DER. Nós não aceita-
mos isso, e é por isso que ontem, hoje e amanhã nós 
estaremos ombreados com aqueles que nós reconhe-
cemos que efetivamente constroem Rondônia, que são 
os nossos servidores do DER. Obrigado, Presidente e a 
todos os deputados. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Excelen-
tíssimo Deputado Luizinho Goebel. 
Nós fizemos aqui também essa solicitação. Eu tenho cer-
teza que o Governo de Rondônia tem trabalhado, desde 
o início do mandato, por todas as categorias aqui do 
Estado e não será diferente com o DER. 
O DER, como eu falei no início aqui da nossa Sessão, é 
o que dá condição para o Estado de Rondônia produzir; 
o direito de ir e vir das pessoas; dos alunos para as es-
colas; do atendimento na saúde; da escoação da nossa 
produção, então tem que ser valorizado, sim. E o Gover-
no de Rondônia está sensível à causa dele, com certeza, 
estará à Mesa para discutir o assunto em relação aos 
nossos servidores. 
Eu quero aqui aproveitar o ensejo, cumprimentar aqui 
a Nice Condack que é nossa pré-candidata a vereadora 
lá na cidade de Cacoal. Tenho certeza que pelo trabalho 
que faz lá, a sociedade vai reconhecer o seu trabalho e 
você será uma representante daquele município, lá na 
cidade de Cacoal. 
Acompanhando-a o Zenaldo, que é meu amigo de longa 
data. Satisfação tê-los aqui conosco, aqui na galeria da 
Assembleia Legislativa. 
Quero passar a palavra ao Excelentíssimo Deputado Eze-
quiel Neiva, por cinco minutos sem direito a aparte. 

O SR. LAERTE GOMES – Questão de Ordem. 
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O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Questão de Ordem 
Excelentíssimo Deputado, líder do governo, líder de Ji-
-Paraná, Deputado Laerte Gomes.

O SR. LAERTE GOMES – Quero cumprimentar aqui o Clil-
son, nosso amigo lá de Costa Marques, que está aqui 
conosco. Uma grande liderança do setor rural da nossa 
região, mantém as tradições. 
Cumprimentar também o Vereador Neguinho, de Alvora-
da D’oeste, que está aqui conosco também. Nosso ami-
go, parceiro. 
E também deixar um abraço aqui a todos os servidores 
do DER que justamente estão aqui reivindicando seus 
direitos. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA - Senhor Presidente, senhores 
deputados, boa tarde. Quero saudar todos os nossos va-
lorosos e aguerridos servidores do nosso DER aqui nessa 
oportunidade, que nos dá a honra de estar aqui na ga-
leria da nossa Casa. É uma honra tê-los aqui. Ouvindo 
mais ou menos o pronunciamento, de cada parlamentar, 
de cada deputado, vocês que realmente dão a condição 
da produção do Estado, para que nossa riqueza possa 
sair e também chegar pelas vias estaduais, que os mui-
tos convênios que o DER acaba firmando com os municí-
pios. Isso facilita também a vida dos municípios, porque 
o DER está praticamente atuando nos 52 municípios do 
Estado de Rondônia.
Tive a honra de estar à frente desse grande Departa-
mento como Diretor-Geral, e a nossa época alcançamos 
alguns benefícios para a categoria. Mas, isso é uma se-
quência, cada tempo um pouco. 
Dizer a todos vocês que nós estamos à disposição aqui 
para contribuir, para ajudar, viu Manuel. Acho que o diá-
logo é o melhor caminho. Já tentei falar com o Júnior 
ontem e hoje e ele está de férias, por isso não pôde 
nos atender. Mas, tão logo ele retorne dessa viagem, 
nós estaremos fazendo uma audiência e acompanhando 
vocês nessas audiências, para que a gente consiga 
alcançar, senão tudo que vocês estão almejando desta 
feita, mas que demos aí alguns passos em busca da 
melhoria salarial daquilo que vocês merecem mesmo 
por prestar esse serviço que prestam ao Estado de Ron-
dônia.
Podem contar comigo. Estaremos falando com o Junior, 
também com o nosso Governador Coronel Marcos Rocha, 
que já está sensível a esta causa e sabe e reconhece a 
importância que é o DER para o Estado de Rondônia. 
E tantas obras que foram executadas, em especial, Ma-
nuel, do “Tchau poeira”, usando a mão de obra dos nos-
sos servidores do DER. Contando do que faz a seguran-
ça até o engenheiro e o nosso procurador, todos vocês 
têm uma grande importância para o órgão. Em especial, 
os nossos aguerridos, operadores de máquina, os nos-
sos motoristas que realmente tem dedicado parte de sua 
vida para o desenvolvimento do Estado de Rondônia. 
Fica aqui o nosso abraço, a nossa consideração e o nos-
so reconhecimento pelo trabalho que todos, sem dis-
tinção de ninguém, prestam ao Estado de Rondônia. E 

merecem, sim, com certeza, o reconhecimento desta 
Casa como deputados estaduais e também do Governo 
Estadual como o Poder Executivo. 
Podem contar comigo, podem contar conosco. Um abraço.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Ezequiel Neiva. Deputado Ezequiel Neiva é um gran-
de defensor dos nossos servidores do Estado, em espe-
cial do DER, onde foi diretor ali por alguns anos. Ele sabe 
bem da necessidade de cada um de vocês, e tem trazido 
para nós aqui nessa Casa. Então, parabéns Deputado 
Ezequiel pelo seu trabalho na Assembleia Legislativa. 
Encerradas as Breves Comunicações, passaremos ao 
Grande Expediente. Não há oradores escritos. Solicito 
ao Senhor Secretário que proceda à leitura das Proposi-
ções recebidas.

O SR. DELEGADO LUCAS (Por videoconferência) - Pre-
sidente, por gentileza registre a presença do Deputado 
Delegado Lucas Torres. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Excelentíssimo De-
putado Lucas Torres, do Município de Buritis, grande li-
derança, está registrada a sua presença. Secretário. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) - Procede à 
leitura das Proposições recebidas, a seguir:

PROPOSIÇÕES RECEBIDAS

- REQUERIMENTO DO DEPUTADO ALAN QUEIROZ. Re-
quer ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado de 
Rondônia, Cel. Marcos Rocha, extenso à Casa Civil e ao 
Departamento Estadual de Trânsito - DETRAN, Estado 
de Rondônia, pedido de informações detalhadas do or-
çamento para atender as despesas referente ao Código 
15.020.06.181.2172.2290 - fiscalizar e vistoriar creden-
ciadas. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO ALAN QUEIROZ. Re-
quer ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
de Rondônia, Cel. Marcos Rocha, extenso à Casa Civil 
e à Secretaria de Estado de Educação - SEDUC, Estado 
de Rondônia, pedido de informações detalhadas do or-
çamento para atender as despesas referente ao Código 
16.001.12.362.2157.4042 - combater o abandono esco-
lar no ensino médio. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO ALAN QUEIROZ. Re-
quer que seja oficiado ao Excelentíssimo Governador do 
Estado de Rondônia, Cel. Marcos Rocha, extenso à Casa 
Civil e à Secretaria de Estado de Educação — SEDUC, 
Estado de Rondônia, requerimento de informações de-
talhadas referentes à contratação de professores para 
atender às escolas da rede estadual do município de Ma-
chadinho D’Oeste. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO ALAN QUEIROZ. Re-
quer ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado de 
Rondônia, Cel. Marcos Rocha, extenso à Casa Civil e ao 
Departamento Estadual de Trânsito - DETRAN, Estado 
de Rondônia, pedido de informações detalhadas do or-
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çamento para atender as despesas referente ao Código 
15.020.06.181.2174.2064 - promover a gestão de Tec-
nologia da Informação (T.I.). 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO CIRONE DEIRÓ. Re-
quer à Mesa Diretora a realização de Sessão Solene no 
dia 27 de junho de 2024, quinta-feira, às 15h, no Ple-
nário desta Casa de Leis para a entrega de homena-
gens aos líderes religiosos elencados no Requerimento 
nº 994/24. 
– REQUERIMENTO DO DEPUTADO CIRONE DEIRÓ. Re-
quer à Mesa Diretora, nos termos regimentais, pedido 
de realização de Audiência Pública com a Secretaria de 
Estado da Educação, para apresentar o Plano de Ação 
para a Educação Especial, na perspectiva inclusiva, da 
Rede de Ensino do Estado de Rondônia a ser realizada 
no dia 08/05/24 (quarta-feira), às 14:00 horas, no Ple-
nário desta Casa de Leis. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO CIRONE DEIRÓ. Re-
quer ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e à Secre-
taria de Assistência e do Desenvolvimento Social – SEAS, 
informações acerca da realização na Semana Estadual 
da Mãe Atípica, no ano de 2024, em cumprimento à Lei 
Estadual nº 4.615/2019 que “Institui a Semana Estadual 
da Mãe Atípica e dá outras providências”.
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA CLÁUDIA DE JESUS. 
Requer ao Executivo Estadual, extensa à Casa Civil e à 
Secretaria de Estado da Saúde – SESAU/RO, informa-
ções referentes à ata e/ou gravação da última reunião 
que fechou acordo PCCR/SESAU, conforme especifica. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA CLÁUDIA DE JESUS. 
Requer ao Executivo Estadual, extenso à Casa Civil e à 
Secretaria de Estado de Saúde – SESAU/RO, informa-
ções e providências referentes ao quadro de servidores 
e pagamentos de horas extras, conforme especifica. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA CLÁUDIA DE JESUS. 
Requer ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e à Se-
cretaria de Estado da Saúde – SESAU/RO, a necessidade 
de informações referentes aos procedimentos de orto-
pedia especializada em mãos, realizados pela rede públi-
ca de saúde do Estado de Rondônia conforme especifica. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO DELEGADO CAMAR-
GO. Requer ao Chefe do Poder Executivo do Estado de 
Rondônia, extenso ao Secretário-Chefe da Casa Civil e 
ao Departamento Estadual de Estradas de Rodagem 
e Transporte – DER, informações sobre o Contrato nº 
7/2023/PGE-DER. 
- REQUERIMENTO DOS DEPUTADOS DELEGADO CA-
MARGO E LUIZINHO GOEBEL. Requer ao Chefe do Poder 
Executivo Estadual, extenso à Secretaria de Estado da 
Educação – SEDUC, à Fundação Cultural do Estado de 
Rondônia – FUNCER, o compartilhamento de informa-
ções referentes ao Teatro Estadual “Palácio das Artes”, 
localizada na Capital do Estado de Rondônia. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO DELEGADO CAMAR-
GO. Requer informações ao Chefe do Poder Executivo 
Estadual, ao Secretário-Chefe da Casa Civil – DITEL, e à 
Secretaria de Estado de Finanças – SEFIN, e Secretaria 
de Estado de Planejamento, Orçamento e Gestão - SE-
POG, sobre documentos não anexados no Projeto de Lei 

Complementar nº 52/2024, de autoria do Poder Executi-
vo, para subsidiar no Parecer da Comissão de Constitui-
ção e Justiça e Redação da ALE/RO. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
à Mesa Diretora, nos Termos Regimentais, a aprovação 
de Sessão Solene no dia 15 de abril de 2024, às 10h30 
no Auditório para realização de Sessão Solene de en-
trega de Votos de Louvor à notável dedicação das per-
sonalidades influentes na comunidade surda de Rondô-
nia, em reconhecimento aos seus compromissos com a 
inclusão e a acessibilidade de pessoas com deficiência 
auditiva no Estado. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
à Mesa Diretora, nos Termos Regimentais, a aprovação 
de Sessão Solene no dia 22 de abril de 2024, às 11h 
no Auditório para realização de Sessão Solene de entre-
ga de Votos de Louvor em reconhecimento aos serviços 
prestados pelos Ferroviários da Estrada de Ferro Madeira 
Mamoré, bem como para as pessoas que contribuem 
para preservar a história da ferrovia. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
à Mesa Diretora, nos Termos Regimentais, a aprovação 
de Sessão Solene no dia 15 de abril de 2024, às 15h no 
Plenário das Deliberações Lúcia Tereza Rodrigues dos 
Santos para realização de Sessão Solene de entrega de 
Votos de Louvor em homenagem aos indígenas que ocu-
pam locais de destaque na sociedade e contribuem para 
a manutenção da vida da cultura indígena colocando-a 
em evidência social. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
à Mesa Diretora, nos Termos Regimentais, a aprovação 
de Sessão Solene do dia 22 de abril de 2024, às 14h30 
no Plenário das Deliberações Lúcia Tereza Rodrigues dos 
Santos para realização de Sessão Solene de entrega de 
Votos de Louvor em homenagem ao Exército do Brasil, 
pelos valorosos serviços prestados ao Estado de Rondô-
nia. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO LAERTE GOMES. Re-
quer ao Departamento Estadual de Estradas de Rodagem 
e Transportes a realização de obras de infraestrutura, 
visando a recuperação da RO-420, no trecho compreen-
dido entre os distritos de Nova Dimensão e Rio Branco, 
na região territorial do Município de Nova Mamoré.
– PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO DO DEPUTADO 
CIRONE DEIRÓ. Concede o Título Honorífico de Honra 
ao Mérito à Senhora Sofia Silva Marinho pelos relevantes 
serviços prestados ao Estado de Rondônia. 
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO DO DEPUTADO 
CIRONE DEIRÓ. Concede o Título Honorífico de Honra 
ao Mérito à Senhora Tatiana Lara Silva do Amaral pelos 
relevantes serviços prestados ao Estado de Rondônia. 
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO DO DEPUTADO 
CIRONE DEIRÓ. Concede o Título Honorífico de Honra 
ao Mérito à Senhora Normanda Galindo de Souza pelos 
relevantes serviços prestados ao Estado de Rondônia. 
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO DO DEPUTADO 
CIRONE DEIRÓ. Concede o Título Honorífico de Honra 
ao Mérito à Senhora Maria Sônia Ferreira Brandão pelos 
relevantes serviços prestados ao Estado de Rondônia. 
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- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO DO DEPUTADO 
CIRONE DEIRÓ. Concede o Título Honorífico de Honra 
ao Mérito à Senhora Daniela Lilian do Amaral Marinho 
pelos relevantes serviços prestados ao Estado de Ron-
dônia. 
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO DO DEPUTADO 
CIRONE DEIRÓ. Concede o Título Honorífico de Honra 
ao Mérito à Senhora Solange Aciole da Silva Guimarães 
pelos relevantes serviços prestados ao Estado de Ron-
dônia. 
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO DO DEPUTADO 
CIRONE DEIRÓ. Concede o Título Honorífico de Honra 
ao Mérito à Senhora Genilda Madalena de Jesus Silva 
pelos relevantes serviços prestados ao Estado de Ron-
dônia. 
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO DO DEPUTADO 
CIRONE DEIRÓ. Concede o Título Honorífico de Honra 
ao Mérito ao Senhor Antônio Soares da Silva pelos rele-
vantes serviços prestados ao Estado de Rondônia. 
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO DO DEPUTADO 
CIRONE DEIRÓ. Concede o Título Honorífico de Honra 
ao Mérito ao Senhor Rubens Pereira de Mesquita pelos 
relevantes serviços prestados ao Estado de Rondônia. 
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO DO DEPUTADO 
CIRONE DEIRÓ. Concede o Título Honorífico de Honra 
ao Mérito ao Senhor Antônio Eduardo Guimarães Souza 
pelos relevantes serviços prestados ao Estado de Ron-
dônia. 
- PROJETO DE RESOLUÇÃO DO DEPUTADO DELEGADO 
CAMARGO. Acrescenta o parágrafo 6º ao artigo 167 do 
Regimento Interno da Assembleia Legislativa do Estado 
de Rondônia, que dispõe sobre a regulamentação do uso 
de fontes em Títulos Honoríficos, Honra ao Mérito e Voto 
de Louvor. 
- PROJETO DE RESOLUÇÃO DO DEPUTADO DELEGADO 
CAMARGO. Dispõe sobre a criação da Frente Parlamen-
tar em Defesa da Educação sem Doutrinação Ideológica. 
- PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR DO DEPUTADO 
DELEGADO CAMARGO. Acrescenta o artigo 56-B na Lei 
Complementar nº 68, de 9 de dezembro de 1992, que 
“Dispõe sobre o Regime Jurídico dos Servidores Públi-
cos Civis do Estado de Rondônia, das Autarquias e das 
Fundações Públicas Estaduais e dá outras providências”. 
- PROJETO DE RESOLUÇÃO DA MESA DIRETORA. Con-
voca Sessão Itinerante Extraordinária e transfere a sede 
do Poder Legislativo para o Município de Ji-Paraná du-
rante a 11ª Rondônia Rural Show Internacional. 
- PROJETO DE RESOLUÇÃO DA MESA DIRETORA. Con-
voca Sessão Itinerante Legislativa Extraordinária e 
transfere a sede do Poder Legislativo para o Município 
de Buritis durante a 7ª EXPOBUR. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO ALEX REDANO. Re-
quer à Mesa Diretora deferimento à realização de Sessão 
Solene, nos termos do artigo 113 e em cumprimento aos 
§§ 3º e 5º do artigo 167 do Regimento Interno desta 
Casa de Leis, bem como reserva do Plenário, para entre-
ga de Títulos Honoríficos, Medalhas de Mérito Legislativo 
e Votos de Louvor no dia 9 de maio do corrente ano, às 
15 horas. 

- REQUERIMENTO DO DEPUTADO RIBEIRO DO SINPOL. 
Requer à Mesa Diretora, nos termos regimentais, deferi-
mento à realização de Audiência Pública para tratar so-
bre a Lei Orgânica Nacional da Polícia Civil, no Auditório 
desta Casa de Leis, no dia 18 de abril, às 15 horas. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO RIBEIRO DO SINPOL. 
Requer à Mesa Diretora, Voto de Louvor aos policiais 
civis aposentados, pelos relevantes serviços prestados 
em defesa do Estado de Rondônia, a serem entregues 
no mês de maio de 2024, durante a 11º Rondônia Rural 
Show. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO RIBEIRO DO SINPOL. 
Requer à Mesa Diretora, nos termos regimentais, pedido 
de realização de Sessão Solene para entrega de Votos de 
Louvor para os policiais civis aposentados do Estado de 
Rondônia, a ser realizada no dia 29 de abril de 2024, às 
10:00 horas no Auditório desta Casa de Leis. 
- MEMORANDO Nº 0187559/2024-ALE/GDEP-CASSIO-
-GOIS/ASSTEC. Da: GDEP-CASSIO-GOIS/ASSTEC. Para: 
Secretaria Legislativa. Assunto: Justificativa de ausência 
na Sessão Ordinária. 
Lidas as Proposições recebidas, Presidente.  

A SRA. GISLAINE LEBRINHA (Áudio via WhatsApp) – Re-
gistra a presença da Deputada Lebrinha, por favor. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Registrar a presen-
ça da Deputada Lebrinha, por gentileza. 
Lidas as Proposições recebidas nesta Casa. Eu quero 
aqui também, em nome do Genival, lá de Vilhena, servi-
dor do DER, está mandando mensagem aqui, o Genival 
Barbosa. Está cumprimentando todos os servidores que 
estão representando o DER nesta Sessão. Está mandan-
do um abraço a vocês. 
Eu, antes de ler as matérias recebidas para serem vo-
tadas, eu preciso também dizer da nossa felicidade de 
ter participado nessa segunda-feira, às 9 horas da ma-
nhã, aqui no Hospital do Amor, da celebração de um ano 
da implantação do Centro de Reabilitação das pessoas 
que sofreram acidente ou tem alguma deficiência. É um 
projeto trazido aqui para Rondônia através do Hospital 
do Amor, mas encabeçado pela nossa Deputada Federal 
Silvia Cristina, que faz um excelente trabalho na saúde 
aqui do Estado de Rondônia. Já tinha um trabalho feito 
com oncologia e trouxe aqui para o Estado esse Centro 
de Reabilitação, através do Hospital do Amor, fazendo 
investimentos através de emendas parlamentar e tra-
zendo um corpo técnico que possa dar assistência às 
famílias aqui no Estado de Rondônia. 
Então, fica aqui o nosso reconhecimento ao Hospital do 
Amor e à Deputada Federal Silvia Cristina que tem esse 
trabalho digno, um trabalho que traz mais tranquilidade 
para as famílias dessas pessoas que sofreram aciden-
te, que ficaram com alguma sequela pudessem fazer a 
sua reabilitação, recebendo inclusive um aparelho que 
no Brasil é o primeiro do Brasil. Como ela diz, nem São 
Paulo tem, nem Rio de Janeiro tem, nem Belo Horizonte 
tem — que são os grandes centros —, e Porto Velho, 
aqui em Rondônia, tem, dando dignidade a esse povo 
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que trabalha e trabalha muito aqui nessa terra. 
Então, fica aí, Deputada Silvia, o nosso agradecimento. 
Estive ali representando os 24 deputados, em nome do 
Presidente Marcelo Cruz, e ficamos felizes com o seu 
investimento, com o atendimento, o que vimos ali, a 
qualidade de atendimento que dá às famílias aqui no 
Estado de Rondônia. Então, um trabalho que dignifica 
o seu mandato, dignifica a política quando ela é muito 
bem feita. Então, parabéns mais uma vez à Deputada 
Sílvia Cristina. 

O SR. LAERTE GOMES - Questão de Ordem, Senhor Pre-
sidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Questão de Ordem 
ao Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. 

O SR. LAERTE GOMES - Só para referendar as suas 
palavras. Um brilhante trabalho que a Deputada Sil-
via Cristina tem feito em todo o Estado de Rondônia. 
E principalmente na questão do Hospital do Amor. Eu 
não pude estar presente por outros motivos de saúde, 
mas Vossa Excelência nos representou muito bem e foi 
muito importante sua presença reconhecendo o trabalho 
desta Casa, dessa grande deputada que faz um trabalho 
realmente com amor, pensando nas pessoas e tem se 
destacado no Estado de Rondônia através de servir o 
próximo. Então quero parabenizá-la. 
Também gostaria de aproveitar, Senhor Presidente, e 
falar desse momento de filiação bem rapidamente, do 
fortalecimento desse momento de filiação, de nomina-
tas de vereadores, candidatos a prefeitos. Parabenizar o 
nosso partido PSD, que é o Partido 55, que temos que 
como Presidente Nacional o ex-prefeito da capital de São 
Paulo Gilberto Kassab; e aqui no Estado o ex-senador 
Expedito Júnior, juntamente com algumas lideranças, 
como o Prefeito Adailton Fúria, do Município de Cacoal, 
que fez um trabalho na região; o Deputado Cássio; e nós 
também contribuímos para fazer a representatividade do 
Partido. Estamos em 40, vamos lançar candidaturas no-
minatas a vereadores em 48 municípios. Então, isso é 
muito importante, o fortalecimento partidário. E quero 
agradecer a todos aqueles que contribuíram. 

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) - 
Está lançando candidato a vereador em 48 municípios, 
Deputado Laerte Gomes. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Parabéns, Deputa-
do Laerte Gomes. Deputado Laerte Gomes que não é o 
Presidente do PSD, mas é uma grande liderança que tem 
trazido fortalecimento ao PSD aqui no Estado de Rondô-
nia. Parabéns ao senhor. O PSD tem três deputados aqui 
nesta Casa e o senhor é o grande líder do PSD fazendo 
essa articulação política dentro do Estado de Rondônia. 
E nós temos a novidade também, que está nas redes so-
ciais desde de manhã, que nós temos o Presidente desta 
Casa se colocando à disposição como pré-candidato aqui 
da capital Porto Velho. Então, é um grande feito, é um 

homem trabalhador, que tem se destacado na política 
como Presidente e hoje está se lançando como pré-can-
didato a prefeito aqui da capital, o Deputado Estadual 
Marcelo Cruz. Então, fica aí ao nosso Presidente todo su-
cesso. Que Deus te dê discernimento, Presidente, te dê 
muita força, muita diligência, que o senhor possa fazer 
uma grande campanha e, sim, verdadeiramente repre-
sentar o povo porto-velhense na prefeitura. 
Solicito ao Senhor Secretário que proceda à leitura das 
matérias a serem apreciadas, iniciando pelos Reque-
rimentos legislativos que serão lidos e apreciados em 
bloco. 

O SR. ISMAEL CRISPIN - Senhor Presidente, Questão 
de Ordem. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Questão de Ordem, 
Excelentíssimo Deputado Ismael Crispin. 

O SR. ISMAEL CRISPIN - Nós temos Vetos para serem 
apreciados, não é?  Vou fazer, Senhor Presidente, tendo 
em vista que temos alguns colegas que estão remotos, 
vou fazer um pedido de Verificação de Quórum, Presi-
dente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Verificação de 
Quórum. Atendendo a solicitação do Excelentíssimo 
Deputado Ismael Crispin, vamos abrir Verificação de 
Quórum. 
Por favor, Secretário deste momento, 2º Vice-Presidente 
da Casa, Deputado Ribeiro do Sinpol, vai fazer a chama-
da aqui dos colegas deputados. 

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Secretário ad hoc) – Obri-
gado, Presidente. 
Registrar a presença, Deputado Affonso Candido.
Registrar a presença, Deputado Alan Queiroz.

O SR. ISMAEL CRISPIN - O senhor está registrando a 
presença ou eles estão respondendo?

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Secretário ad hoc) – Cha-
mada. Estou fazendo a chamada. 

O SR. ISMAEL CRISPIN - Ah, tá. 

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Secretário ad hoc) – Por 
favor, registrar a presença, Deputado Alex Redano. 
Deputado Cássio Gois?
Presidente Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Deputado Cirone 
Deiró, presente. 

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Secretário ad hoc) – Regis-
trar a presença, Deputada Cláudia de Jesus. 
Deputado Delegado Camargo? 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Deputado Delegado Ca-
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margo, presente.

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Secretário ad hoc) – Depu-
tado Delegado Lucas?
Deputada Drª Taíssa?
Deputado Edevaldo Neves?
Deputado Ezequiel Neiva?

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Deputado Ezequiel Neiva, pre-
sente. 

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Secretário ad hoc) – Depu-
tada Gislaine Lebrinha? 
Deputada Ieda Chaves? 
Deputado Ismael Crispin?

O SR. ISMAEL CRISPIN – Presente. 

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Secretário ad hoc) – Depu-
tado Jean Mendonça?
Deputado Jean Oliveira?

A SRA. IEDA CHAVES (Por videoconferência) – Deputada 
Ieda Chaves, presente, Senhor Secretário. 

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Secretário ad hoc) – Depu-
tada Ieda Chaves, perfeito. 
Deputado Jean Oliveira?
Deputado Laerte Gomes?

O SR. LAERTE GOMES – Presente. 

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Secretário ad hoc) - Depu-
tado Luis do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL - Deputado Luis do Hospital, 
presente. 

O SR. RIBEIRO DO SINPOL ((Secretário ad hoc) - Depu-
tado Luizinho Goebel?
Presidente Marcelo Cruz?
Deputado Nim Barroso? 
Deputado Pedro Fernandes?
Deputado Ribeiro do Sinpol, presente. 
Deputada Rosangela Donadon? 

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
– Presente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Fazendo aqui a se-
gunda chamada dos deputados, mas nós vamos entrar 
em votação nominal. Excelentíssimos deputados estão 
de forma remota e que estão aqui presentes no ple-
nário, aqueles que estiverem gabinete, favor, descer ao 
plenário. 
Fazendo aqui a segunda chamada: Deputado Affonso 
Candido? 
Deputado Alan Queiroz? 
Deputado Alex Redando? 

Deputado Cássio Gois? 
Deputada Cláudia de Jesus? 
Deputado Delegado Camargo?
Deputado Delegado Lucas?

O SR. DELEGADO CAMARGO - Senhor Presidente, con-
forme está no Regimento, para fim de obstrução me re-
tiro da Sessão. Peço que registre a minha ausência, por 
favor. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Ausência do Depu-
tado Delegado Camargo. 
Deputada Drª Taíssa?
Deputado Edevaldo Neves? 
Deputada Gislaine Lebrinha? 
Deputado Jean Mendonça? Segunda chamada. 
Deputado Jean Oliveira?
Deputado Luizinho Goebel? 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Pre-
sente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Deputado Luizinho 
Goebel presente.
Deputado Marcelo Cruz?
Deputado Nim Barroso?
Deputado Pedro Fernandes?
Não havendo números regimental de presença de de-
putados...

O SR. LAERTE GOMES – Questão de Ordem, Senhor Pre-
sidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Questão de Ordem 
para o Deputado Laerte Gomes.

O SR. LAERTE GOMES – Para você ver, nós temos aqui 
15 Vetos para votar, 16 vetos. Várias matérias impor-
tantes para a população de Rondônia, são projetos de 
deputados, projetos do Poder Executivo. E os deputados 
legislam um dia por semana, dois, em Sessão terça à 
tarde, quarta quase não dá quórum e quando chega o 
dia de legislar, infelizmente, não dá quórum. A gente tem 
que repensar isso aqui sobre pena desse Poder Legisla-
tivo cair ainda mais em desrespeito a nossa população. 
Hoje, a gente tem as redes sociais, a gente tem o públi-
co presente. A gente tem a TV Assembleia, então, tem 
que ser repensado isso, Senhor Presidente, porque pro-
vavelmente amanhã com 16 Vetos, Deputado Ezequiel, 
não vai ter quórum. Semana que vem, e assim vai, e o 
Poder Legislativo deixa de produzir. 
Então, é só uma questão de uma palavra para os nossos 
colegas deputados se conscientizarem da importância 
de estarem no plenário. Votar a favor ou eu votar con-
tra é a decisão de cada parlamentar. Mas, não estar no 
plenário ou de forma remota, não participar eu acho que 
não é correto. 

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) – Depu-
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tado Edevaldo Neves está presente.

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Senhor Presidente, só para 
corroborar aqui com a palavra do Deputado Laerte.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Questão de Ordem 
para o Deputado Ezequiel Neiva. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Enquanto esta Casa não deli-
berar aqui para ser assim como é no Congresso Nacio-
nal, a ausência descontar no salário, nós vamos estar 
vivendo esses momentos difíceis e constrangedores para 
quem está aqui. precisamos urgentemente fazer isso. 
Não veio, não justificou: desconta no salário.

O SR. LAERTE GOMES – Com uma Casa cheia. Uma casa 
cheia de pessoas reivindicando melhorias.

O SR. ISMAEL CRISPIN - Questão de Ordem.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Questão de Ordem 
para o Deputado Ismael Crispin. 

O SR. ISMAEL CRISPIN - Faço coro à fala do Deputado 
Ezequiel. Sou o primeiro a pôr o nome na lista, porque 
nós somos a representação dessa sociedade. Muito bem 
colocado pelo deputado, líder do governo, Deputado 
Laerte Gomes, são 16 Vetos para serem analisados e o 
voto é nominal. Você tem uma representatividade, hoje, 
Casa cheia, por exemplo, servidores do nosso DER que, 
de modo muito justo, fazem aqui uma reivindicação, eles 
são representados por nós. É a nossa voz que dá voz a 
eles nesse momento aqui. 
Então, é muito ruim a forma como que nós estamos 
vivendo e o que o Congresso Nacional faz, Deputado 
Ezequiel é muito justo, é muito justo. Porque, por toda 
sorte, em que pese o sofrimento da arte de fazer políti-
ca, nós viemos para cá porque a gente pediu para essa 
sociedade para poder vir para cá. Nós batemos na porta 
da casa do cara, batemos palmas, fomos lá, fizemos reu-
nião e pedimos para eles a oportunidade de estar aqui. 
Então, viver isso aqui que nós estamos vivendo é muito 
ruim, Deputado Laerte, para a Assembleia Legislativa do 
Estado de Rondônia,  e, muito bem dito pelo senhor, 
precisamos repensar a forma do comportamento do Po-
der Legislativo. Com todo respeito aos meus colegas. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Está aí registrado 
nos Anais da Casa a manifestação aqui do nosso eterno 
presidente, Deputado Laerte Gomes, líder do governo 
hoje, representando o governo na Casa. A reivindicação 
em relação à presença aqui dos colegas deputados. 
Quero aqui deixar registrado nos Anais da Casa as ma-
nifestações do Deputado Laerte Gomes, do Deputado 
Ezequiel Neiva e Deputado Ismael Crispin. Que possa-
mos debater em reunião interna com os deputados uma 
solução para que haja a presença ou de forma remota e 
híbrida, ou presencialmente nas Sessões para que sejam 
discutidas as pautas necessárias e as votações necessá-

rias para o avanço aqui dentro do Estado de Rondônia. 
Nós tivemos aqui mais algumas presenças registradas, 
enquanto o Deputado Laerte Gomes estava falando. 
Mais algum deputado está presente de forma remota ou 
presencial? Antes de fazer a terceira chamada para dar 
um tempo, que o Deputado Ribeiro está falando com al-
guns colegas, eu quero aqui também dizer que participei 
de uma reunião ali na ASSDACO em Cacoal, onde temos 
ali o Hospital São Daniel Comboni, que faz um trabalho 
de oncologia da Macro II, atendendo em torno de 850 
mil pessoas nessa região, e nós temos uma dificuldade 
lá do centro de diagnóstico.
Fiz um trabalho aqui nesta Casa aportei R$ 1 milhão e 
100 e os demais colegas, os demais 23 colegas aporta-
ram a diferença que deu R$ 5 milhões para podermos 
construir um centro de diagnóstico ali para dar celerida-
de nesse atendimento às pessoas. E as pessoas não têm 
custo no diagnóstico, uma ressonância, ou um outro um 
ultrassom e outros exames laboratoriais. E infelizmente 
tem um ano que esse recurso está disponibilizado e nós 
estamos tendo dificuldades para aprovar esse projeto 
dentro da Sesau.
Eu conversei ontem com o Secretário Coronel Jefferson 
que se sensibilizou com essa condição. Está chamando 
os seus técnicos para auxiliar nessas dúvidas que nós 
estamos tendo em relação à burocracia para liberar esse 
recurso. É um centro, é uma construção que vai receber 
equipamentos para fazer esses atendimentos a essas 
pessoas e aí estão querendo saber de informações de 
quando vai ser atendido, como vai ser atendido, sendo 
que o Hospital São Daniel Comboni já funciona desde o 
ano de 2003, ali na cidade de Cacoal. 
Então, nós queremos aí mais uma vez, agradecer ao Co-
ronel Jefferson pela sensibilidade de chamar para si a 
responsabilidade, de dar celeridade nesse projeto que 
nós estamos fazendo em parceria com a ASSDACO, lá 
na cidade de Cacoal. 
E nós queremos também registrar a presença do Depu-
tado Alex Redano que está aqui presente. Eu vou fazer 
aqui a terceira chamada de alguns deputados que estão 
de forma remota: Deputado Alan Queiroz, Deputado Af-
fonso Candido, Deputado Cássio Gois, Deputada Cláudia 
de Jesus, Deputado Delegado Camargo, Deputado De-
legado Lucas, Deputada Drª Taíssa, Deputada Gislaine 
Lebrinha, Deputado Jean Mendonça, Deputado Jean Oli-
veira, Deputado Marcelo Cruz e Deputado Nim Barroso. 
Nós já temos 12 presenças e falta uma presença. 

O SR. LAERTE GOMES – Presidente, é Veto. Tem que ter 
16 parlamentares.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Veto são 13 parla-
mentares. 
Eu vou suspender a Sessão por dez minutos.

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) – Presi-
dente, o senhor registrou a minha presença? Deputado 
Jean Mendonça.
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O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Registrar a presen-
ça do Deputado Jean Mendonça. Nós já temos quórum. 

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) - Depu-
tado Edevaldo Neves também está presente. 

VERIFICAÇÃO DE QUÓRUM

- Deputado Alex Redano   - presente
- Deputado Cirone Deiró   - presente
- Deputado Edevaldo Neves  - presente
- Deputado Ezequiel Neiva  - presente
- Deputada Ieda Chaves   - presente
- Deputado Ismael Crispin  - presente
- Deputado Jean Mendonça  - presente
- Deputado Laerte Gomes  - presente
- Deputado Luis do Hospital  - presente
- Deputado Luizinho Goebel  - presente
- Deputado Pedro Fernandes  - presente
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – presente
- Deputada Rosangela Donadon  - presente

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Já está registrado, 
Excelência. 
Nós já temos quórum suficiente. Demos sequência, en-
tão, às votações. Por gentileza, Senhor Secretário Depu-
tado Ribeiro do Sinpol.
Vou suspender a Sessão por 15 minutos. Nós retornare-
mos logo em seguida.

(Suspende-se esta Sessão Ordinária às 16 horas e 
38 minutos e reabre-se às 18 horas e 23 minutos) 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Retomando a Ses-
são. 
Solicito ao Senhor Secretário que proceda à leitura das 
matérias a serem apreciadas, começando pelos Reque-
rimentos legislativos, que serão lidos e apreciados em 
bloco. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Senhor 
Presidente, vou ler em bloco então os Requerimentos: 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO ALEX REDANO. Re-
quer à Mesa Diretora deferimento à realização de Sessão 
Solene, nos termos do artigo 113 e em cumprimento aos 
§§ 3º e 5º do artigo 167 do Regimento Interno desta 
Casa de Leis, bem como reserva do Plenário, para entre-
ga de Títulos Honoríficos, Medalhas de Mérito Legislativo 
e Votos de Louvor no dia 9 de maio do corrente ano, às 
15 horas. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO RIBEIRO DO SINPOL. 
Requer à Mesa Diretora, nos termos regimentais, deferi-
mento à realização de Audiência Pública para tratar so-
bre a Lei Orgânica Nacional da Polícia Civil, no Auditório 
desta Casa de Leis, no dia 18 de abril, às 15 horas.  
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO RIBEIRO DO SINPOL. 
Requer à Mesa Diretora, Voto de Louvor aos policiais 
civis aposentados, pelos relevantes serviços prestados 
em defesa do Estado de Rondônia, a serem entregues 

no mês de maio de 2024, durante a 11º Rondônia Rural 
Show. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO RIBEIRO DO SINPOL. 
Requer à Mesa Diretora, nos termos regimentais, pedido 
de realização de Sessão Solene para entrega de Votos de 
Louvor para os policiais civis aposentados do Estado de 
Rondônia, a ser realizado no dia 29 de abril de 2024 às 
10:00 horas no Auditório desta Casa de Leis. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
à Mesa Diretora, nos Termos Regimentais, a aprovação 
de Sessão Solene do dia 22 de abril de 2024, às 14h30 
no Plenário das Deliberações Lúcia Tereza Rodrigues dos 
Santos para realização de Sessão Solene de entrega de 
Votos de Louvor em homenagem ao Exército do Brasil, 
pelos valorosos serviços prestados ao Estado de Rondô-
nia.
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
à Mesa Diretora, nos Termos Regimentais, a aprovação 
de Sessão Solene no dia 15 de abril de 2024, às 15h no 
Plenário das Deliberações Lúcia Tereza Rodrigues dos 
Santos para realização de Sessão Solene de entrega de 
Votos de Louvor em homenagem aos indígenas que ocu-
pam locais de destaque na sociedade e contribuem para 
a manutenção da vida da cultura indígena colocando-a 
em evidência social. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
à Mesa Diretora, nos Termos Regimentais, a aprovação 
de Sessão Solene no dia 22 de abril de 2024, às 11h 
no Auditório para realização de Sessão Solene de entre-
ga de Votos de Louvor em reconhecimento aos serviços 
prestados pelos Ferroviários da Estrada de Ferro Madeira 
Mamoré, bem como para as pessoas que contribuem 
para preservar a história da ferrovia. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO CIRONE DEIRÓ. Re-
quer à Mesa Diretora a realização de Sessão Solene no 
dia 27 de junho de 2024, quinta-feira, às 15h, no Ple-
nário desta Casa de Leis para a entrega de homena-
gens aos líderes religiosos elencados no Requerimento 
nº 994/24.
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO CIRONE DEIRÓ. Re-
quer à Mesa Diretora, nos termos regimentais, pedido 
de realização de Audiência Pública com a Secretaria de 
Estado da Educação, para apresentar o Plano de Ação 
para a Educação Especial, na perspectiva inclusiva, da 
Rede de Ensino do Estado de Rondônia a ser realizada 
no dia 08/05/24 (quarta-feira), às 14:00 horas, no Ple-
nário desta Casa de Leis. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
à Mesa Diretora, nos Termos Regimentais, a aprovação 
de Sessão Solene no dia 15 de abril de 2024, às 10h30 
no Auditório para realização de Sessão Solene de en-
trega de Votos de Louvor à notável dedicação das per-
sonalidades influentes na comunidade surda de Rondô-
nia, em reconhecimento aos seus compromissos com a 
inclusão e a acessibilidade de pessoas com deficiência 
auditiva no Estado.
Lidos os Requerimentos, Senhor Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Em discussão os 
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Requerimentos que acabam de ser lidos. Não havendo 
quem queira discutir, em votação. Os deputados favorá-
veis permaneçam como se encontram, os contrários se 
manifestem. Aprovados. Vão ao Expediente.
Próxima matéria, Senhor Secretário.

O SR. DELEGADO LUCAS (Por videoconferência) – Se-
nhor Presidente Cirone, registrar presença do Deputado 
Delegado Lucas. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Registrar a presen-
ça do Deputado Delegado Lucas Torres. 
Deputado Delegado Camargo, registrar presença. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – VETO PAR-
CIAL 24/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 07. 
Veto Parcial ao Projeto de Lei nº 164/2023 de autoria do 
Deputado Cássio Gois que “Institui a Política Estadual de 
Incentivo à produção de Cacau de Qualidade no Estado 
de Rondônia”. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) - Pre-
sidente, Deputado Luizinho. Por favor, registrar a minha 
presença. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Está registrada a 
presença, deputado. 
Veto Parcial 24/2024, de autoria do Poder Executivo, 
Mensagem 07. Veto Parcial ao Projeto de Lei 164/2023, 
de autoria do Deputado Cássio Gois.
Solicito ao Excelentíssimo Deputado Rodrigo Camargo 
dar parecer em plenário pelas Comissões pertinentes. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Senhor Presidente, soli-
cito que Vossa Excelência designe outro relator, tendo 
em vista que não possuo condições, neste momento, de 
lavrar parecer.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Deputado Laerte 
Gomes, relatoria em plenário. 

O SR. LAERTE GOMES – Senhor Presidente, Poder Exe-
cutivo, Mensagem 07, Veto Parcial 24/2024, “Veto Par-
cial ao Projeto de Lei nº 164/2023 de autoria do De-
putado Cássio Gois que “Institui a Política Estadual de 
Incentivo à produção de Cacau de Qualidade no Estado 
de Rondônia”.” 
O nosso parecer é pela manutenção do Veto pela legali-
dade e constitucionalidade, pela Comissão de Constitui-
ção e Justiça e de Redação e demais Comissões perti-
nentes à referida matéria.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Em discussão o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Aprovado o parecer. 
Em votação o Veto Parcial 24/2024, pela manutenção 
do Veto.

Solicito ao Senhor Secretário fazer a chamada dos de-
putados.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Atenção 
para a chamada. Os nobres deputados que votarão a fa-
vor da manutenção do Veto votarão “sim”, os contrários 
votarão “não”.
Como vota o Deputado Affonso Candido? 
Deputado Alan Queiroz?
Deputado Alex Redano?

O SR. ALEX REDANO – “Sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Cássio Gois?
Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Voto com o relator. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Cláudia de Jesus?
Deputado Delegado Camargo, como vota? 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Senhor Secretário, me 
abstenho da votação, tendo em vista que não tive condi-
ções de analisar o projeto encaminhado em última hora 
pelo governo.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Delegado Lucas?

O SR. DELEGADO LUCAS (Por videoconferência) - Voto 
“sim”. 

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) – Depu-
tado Edevaldo Neves vota “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Quem res-
pondeu? 

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) – Depu-
tado Edevaldo Neves vota “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Drª Taíssa?
Deputado Edevaldo Neves vota “sim”.
Deputado Ezequiel Neiva vota “sim”.
Deputada Gislaine Lebrinha?
Deputada Ieda Chaves, como vota? Deputada Ieda Cha-
ves?
Deputado Ismael Crispin, como vota? 

O SR. ISMAEL CRISPIN - Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Jean Mendonça?

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) - Voto 
com o relator, voto “sim”. 
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O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Jean Oliveira? 

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) – Deputa-
do Jean Oliveira vota “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Laerte Gomes?

O SR. LAERTE GOMES – “Sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Luis do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL - Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Luizinho Goebel? Deputado Luizinho Goebel, como vota? 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) - De-
putado Luizinho Goebel vota “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Marcelo Cruz?
Deputado Nim Barroso? 
Deputado Pedro Fernandes?

O SR. PEDRO FERNANDES – “Sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ribeiro do Sinpol?

O SR. RIBEIRO DO SINPOL - Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Rosangela Donadon? Deputada Rosangela Donadon? 
São 13 votos favoráveis e uma abstenção, Senhor Pre-
sidente. 

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - ausente 
- Deputado Alan Queiroz   - ausente 
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - ausente
- Deputado Cirone Deiró   - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - ausente
- Deputado Delegado Camargo - abstenção
- Deputado Delegado Lucas  - sim
- Deputada Drª Taíssa   - ausente
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - ausente
- Deputada Ieda Chaves   - não votou
- Deputado Ismael Crispin  - sim
- Deputado Jean Mendonça  - sim
- Deputado Jean Oliveira  - sim
- Deputado Laerte Gomes  - sim
- Deputado Luis do Hospital  - sim

- Deputado Luizinho Goebel  - sim
- Deputado Marcelo Cruz  - ausente
- Deputado Nim Barroso   - ausente
- Deputado Pedro Fernandes  - sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim
- Deputada Rosangela Donadon  - não votou

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Com 13 votos 
“sim”, uma abstenção e nenhum voto contrário, 
está mantido o Veto Parcial 24/2024. Vai ao Ex-
pediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – VETO PAR-
CIAL 28/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 21. 
Veto Parcial ao Projeto de Lei nº 347/2023 de autoria 
do Poder Executivo que “Institui o Programa Estadual 
de Alimentação Escolar - PEALE, destinado às Unidades 
Executoras – UEx, vinculado à Secretaria de Estado da 
Educação - SEDUC e revoga a Lei nº 3.753, de 30 de 
dezembro de 2015”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Veto Parcial 
28/2024, Mensagem 21 do Poder Executivo, está sem 
parecer. 
Solicito ao Excelentíssimo Senhor Deputado Laerte Go-
mes emitir o parecer, em plenário, pelas Comissões per-
tinentes. 

O SR. LAERTE GOMES – Senhor Presidente, trata-se de 
matéria de autoria do Poder Executivo, Mensagem 21, 
Veto Parcial 28/2024, que veta parcialmente o Projeto 
de Lei 347/2023, como já lido pelo Secretário da Mesa. 
O nosso parecer é pela manutenção do Veto, pela consti-
tucionalidade, legalidade, pela Comissão de Constituição 
e Justiça e de Redação e demais Comissões pertinentes 
à referida matéria. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Em discussão o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Aprovado o parecer. 

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) – 
Presidente, registra a minha presença.

 O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Está registrada, 
Excelentíssima. 
Solicito ao Senhor Secretário fazer a chamada para a 
votação nominal do Veto Parcial 28/2024.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Os depu-
tados favoráveis ao Veto Parcial 28/2024 votarão “sim”, 
os contrários votarão “não”. 
Como vota o Deputado Affonso Candido?
Como vota o Deputado Alan Queiroz?
 
O SR. ALAN QUEIROZ – Favorável. (Fora do microfone)
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O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Alan vota “sim”.
Deputado Alex Redano?

O SR. AFFONSO CANDIDO (Por videoconferência) – De-
putado Affonso Candido vota “sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Quem que está vo-
tando “sim”? Deputado Affonso Candido? 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Por videoconferência) – 
Isso. Deputado Affonso Candido.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Deputado Affonso 
Candido votando “sim”.
 
O SR. ALEX REDANO - Deputado Alex Redano vota “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Cássio Gois?
Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Com o relator, 
“sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Cláudia de Jesus?
Deputado Delegado Camargo?

O SR. DELEGADO CAMARGO - Em razão do exíguo prazo 
e como não pude me debruçar nesse processo, me abs-
tenho da votação. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Delegado Lucas?

O SR. DELEGADO LUCAS (Por videoconferência) - Voto 
“sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Delegado Lucas vota “sim”. 
Deputada Drª Taíssa?
Deputado Edevaldo Neves?

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) – Voto 
“sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ezequiel Neiva vota “sim”.
Deputada Gislaine Lebrinha?
Deputada Ieda Chaves? 
Deputado Ismael Crispin?

O SR. ISMAEL CRISPIN - Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Jean Mendonça?

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) – Depu-

tado Jean Mendonça vota “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Jean Oliveira? 

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) – Deputa-
do Jean Oliveira vota “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Laerte Gomes?

O SR. LAERTE GOMES – Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Luis do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL - Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Luizinho Goebel?  

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – De-
putado Luizinho Goebel vota “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Marcelo Cruz?
Deputado Nim Barroso? 

O SR. NIM BARROSO (Por videoconferência) – Voto 
“sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Pedro Fernandes?

O SR. PEDRO FERNANDES – “Sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ribeiro do Sinpol?

O SR. RIBEIRO DO SINPOL - Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Rosangela Donadon? 

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
– Voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Senhor 
Presidente, 17 votos favoráveis e uma abstenção. 

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - sim
- Deputado Alan Queiroz   - sim
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - ausente
- Deputado Cirone Deiró   - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - ausente
- Deputado Delegado Camargo - abstenção
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- Deputado Delegado Lucas  - sim
- Deputada Drª Taíssa   - ausente
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - ausente
- Deputada Ieda Chaves   - não votou
- Deputado Ismael Crispin  - sim
- Deputado Jean Mendonça  - sim
- Deputado Jean Oliveira  - sim
- Deputado Laerte Gomes  - sim
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - sim
- Deputado Marcelo Cruz  - ausente
- Deputado Nim Barroso   - sim
- Deputado Pedro Fernandes  - sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim
- Deputada Rosangela Donadon  - sim

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Com 17 votos fa-
voráveis e uma abstenção, está mantido o Veto 
Parcial 28/2024. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – VETO TO-
TAL 51/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 19. 
Veto Total ao Projeto de Lei nº 221/2023, de autoria do 
Poder Executivo, que “Autoriza o Poder Executivo a abrir 
crédito adicional suplementar por anulação, até o valor 
de R$ 5.380.000,00, em favor da unidade orçamentária 
Procuradoria-Geral do Estado – PGE”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Veto Total 51/2024 
do Poder Executivo, Mensagem 19, está sem parecer. 
Solicito ao Deputado Laerte Gomes dar parecer em ple-
nário pelas Comissões pertinentes. 

O SR. LAERTE GOMES - Senhor Presidente, trata-se de 
uma matéria do Poder Executivo, Mensagem 19, Veto 
Total 51/2024. Como já foi lido pelo Secretário a emen-
ta: “Veto Total ao Projeto de Lei nº 221/2023, de autoria 
do Poder Executivo, que “Autoriza o Poder Executivo a 
abrir crédito adicional suplementar por anulação, até o 
valor de R$ 5.380.000,00, em favor da unidade orça-
mentária Procuradoria-Geral do Estado – PGE”.” 
O nosso parecer é pela manutenção do Veto, de acordo 
com a legalidade e constitucionalidade, pela Comissão 
de Constituição e Justiça e de Redação e demais Comis-
sões pertinentes do projeto.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer. 
Solicito ao Excelentíssimo Secretário fazer a chamada 
nominal dos deputados para votação. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Os de-

putados favoráveis votarão “sim”, os contrários votarão 
“não”.
Como vota o Deputado Affonso Candido?

O SR. AFFONSO CANDIDO (Por videoconferência) – Voto 
“sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Como vota 
o Deputado Alan Queiroz?
Deputado Alex Redano?

O SR. ALEX REDANO – “Sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Cássio Gois?
Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Voto com o relator. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Cláudia de Jesus?
Deputado Delegado Camargo?
 
O SR. DELEGADO CAMARGO - Em razão do exíguo pra-
zo, Senhor Secretário, não tive condições de analisar 
esse projeto, razão pela qual me abstenho da votação.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Delegado Lucas?

O SR. DELEGADO LUCAS (Por videoconferência) – “Sim”, 
com o relator. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Edevaldo Neves?

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) – “Sim”, 
com o relator. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Drª Taíssa? 
Deputado Ezequiel Neiva vota “sim”. 
Deputada Gislaine Lebrinha?
Deputada Ieda Chaves?
Deputado Ismael Crispin?

O SR. ISMAEL CRISPIN – Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Jean Mendonça?

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) – Voto 
“sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Jean Oliveira?

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) – Deputa-
do Jean Oliveira, “sim”. 
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O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Laerte Gomes? 

O SR. LAERTE GOMES – “Sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Luis do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL – Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Luizinho Goebel?

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – “Sim”. 
Deputado Luizinho Goebel, “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Marcelo Cruz?
Deputado Nim Barroso?

O SR. NIM BARROSO (Por videoconferência) – Voto 
“sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Pedro Fernandes?

O SR. PEDRO FERNANDES – Já votei “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ribeiro do Sinpol?

O SR. RIBEIRO DO SINPOL – “Sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Rosangela Donadon?

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
– Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Senhor 
Presidente, 17 votos favoráveis à manutenção do Veto, 
uma abstenção e seis ausências. 

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - sim
- Deputado Alan Queiroz   - sim
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - ausente
- Deputado Cirone Deiró   - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - ausente
- Deputado Delegado Camargo - abstenção
- Deputado Delegado Lucas  - sim
- Deputada Drª Taíssa   - ausente
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - ausente
- Deputada Ieda Chaves   - não votou
- Deputado Ismael Crispin  - sim

- Deputado Jean Mendonça  - sim
- Deputado Jean Oliveira  - sim
- Deputado Laerte Gomes  - sim
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - sim
- Deputado Marcelo Cruz  - ausente
- Deputado Nim Barroso   - sim
- Deputado Pedro Fernandes  - sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim
- Deputada Rosangela Donadon  - sim

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Com 17 votos 
“sim” e uma abstenção, está mantido o Veto Total 
51/2024. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – VETO TO-
TAL 48/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 09. 
Veto Total ao Projeto de Lei nº 85/2023, de autoria do 
Deputado Nim Barroso, que “Declara o Futevôlei como 
Patrimônio Cultural e Imaterial do Estado de Rondônia e 
dá outras providências”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Veto Total 48/2024, 
Mensagem 09, Poder Executivo. Está sem parecer. Soli-
cito ao Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes para dar 
parecer em plenário pelas Comissões pertinentes. 

O SR. LAERTE GOMES - Senhor Presidente, trata-se de 
matéria do Poder Executivo, Mensagem 09, Veto Total 
48/2024, como já lida a Ementa pelo Secretário: “Veto 
Total ao Projeto de Lei nº 85/2023, de autoria do Depu-
tado Nim Barroso, que “Declara o Futevôlei como Patri-
mônio Cultural e Imaterial do Estado de Rondônia e dá 
outras providências”.” 
O nosso parecer é pela manutenção do Veto, diante da 
constitucionalidade do parecer pela Comissão de Consti-
tuição e Justiça e de Redação e demais Comissões per-
tinentes.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Aprovado o parecer. 
Vai à votação. Solicito ao Senhor Secretário fazer a cha-
mada nominal dos deputados. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Os deputa-
dos favoráveis à manutenção do Veto votarão “sim”, os 
contrários votarão “não”.
Como vota o Deputado Affonso Candido?

O SR. AFFONSO CANDIDO (Por videoconferência) – 
Acompanho o relator.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Como vota 
o Deputado Alan Queiroz?
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O SR. ALAN QUEIROZ – “Sim” ao Veto.

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) – Presi-
dente, qual o número da matéria que está votando, do 
Veto?

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Veto total 
48/2024, deputado.

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) – Obriga-
do.  

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Alex Redano?

O SR. ALEX REDANO – “Sim” ao Veto.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Alex Redano vota “sim”. 
Deputado Cássio Gois?
Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Voto com o relator. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Cláudia de Jesus?
Deputado Delegado Camargo?
 
O SR. DELEGADO CAMARGO - Em razão do exíguo prazo 
e não tendo oportunidade de me debruçar sobre a mani-
festação do governo, me abstenho da votação.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Delegado Lucas? Deputado Delegado Lucas, como vota?
Deputada Drª Taíssa? 
Deputado Ezequiel Neiva vota “sim”. 
Deputado Edevaldo Neves?

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) – (fa-
lha na transmissão) ... ao Veto.
 
O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Gislaine Lebrinha?

O SR. DELEGADO LUCAS (Por videoconferência) – Voto 
“sim”. 

O SR. LAERTE GOMES – “Sim” é quem que falou?

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Delegado Lucas. É o Deputado Lucas. 
Deputada Ieda Chaves?

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) – Depu-
tado Edevaldo Neves vota contra o Veto. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ismael Crispin?

O SR. ISMAEL CRISPIN – Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Jean Mendonça?

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) – Voto 
“sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Jean Oliveira? Deputado Jean Oliveira, como vota?
Deputado Laerte Gomes?

O SR. LAERTE GOMES – “Sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Luis do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL – Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Luizinho Goebel?

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – “Sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Marcelo Cruz?
Deputado Nim Barroso?

O SR. NIM BARROSO (Por videoconferência) – “Não”. 
Contra o Veto. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Contra o 
Veto. 

O SR. NIM BARROSO (Por videoconferência) – Isso. 

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) – Deputa-
do Jean Oliveira vota a favor do Veto. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Pedro Fernandes?

O SR. PEDRO FERNANDES – “Sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ribeiro do Sinpol?

O SR. RIBEIRO DO SINPOL – “Sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Rosangela Donadon?

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
– Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Presiden-
te, 15 votos favoráveis, uma abstenção, dois votos “não” 
e seis ausências. 
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VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - sim
- Deputado Alan Queiroz   - sim
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - ausente
- Deputado Cirone Deiró   - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - ausente
- Deputado Delegado Camargo - abstenção
- Deputado Delegado Lucas  - sim
- Deputada Drª Taíssa   - ausente
- Deputado Edevaldo Neves  - não
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - ausente
- Deputada Ieda Chaves   - não votou
- Deputado Ismael Crispin  - sim
- Deputado Jean Mendonça  - sim
- Deputado Jean Oliveira  - sim
- Deputado Laerte Gomes  - sim
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - sim
- Deputado Marcelo Cruz  - ausente
- Deputado Nim Barroso   - não
- Deputado Pedro Fernandes  - sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim
- Deputada Rosangela Donadon  - sim

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Com 15 votos 
“sim”, uma abstenção e dois votos contrários, 
está mantido o Veto Total 48/2024. Vai ao Expe-
diente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – VETO PAR-
CIAL 22/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 02. 
Veto Parcial ao Projeto de Lei nº 231/2023 de autoria do 
Deputado Cássio Gois, o qual estabelece que “Fica ins-
tituída a Semana Alusiva à Cultura, Incentivo e Difusão 
da Língua Pomerana no Calendário Oficial do Estado de 
Rondônia”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Veto Parcial 
22/2024, de autoria do Poder Executivo/Mensagem 02. 
Solicito ao Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes dar 
parecer em plenário, pelas Comissões pertinentes. 

O SR. LAERTE GOMES – Senhor Presidente, só saudar 
o Deputado Geraldo da Rondônia, presente aqui no ple-
nário da Casa. 
Matéria de Veto de autoria do Poder Executivo. Veto Par-
cial 22/2024, “Veto Parcial ao Projeto de Lei nº 231/2023 
de autoria do Deputado Cássio Gois, o qual estabelece 
que “Fica instituída a Semana Alusiva à Cultura, Incen-
tivo e Difusão da Língua Pomerana no Calendário Oficial 
do Estado de Rondônia”. 
Nosso parecer é pela manutenção do Veto, de acordo 
com a legalidade, constitucionalidade, pela Comissão de 
Constituição e Justiça e de Redação e demais Comissões 
pertinentes a referida matéria.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes pelo 
Veto Parcial. Não havendo quem queira discutir, em vo-
tação. Os deputados favoráveis permaneçam como se 
encontram, os contrários se manifestem. Está aprova-
do o parecer. 
Solicito ao Senhor Secretário fazer a chamada dos depu-
tados para a votação nominal referente ao Veto Parcial 
22/2024. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Os depu-
tados favoráveis ao Veto votarão “sim”. Os contrários 
votarão “não”. 
Como vota Deputado Affonso Candido?
Como o vota Deputado Alan Queiroz?

O SR. ALAN QUEIROZ – “Sim” ao Veto. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Alex Redano? 

O SR. ALEX REDANO – “Sim” ao Veto. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Cássio Gois? 
Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Com o relator, 
“sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Cláudia de Jesus? 
Deputado Delegado Camargo? 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Em razão do exíguo pra-
zo, Senhor Secretário, e não tendo condições no prazo 
exíguo de ler o projeto, me abstenho da votação. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Delegado Lucas? 
Deputada Drª Taíssa? 
Deputado Edevaldo Neves? 

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) – “Sim” 
ao Veto. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ezequiel Neiva vota “sim”. 
Deputada Gislaine Lebrinha? 
Deputado Ieda Chaves? 
Deputado Ismael Crispin? 

O SR. ISMAEL CRISPIN - Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Jean Mendonça? 

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) – Contra 
o Veto.
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O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Jean Mendonça?

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) – Contra 
o Veto.

O SR. LAERTE GOMES – Contra o Veto?

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) – Isso.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Jean Oliveira? 

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) – “Sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Laerte Gomes? 

O SR. LAERTE GOMES – “Sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Luis do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL - Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Luizinho Goebel? 
Deputado Marcelo Cruz? 
Deputado Nim Barroso?

O SR. NIM BARROSO (Por videoconferência) – “Sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Pedro Fernandes? 

O SR. PEDRO FERNANDES – “Sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ribeiro do Sinpol? Deputado Ribeiro do Sinpol? 
Deputada Rosangela Donadon? 

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
- Voto “sim”. 

O SR. RIBEIRO DO SINPOL – Voto “sim”, também. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ribeiro “sim”? 
Senhor Presidente, 13 votos favoráveis à manutenção 
do Veto. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Pre-
sidente, Deputado Luizinho Goebel “sim”.

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - não votou
- Deputado Alan Queiroz   - sim
- Deputado Alex Redano   - sim

- Deputado Cássio Gois   - ausente
- Deputado Cirone Deiró   - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - ausente
- Deputado Delegado Camargo - abstenção
- Deputado Delegado Lucas  - não votou
- Deputada Drª Taíssa   - ausente
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - ausente
- Deputada Ieda Chaves   - não votou
- Deputado Ismael Crispin  - sim
- Deputado Jean Mendonça  - não
- Deputado Jean Oliveira  - sim
- Deputado Laerte Gomes  - sim
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - sim
- Deputado Marcelo Cruz  - ausente
- Deputado Nim Barroso   - sim
- Deputado Pedro Fernandes  - sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim
- Deputada Rosangela Donadon  - sim

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Com 14 votos 
“sim”, dois votos “não” e uma abstenção está 
mantido Veto Parcial 22/2024. Vai ao Expediente.
 Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – VETO TO-
TAL 44/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 01. 
Veto Total ao Projeto de Lei nº 306/2023 de autoria do 
Deputado Cirone Deiró que “Altera e acrescenta disposi-
tivos à Lei nº 5.344, de 12 de maio de 2022”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – O projeto encontra-
-se sem parecer. Solicito ao Deputado Alan Queiroz dar 
parecer em plenário, pelas Comissões pertinentes. 

O SR. ALAN QUEIROZ - Senhor Presidente, me cabe aqui 
relatar o Veto Total 44/2024, do Poder Executivo/Men-
sagem 01, “Veto Total ao Projeto de Lei nº 306/2023 de 
autoria do Deputado Cirone Deiró que “Altera e acres-
centa dispositivos à Lei nº 5.344, de 12 de maio de 
2022”.”
 O nosso parecer, Senhor Presidente, é pela manuten-
ção do projeto. Não vejo aqui qualquer óbice que pos-
sa transformá-lo em Veto. Portanto, o nosso parecer é 
contrário ao Veto, pelas Comissões pertinentes. Esse é 
o nosso voto.

 O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – O parecer do Ex-
celentíssimo Deputado é pela derrubada do Veto. Em 
discussão o parecer do Excelentíssimo Deputado Alan 
Queiroz. 
Eu quero aqui só reforçar e pedir ao apoio dos pares. 
Esse projeto foi feito por nós para regulamentar a ques-
tão dos policiais, que têm pessoas com deficiência na 
família, que possam ter a diferença na escala, tanto os 
policiais militares quanto os bombeiros militares. Então, 
solicito o apoio pela derrubada do Veto. 
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Em discussão o parecer do Excelentíssimo Deputado 
Alan Queiroz. Não havendo mais quem queira discu-
tir, em votação. Os deputados favoráveis permaneçam 
como se encontram, os contrários se manifestem. Apro-
vado o parecer. 
Vai à votação. Solicito ao Secretário que faça chama-
da nominal dos deputados. Lembrando que o parecer é 
pela derrubada do Veto. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Como vota 
o Deputado Affonso Candido?
Deputado Alan Queiroz? 
 
O SR. ALAN QUEIROZ – Contra o Veto Deputado. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Alex Redano?

O SR. ALEX REDANO – Contra o Veto. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Cássio Gois? 
Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – “Não”, contra o 
Veto. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputada 
Cláudia de Jesus?
Deputado Delegado Camargo?

O SR. DELEGADO CAMARGO - Esse projeto sim, tenho 
segurança para votá-lo, porque acompanhei a reunião 
junto com o Deputado Cirone Deiró lá no Comando da 
Polícia Militar. Portanto, acompanho pela derrubada do 
Veto. Parabéns, Deputado Cirone Deiró. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Lucas Torres, como vota? 
Deputada Drª Taíssa?
Deputado Edevaldo Neves?

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) – Con-
tra o Veto.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Ezequiel Neiva também vota “não”. 
Deputada Gislaine Lebrinha?
Deputada Ieda Chaves?
Deputado Ismael Crispin?

O SR. ISMAEL CRISPIN - Pela derrubada do Veto, voto 
“não”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Jean Mendonça?

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) – Para a 
derrubada do Veto.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Jean Oliveira?

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) – “Não”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Laerte Gomes?

O SR. LAERTE GOMES - Com o relator. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Luis do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL - Voto “não”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Luizinho Goebel?

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – De-
putado  Luizinho Goebel, “sim”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – O relator é por 
“não”, viu, Deputado Luizinho? 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Marcelo Cruz?

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Ah, 
então é “não”. Deputado Luizinho Goebel, “não”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Nim Barroso?

O SR. NIM BARROSO (Por videoconferência) - Voto com 
o relator. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Pedro Fernandes?

O SR. PEDRO FERNANDES – “Não”. 

 O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Ribeiro Sinpol? Deputado Ribeiro Sinpol?
Deputada Rosangela Donadon? 

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) - 
Voto “não”, com o relator. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Senhor 
Presidente, 15 votos para derrubada do Veto. 

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - não votou
- Deputado Alan Queiroz   - não
- Deputado Alex Redano   - não
- Deputado Cássio Gois   - ausente
- Deputado Cirone Deiró   - não
- Deputada Cláudia de Jesus  - ausente
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- Deputado Delegado Camargo  - não
- Deputado Delegado Lucas  - não votou
- Deputada Drª Taíssa   - ausente
- Deputado Edevaldo Neves  - não
- Deputado Ezequiel Neiva  - não
- Deputada Gislaine Lebrinha  - ausente
- Deputada Ieda Chaves   - não votou 
- Deputado Ismael Crispin  - não
- Deputado Jean Mendonça  - não 
- Deputado Jean Oliveira  - não 
- Deputado Laerte Gomes  - não
- Deputado Luis do Hospital  - não 
- Deputado Luizinho Goebel  - não 
- Deputado Marcelo Cruz  - ausente
- Deputado Nim Barroso   - não 
- Deputado Pedro Fernandes  - não
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – não votou
- Deputada Rosangela Donadon  - não

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Com 15 votos 
contrários, está derrubado o Veto Total 44/2024. 
Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - VETO TO-
TAL 43/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 258. 
Veto Total ao Projeto de Lei Complementar nº 39/2023 
de autoria da Deputada Drª Taíssa que “Acrescenta o ar-
tigo 21-A à Lei Complementar nº 937, de 15 de fevereiro 
de 2017, que “Institui a Política Estadual dos Direitos da 
Pessoa Idosa, cria o Conselho Estadual dos Direitos da 
Pessoa Idosa - CEDPI e o Fundo Estadual dos Direitos da 
Pessoa Idosa - FEDIPI e dá outras providências.”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Veto Total 43/2024, 
Mensagem 258 do Poder Executivo, está sem parecer. 
Solicito ao Deputado Laerte Gomes que dê parecer em 
plenário pelas Comissões pertinentes.

O SR. LAERTE GOMES - Senhor Presidente, trata-se de 
Veto Total 43/2024 ao Projeto de Lei Complementar 
39/2023, Ementa já lida pelo nosso Secretário da Mesa.
O nosso parecer, Senhor Presidente, é pela manutenção 
do Veto, que cria o Dia da Pessoa Idosa a ser celebrado 
anualmente no dia 25 do mês de novembro. Está vetado 
por estabelecer metas ao Poder Executivo, usurpação de 
inciativa do governo de criar obrigações administrativas. 
Então, nosso parecer é pela manutenção do Veto, pela 
constitucionalidade, legalidade, pela Comissão Constitui-
ção e Justiça e de Redação e demais Comissões perti-
nente ao referido projeto. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer. 
Solicito ao Senhor Secretário fazer a chamada nominal 
dos deputados para a votação. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Como vota 
o Deputado Affonso Candido? 
Deputado Alan Queiroz?

O SR. ALAN QUEIROZ – “Sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Alex Redano? 

O SR. ALEX REDANO – “Sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Cássio Gois?
Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Voto como o rela-
tor, “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputada 
Cláudia de Jesus?
Deputado Delegado Camargo? 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Também em razão do 
exíguo prazo, Senhor Secretário... 

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) – Presi-
dente, só para a gente saber qual projeto é esse, qual 
o número? 

 O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Veto Total 
43/2024. 

O SR. LAERTE GOMES – Veto 43/2024, Deputado Jean. 

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) – Obriga-
do.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Delegado Lucas, como vota? 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Senhor Secretário, eu es-
tava votando. Só para registrar o meu voto, em razão 
do exíguo prazo também para análise, me abstenho da 
votação. Peço que fique consignado minha abstenção. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Camargo se abstém.  
Deputado Delegado Lucas?
Deputada Drª Taíssa?
Deputado Edevaldo Neves?

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) – “Sim”, 
voto a favor do Veto. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Ezequiel 
Neiva vota “sim”. 
Deputada Gislaine Lebrinha? 
Deputada Ieda Chaves?
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O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Pre-
sidente, uma Questão de Ordem, qual é essa matéria? 

O SR. LAERTE GOMES – Veto Total 43/2024, que “Veto 
Total ao Projeto de Lei Complementar nº 39/2023 de 
autoria da Deputada Drª Taíssa que “Acrescenta o artigo 
21-A à Lei Complementar nº 937, de 15 de fevereiro de 
2017, que “Institui a Política Estadual dos Direitos da 
Pessoa Idosa, cria o Conselho Estadual dos Direitos da 
Pessoa Idosa - CEDPI e o Fundo Estadual dos Direitos da 
Pessoa Idosa - FEDIPI e dá outras providências.”.”
O Veto é no sentido da criação da usurpação administra-
tiva do governo e cri ação de obrigações administrativas. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Mas, 
a proposta é do Poder Executivo?  

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – A proposta 
é da Deputada Drª Taíssa.

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Be-
leza.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Ismael Crispin como vota? 

O SR. ISMAEL CRISPIN - Com o relator. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Jean Mendonça?

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) - Acom-
panho o relator. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Jean Oliveira? 

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) – “Sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Laerte Gomes?

O SR. LAERTE GOMES – “Sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Luis do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL – Voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Luizinho Goebel?

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – A fa-
vor da matéria. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Marcelo Cruz?
Deputado Nim Barroso? 
Deputado Pedro Fernandes?

O SR. PEDRO FERNANDES – “Sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ribeiro do Sinpol?
Deputada Rosangela Donadon?

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
– Voto “sim”.

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) – De-
putado Ribeiro vota “sim” também. “Sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Com 14 
votos favoráveis à manutenção do Veto, Senhor Presi-
dente. 

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - não votou 
- Deputado Alan Queiroz   - sim 
- Deputado Alex Redano   - sim 
- Deputado Cássio Gois   - ausente 
- Deputado Cirone Deiró   - sim 
- Deputada Cláudia de Jesus  - ausente 
- Deputado Delegado Camargo - abstenção
- Deputado Delegado Lucas  - não votou 
- Deputada Drª Taíssa   - ausente 
- Deputado Edevaldo Neves  - sim 
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim 
- Deputada Gislaine Lebrinha  - ausente 
- Deputada Ieda Chaves   - não votou 
- Deputado Ismael Crispin  - sim 
- Deputado Jean Mendonça  - sim 
- Deputado Jean Oliveira  - sim 
- Deputado Laerte Gomes  - sim 
- Deputado Luis do Hospital  - sim 
- Deputado Luizinho Goebel  - sim 
- Deputado Marcelo Cruz  - ausente 
- Deputado Nim Barroso   - não votou 
- Deputado Pedro Fernandes  - sim 
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim 
- Deputada Rosangela Donadon  - sim 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Com 14 votos 
“sim” e uma abstenção, está mantido o Veto Total 
43/2024. Vai ao Expediente.
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - VETO TO-
TAL 46/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 05. 
Veto Total ao Projeto de Lei nº 249/2023 de autoria do 
Deputado Cássio Gois que “Dispõe sobre o Protocolo 
Individualizado de Avaliação - PIA para os alunos com 
Transtornos Globais do Desenvolvimento, incluindo-se o 
Transtorno do Espectro Autista - TEA, nas instituições de 
ensino de todo o Estado de Rondônia”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Solicito ao Excelen-
tíssimo Deputado Laerte Gomes dar parecer em plenário 
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pelas Comissões pertinentes.

O SR. LAERTE GOMES - Senhor Presidente, trata-se 
do Veto Total 46/2024, de autoria do Poder Executivo, 
“Veto Total ao Projeto de Lei nº 249/2023 de autoria 
do Deputado Cássio Gois que “Dispõe sobre o Protocolo 
Individualizado de Avaliação - PIA para os alunos com 
Transtornos Globais do Desenvolvimento, incluindo-se o 
Transtorno do Espectro Autista - TEA, nas instituições de 
ensino de todo o Estado de Rondônia”.”
 O Projeto de Lei 249/2023 é um bom projeto do Depu-
tado Cássio Gois, com certeza trabalhando para o Exe-
cutivo, e vamos ajudá-lo a trabalhar para o Executivo 
encaminhar esse projeto aqui para a Casa. 
Senhor Presidente, o Veto se deu por vício formal de 
iniciativa, em razão da usurpação da iniciativa do Chefe 
do Poder Executivo. Então, nós somos de parecer pela 
manutenção do Veto, de acordo com a constitucionalida-
de e legalidade pela Comissão de Constituição e Justiça 
e de Redação e demais Comissões pertinentes. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Em discussão o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Aprovado o parecer.
Em votação o Veto Total 46/2024. Solicito ao Senhor 
Secretário fazer a chamada nominal dos deputados para 
a votação. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Os deputa-
dos favoráveis à manutenção do Veto votarão “sim”, os 
contrários votarão “não”, lembrando que o parecer do 
relator foi para a manutenção do Veto.

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) - Qual o 
número, Presidente? 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Veto Total 
46/2024. 

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) - Obrigado.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Affonso Candido, como vota? 
Deputado Alan Queiroz?

O SR. ALAN QUEIROZ – “Sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Alex Redano?

O SR. ALEX REDANO – Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Cássio Gois?
Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputada 
Cláudia de Jesus?
Deputado Delegado Camargo?

O SR. DELEGADO CAMARGO – Em razão do exíguo pra-
zo disponível para me debruçar sobre as razões do Veto 
do governo, me abstenho da votação. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Delegado Lucas?
Deputada Drª Taíssa?
Deputado Edevaldo Neves?

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) – Voto 
“sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Ezequiel Neiva vota “sim”.
Deputada Gislaine Lebrinha?
Deputada Ieda Chaves?
Deputado Ismael Crispin?

O SR. ISMAEL CRISPIN – Voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Jean Mendonça?

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) – Voto 
“sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Jean Oliveira?

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) – Deputa-
do Jean Oliveira, “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Laerte Gomes?

O SR. LAERTE GOMES – “Sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Luis do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL – Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Luizinho Goebel? Deputado Luizinho Goebel?
Deputado Marcelo Cruz?
Deputado Nim Barroso?
Deputado Pedro Fernandes?

O SR. PEDRO FERNANDES – “Sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Ribeiro do Sinpol?

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – De-
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putado Luizinho Goebel, “sim”.

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) – 
Voto “sim”. Voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputada 
Rosangela Donadon?

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
– Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Senhor 
Presidente, 14 votos favoráveis, uma abstenção.

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - não votou 
- Deputado Alan Queiroz   - sim 
- Deputado Alex Redano   - sim 
- Deputado Cássio Gois   - ausente 
- Deputado Cirone Deiró   - sim 
- Deputada Cláudia de Jesus  - ausente 
- Deputado Delegado Camargo - abstenção
- Deputado Delegado Lucas  - não votou 
- Deputada Drª Taíssa   - ausente 
- Deputado Edevaldo Neves  - sim 
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim 
- Deputada Gislaine Lebrinha  - ausente 
- Deputada Ieda Chaves   - não votou 
- Deputado Ismael Crispin  - sim 
- Deputado Jean Mendonça  - sim 
- Deputado Jean Oliveira  - sim 
- Deputado Laerte Gomes  - sim 
- Deputado Luis do Hospital  - sim 
- Deputado Luizinho Goebel  - sim 
- Deputado Marcelo Cruz  - ausente 
- Deputado Nim Barroso   - não votou 
- Deputado Pedro Fernandes  - sim 
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim 
- Deputada Rosangela Donadon  - sim 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Com 14 votos 
“sim” e uma abstenção, está mantido o Veto Total 
46/2024. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - VETO PAR-
CIAL 25/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 08. 
Veto Parcial ao Projeto de Lei nº 198/2023 de autoria 
do Deputado Cirone Deiró que “Dispõe sobre a criação 
da capacitação profissional, inclusiva, adaptada e aces-
sível, por meio de cursos específicos a serem oferecidos 
pelo Instituto Estadual de Desenvolvimento da Educação 
Profissional – IDEP, no âmbito do Estado de Rondônia”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Solicito ao Exce-
lentíssimo Deputado Laerte Gomes para dar parecer do 
Veto Parcial em plenário pelas Comissões pertinentes.

O SR. LAERTE GOMES - Senhor Presidente, trata-se do 
Veto Parcial 25/2024, de autoria do Poder Executivo, ao 
Projeto de Lei 198/2023. 
Esse Veto veta os artigos 3º, 4º e 5º, que “limitam o 
alcance das ações já realizadas pelo IDEP...”, e “pode 
acarretar custos significativos abrangendo despesas re-
lacionadas ao treinamento de professores, contratação 
de profissionais, aquisição de recursos pedagógicos e 
tecnológicos, entre outros.”. 
Então, nós somos de parecer, Senhor Presidente, pela 
manutenção do Veto Parcial, de acordo com a constitu-
cionalidade e legalidade, pela Comissão de Constituição 
e Justiça de Redação e demais Comissões pertinentes à 
referida matéria.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Em discussão o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Aprovado o parecer.
Em votação. Solicito ao Excelentíssimo Deputado Alan 
Queiroz, nosso Secretário, fazer a chamada dos deputa-
dos para votação nominal. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) - Veto Par-
cial 25/2024, do Poder Executivo, Mensagem 08, “Veto 
Parcial ao Projeto de Lei nº 198/2023 de autoria do De-
putado Cirone Deiró que “Dispõe sobre a criação da ca-
pacitação profissional, inclusiva, adaptada e acessível, 
por meio de cursos específicos a serem oferecidos pelo 
Instituto Estadual de Desenvolvimento da Educação Pro-
fissional – IDEP, no âmbito do Estado de Rondônia”.” 
Vamos colocar em votação. 
Como vota o Deputado Affonso Candido?
Deputado Alan Queiroz, “sim”.
Deputado Alex Redano? 

O SR. ALEX REDANO – Voto “sim”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputado Cássio Gois?
Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Voto “sim”, com o 
relator. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputada Cláudia de Jesus?
Deputado Delegado Camargo? 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Em razão do exíguo pra-
zo, não tive tempo de me debruçar sobre este projeto, 
Secretário, razão pela qual eu me abstenho da votação. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Abstenção.
Deputado Delegado Lucas?
Deputada Drª Taíssa?
Deputado Edevaldo Neves? Deputado Edevaldo Neves?
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O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) – Voto 
“sim”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputado Ezequiel Neiva?

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Deputado Ezequiel Neiva vota 
“sim”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputada Gislaine Lebrinha?
Deputada Ieda Chaves?
Deputado Ismael Crispin? 

O SR. ISMAEL CRISPIN – Voto “sim”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputado Jean Mendonça? 

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) – Voto 
com o relator. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputado Jean Oliveira? Deputado Jean Oliveira?

O SR. JEAN OLIVEIRA (por videoconferência) – Deputa-
do Jean Oliveira “sim”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputado Laerte Gomes?

O SR. LAERTE GOMES – “Sim”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputado Luis do Hospital? 

O SR. LUIS DO HOSPITAL – Voto “sim”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputado Luizinho Goebel? 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – “Sim”, 
Deputado Luizinho. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputado Marcelo Cruz?
Deputado Nim Barroso?
Deputado Pedro Fernandes? 

O SR. PEDRO FERNANDES – “Sim”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputado Ribeiro do Sinpol? 

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) – 
“Sim”, Presidente. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputada Rosangela Donadon? 

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
– Voto “sim”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
São 14 votos “sim” e uma abstenção. 

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - não votou
- Deputado Alan Queiroz   - sim
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - ausente
- Deputado Cirone Deiró   - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - ausente
- Deputado Delegado Camargo - abstenção
- Deputado Delegado Lucas  - não votou
- Deputada Drª Taíssa   - ausente
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim 
- Deputada Gislaine Lebrinha  - ausente
- Deputada Ieda Chaves   - não votou
- Deputado Ismael Crispin  - sim 
- Deputado Jean Mendonça  - sim
- Deputado Jean Oliveira  - sim
- Deputado Laerte Gomes  - sim
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - sim
- Deputado Marcelo Cruz  - ausente
- Deputado Nim Barroso   - não votou
- Deputado Pedro Fernandes  - sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim
- Deputada Rosangela Donadon  - sim

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Com 14 votos 
“sim” e uma abstenção, está mantido o Veto Par-
cial 25/2024. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – VETO TOTAL 
47/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 06. Veto 
Total ao Projeto de Lei nº 157/2023 de autoria do De-
putado Cirone Deiró que, “Dispõe sobre a obrigatorieda-
de de instalação de trocadores para crianças, jovens e 
adultos com deficiência, em estabelecimentos públicos e 
privados no âmbito do Estado de Rondônia.” 
Está sem parecer. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Solicito ao Exce-
lentíssimo Deputado Laerte Gomes para dar parecer em 
plenário, pelas Comissões pertinentes. 

O SR. ALEX REDANO – Senhor Presidente Cirone Deiró, 
enquanto o Deputado Laerte Gomes se dirige, posso fa-
zer um pequeno aparte? 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Questão de Ordem 
ao Deputado Alex Redano. 
 
O SR. ALEX REDANO – Só falar de uma indicação que 
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apresentei. Eu recebi muitos pedidos, da questão do cur-
so da Polícia Militar, para, principalmente a parte teórica 
seja facultada a oportunidade de fazer de forma virtual, 
de forma remota, facilitando assim para vários policiais 
militares. Principalmente, as despesas de deslocamento 
e também com estadia e demais despesas que tem para 
o curso presencial. Eu penso que seria uma grande eco-
nomia para todos, disponibilizar a parte teórica desse 
curso de forma remota. Conto com o apoio de todos. 
Muito obrigado. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Questão de 
Ordem, Senhor Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Questão de Ordem 
Deputado Alan Queiroz. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Rapidamen-
te. Só quero hipotecar o meu apoio ao Deputado Alex 
Redano pela indicação, Excelência. Se puder, gostaria de 
subscrever juntamente com Vossa Excelência também. 

O SR. ALEX REDANO – Com o maior prazer. Já está subs-
crito. 

O SR. LAERTE GOMES – Tem o meu apoio também De-
putado Alex. Parabéns pela iniciativa, meu líder. 
Trata-se de Veto Total 47/2024, de autoria do Poder 
Executivo/Mensagem 06, Veto Total ao Projeto de Lei 
157/2023, já lida a Ementa pelo Secretário da Mesa. 
O Veto foi por criar despesas dentro do orçamento públi-
co, além de prever gastos e multas diárias que poderiam 
desencadear desequilíbrio das empresas em virtude da 
falta de previsão orçamentária. 
O nosso parecer é pela manutenção do Veto, de acordo 
com a constitucionalidade, legalidade, pela Comissão de 
Constituição e Justiça e de Redação e demais Comissões 
pertinentes.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer. 
Quero aqui também ressaltar a importância da fala do 
Deputado Alex Redano, de a Polícia Militar fazer esse 
curso de formação de forma híbrida. Aqueles treinamen-
tos que podem ser no sistema EAD (Educação a Distân-
cia), facilitando assim aos policiais militares que terão a 
oportunidade de fazer, baratear esse custo para eles e 
que essa formação já foi feita na pandemia, a grande 
maioria de forma EAD, e teve bons resultados. Então, 
eu quero aqui também me somar ao senhor, Deputado 
Alex, subscrever também nessa solicitação ao nosso Co-
mandante-Geral Coronel Braguin.

O SR. ALEX REDANO – Muito obrigado. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Solicito ao Senhor 

Secretário fazer a chamada nominal dos deputados para 
votação do Veto Total 47/2024.
 
O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Como vota 
o Deputado Affonso Candido?

O SR. AFFONSO CANDIDO (Por videoconferência) – 
Acompanho o relator. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputado Alan Queiroz, “sim”. 
Deputado Alex Redano?

O SR. ALEX REDANO – Voto “sim”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputado Cássio Gois?
Deputado Cirone Deiró? Deputado Cirone Deiró, como 
vota Excelência?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – “Sim”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputada Cláudia de Jesus?
Deputado Delegado Camargo? 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Em razão do exíguo pra-
zo, Senhor Secretário, também me abstenho desta vo-
tação, pois não tive condições de analisar as razões do 
Veto do governo. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Abstenção. 
Deputado Delegado Lucas, como vota?
Deputada Drª Taíssa? 
Deputado Edevaldo Neves? Deputado Edevaldo Neves, 
como vota, Excelência?
Deputado Ezequiel Neiva?

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Deputado Ezequiel Neiva vota 
“sim”. Acompanho o relator. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputada Gislaine Lebrinha?
Deputada Ieda Chaves?
Deputado Ismael Crispin?

O SR. ISMAEL CRISPIN – Voto “sim”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputado Jean Mendonça?

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) – Voto 
com o relator.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputado Jean Oliveira?
Deputado Laerte Gomes?

O SR. LAERTE GOMES – “Sim”.
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O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputado Luis do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL – Voto “sim”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputado Luizinho Goebel?

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – “Sim”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputado Marcelo Cruz?
Deputado Nim Barroso?
Deputado Pedro Fernandes? Deputado Pedro Fernan-
des, como vota, Excelência?

O SR. PEDRO FERNANDES – “Sim”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputado Ribeiro do Sinpol?

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) – 
Voto “sim”. Voto “sim”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputada Rosangela Donadon?

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
– Voto “sim”. 

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) – Depu-
tado Edevaldo Neves vota “sim”, Deputado Alan Queiroz.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. De-
putado Edevaldo Neves também registra seu voto favo-
rável. 
Quatorze votos favoráveis, Presidente. 

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - sim
- Deputado Alan Queiroz   - sim
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - ausente
- Deputado Cirone Deiró   - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - ausente
- Deputado Delegado Camargo - abstenção
- Deputado Delegado Lucas  - não votou
- Deputada Drª Taíssa   - ausente
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - ausente
- Deputada Ieda Chaves   - não votou
- Deputado Ismael Crispin  - sim
- Deputado Jean Mendonça  - sim
- Deputado Jean Oliveira  - não votou
- Deputado Laerte Gomes  - sim
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - sim

- Deputado Marcelo Cruz  - ausente
- Deputado Nim Barroso   - não votou
- Deputado Pedro Fernandes  - sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim
- Deputada Rosangela Donadon  - sim

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Com 14 votos 
“sim”, uma abstenção, está mantido o Veto Total 
47/2024. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – VETO PAR-
CIAL 23/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 03. 
Veto Parcial ao Projeto de Lei nº 113/2023, de autoria 
do Deputado Cirone Deiró, que “Institui, no Calendário 
Oficial do Estado de Rondônia, o Dia Estadual de Cons-
cientização sobre a Síndrome de RETT e dá outras pro-
vidências”. 
Sem parecer. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Veto Parcial 
23/2024. Solicito ao Deputado Laerte Gomes para dar 
parecer em plenário pelas Comissões pertinentes. 

O SR. LAERTE GOMES - Senhor Presidente, trata-se 
do Veto Parcial 23/2024, de autoria do Poder Executi-
vo. Conforme já lida a Ementa pelo Secretário da Mesa. 
“Veto Parcial ao Projeto de Lei nº 113/2023, de autoria 
do Deputado Cirone Deiró, que “Institui, no Calendário 
Oficial do Estado de Rondônia, o Dia Estadual de Cons-
cientização sobre a Síndrome de RETT e dá outras pro-
vidências”.”
O Veto Parcial à Lei 5.725/2024, aos incisos II e III do 
artigo 2º, e o artigo 4º, em razão da criação de atribui-
ções ao Poder Executivo e aumento de despesa.
 O nosso parecer é pela manutenção do Veto, diante 
da constitucionalidade e legalidade, pela Comissão de 
Constituição e Justiça e de Redação e demais Comissões 
pertinentes à referida matéria.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Aprovado o parecer.  
 Solicito ao Excelentíssimo Deputado Alan Queiroz para 
fazer a chamada para votação nominal. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Vamos votar 
o Veto Parcial 23/2024.
Como vota o Deputado Affonso Candido?
Deputado Alan Queiroz, “sim”.
Deputado Alex Redano?

O SR. ALEX REDANO – “Sim”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputado Cássio Gois?
Deputado Cirone Deiró?
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O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – “Sim”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputada Cláudia de Jesus?
Deputado Delegado Camargo?
 
O SR. DELEGADO CAMARGO - Em razão do exíguo pra-
zo, Senhor Secretário, não tive condições de me debru-
çar sobre as razões do veto do governo, razão pela qual 
me abstenho da votação.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Abstenção”. 
Deputado Delegado Lucas?
Deputada Drª Taíssa? 
Deputado Edevaldo Neves?
Deputado Ezequiel Neiva?

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) – Depu-
tado Edevaldo Neves vota “sim”.
 
O SR. EZEQUIEL NEIVA – Acompanho o relator.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Deputa-
do Edevaldo Neves, “sim”. E Deputado Ezequiel Neiva, 
“sim”. 
Deputada Gislaine Lebrinha?
Deputada Ieda Chaves?
Deputado Ismael Crispin?

O SR. ISMAEL CRISPIN – Voto “sim”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputado Jean Mendonça?
Deputado Jean Oliveira?

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) – “Sim”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Deputado 
Jean Oliveira, “sim”. 
Deputado Jean Mendonça, está aí, companheiro?

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) – Depu-
tado Jean Mendonça “sim”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Deputado 
Jean Mendonça, “sim”. 
Deputado Laerte Gomes?

O SR. LAERTE GOMES – “Sim”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputado Luis do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL – Voto “sim”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputado Luizinho Goebel?

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – “Sim”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputado Marcelo Cruz?
Deputado Nim Barroso?
Deputado Pedro Fernandes?

O SR. PEDRO FERNANDES – “Sim”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputado Ribeiro do Sinpol?

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) – 
Voto “sim”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputada Rosangela Donadon?

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
– Voto “sim”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
São 14 votos favoráveis, Presidente. 

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - não votou
- Deputado Alan Queiroz   - sim
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - ausente
- Deputado Cirone Deiró   - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - ausente
- Deputado Delegado Camargo - abstenção
- Deputado Delegado Lucas  - não votou
- Deputada Drª Taíssa   - ausente
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - ausente
- Deputada Ieda Chaves   - não votou
- Deputado Ismael Crispin  - sim
- Deputado Jean Mendonça  - sim
- Deputado Jean Oliveira  - sim
- Deputado Laerte Gomes  - sim
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - sim
- Deputado Marcelo Cruz  - ausente
- Deputado Nim Barroso   - não votou
- Deputado Pedro Fernandes  - sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim
- Deputada Rosangela Donadon  - sim

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Com 14 votos 
“sim” e uma abstenção, está mantido o Veto Par-
cial 23/2024. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – VETO TOTAL 
49/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 10. Veto 
Total ao Projeto de Lei Complementar nº 36/2023, de 
autoria do Deputado Ismael Crispin, que “Altera e re-
voga dispositivos da Lei Complementar nº 536, de 9 de 
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dezembro de 2009”. 
Sem parecer, Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Solicito ao Exce-
lentíssimo Deputado Laerte Gomes para dar parecer em 
plenário pelo Veto Total 49/2024, Mensagem 10, do Go-
verno do Estado de Rondônia.  

O SR. LAERTE GOMES - Senhor Presidente, trata-se de 
matéria de Veto Total 49/2024. Conforme lida a Emen-
ta pelo Secretário. “Veto Total ao Projeto de Lei Com-
plementar nº 36/2023, de autoria do Deputado Ismael 
Crispin, que “Altera e revoga dispositivos da Lei Comple-
mentar nº 536, de 9 de dezembro de 2009”.”
 O nosso parecer, Senhor Presidente, é pela manutenção 
do Veto. Vetado por modificar as taxas que são desti-
nadas ao Fundo Estadual de Defesa Sanitária Animal — 
FESA-RO, “adentrando, assim, à competência legislativa 
da administração, além de onerar os abatedouros com 
maior capacidade de produção, levando ao aumento do 
preço do produto ao consumidor final.”. 
O nosso parecer é pela manutenção do Veto, de acor-
do com a legalidade, constitucionalidade pela referida 
matéria, pela Comissão de Constituição e Justiça e de 
Redação e demais Comissões pertinentes.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. 

O SR. ISMAEL CRISPIN – Para discutir, Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Para discutir, o Ex-
celentíssimo Deputado Ismael Crispin.

O SR. ISMAEL CRISPIN – Só para trazer luz ao entendi-
mento dos meus colegas que vão votar daqui a pouco 
e já aproveitar fazer o encaminhamento pela derrubada 
do Veto. 
Primeiro, Senhor Presidente, essa norma traz dois dis-
positivos. A norma em vigor, se for mantido o Veto, a 
norma em vigor, traz dois dispositivos para interpretação 
no momento da cobrança da taxa. E olha, é até cons-
trangedor. Em um Estado que é formado por pequenos 
produtores, pequenos empreendedores, a gente ter que 
enfrentar, nascendo por parte do Parlamento, discussões 
como essa. Porque o pequeno empreendedor é o cara 
da agricultura familiar, da agroindústria, que merece, de 
fato, a defesa do governo. E assim é constituído. 
E aqui o que nós buscamos foi dar a quem cobra, que 
nesse caso é o Idaron (Instituto de Defesa Agrosilvo-
pastoril do Estado de Rondônia), que cobra para o Fesa, 
esse Fundo de Defesa Sanitária, que às vezes, a gente 
nem sabe para que tanto dinheiro, mas é dar a eles uma 
interpretação correta. 
E por que isso, Senhor Presidente? Porque o entendi-
mento do que nós buscamos extinguir aqui, é que um 
pequeno abatedouro, que abate por mês 30 cabeças de 
animais, o Idaron cobra R$ 1.000,00 por mês a taxa. 
Mas, um grande frigorífico, que abate mais de 30 mil ca-

beças de animais por mês, o Idaron cobra R$ 5.000,00. 
O que a gente vê aqui? Desproporcionalidade. E o que 
é que nós estamos buscando aqui, Senhor Presidente? 
É fazer justiça com quem trabalha, com gera emprego, 
com quem gera renda, com quem faz os enfrentamen-
tos nos lugares mais distantes desse Estado. E aqui, por 
exemplo, eu defendo o abatedouro lá do Distrito de Ban-
deirantes; o abatedouro lá de Extrema; o abatedouro lá 
de Costa Marques; o de São Francisco; o de São Miguel 
do Guaporé; o de Nova Brasilândia.  E é por isso que 
nós fizemos essa proposta, discutimos e entendo que 
é necessário esse enfrentamento na defesa dos nossos 
pequenos empreendedores. Por isso, é que eu quero pe-
dir aos senhores o voto pela derrubada do Veto. 

O SR. LAERTE GOMES – Para discutir, Senhor Presidente.

O SR. DELEGADO CAMARGO – Para discutir, Senhor Pre-
sidente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Para discutir o Ex-
celentíssimo Deputado Laerte Gomes e em seguida, o 
Deputado Delegado Camargo. 

O SR. LAERTE GOMES – Com todo respeito ao meu co-
lega Ismael Crispin - e eu acho que esse projeto dele, 
é um projeto importante -,e eu também acho que o ob-
jetivo que ele tenta chegar, em desonerar os pequenos, 
eu acho que é o caminho, mas não onerando os demais 
frigoríficos. 
O que eu vejo? A pecuária hoje vive talvez sua maior cri-
se da história. Uma crise gravíssima. Nós estamos com 
as escalas dos grandes frigoríficos com mais de 30 a 35 
dias de abate. As escalas dos frigoríficos. Essa semana 
eu vi um vídeo, Deputado Luis, do Irmãos Gonçalves, 
segunda-feira, quatro horas da manhã já tinha mais de 
50 produtores tentando escala porque nem por telefone 
faz escala mais. 
Nós estamos com excesso, Presidente Cirone, nós es-
tamos com excesso de abate. Do ano 2023 para 2024, 
Deputado Crispin, de mais de um milhão de cabeças que 
não têm onde pôr. Em 2023, foram abatidos três milhões 
de cabeças de bovinos em Rondônia. Em 2024, tem qua-
se quatro milhões para abater. Onde vamos botar esse 
um milhão de cabeças? 
A questão de quem paga essa taxa são os frigoríficos. Eu 
acho que nós devemos ter um projeto aqui, talvez para 
isentar quem mata 30, 50 cabeças. Agora, onerar e fazer 
por percentual, quem abate, as indústrias em Rondônia 
gerando emprego e renda, que são milhares, a gente 
onerar elas, porque isso vai ser repassado ao consumi-
dor final, não tenha dúvida. Indústria não fica com custo 
para ela, Deputado Camargo, os custos de uma indústria 
são para o fornecedor, são os produtores rurais que vão 
acabar pagando essa taxa, porque vai aumentar para o 
frigorífico. 
E olha o preço que nós estamos usando arroba hoje, 
bovina. Já se fala em  R$ 170,00, R$ 180,00 a arroba 
do boi gordo, R$ 150,00, R$ 160,00 a arroba da fêmea. 
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Então, eu acho que mexer nisso agora, nesse momento, 
nós mudarmos as taxas, eu acho que é um pouco com-
plexo. Eu respeito o Deputado Ismael Crispin, respeito 
o projeto dele e se for até para isentar, se a gente con-
seguir criar aí, se tiver constitucionalidade, de isentar os 
pequenos abatedores, eu sou a favor. 
Agora, onerar, porque isso a conta vai estourar sempre 
do lado mais fraco. É verdade, mas o lado mais fraco 
dessa história é o produtor rural. Que já está sofren-
do para fazer escala, sofrendo para abater. Quando não 
toma prejuízo e com uma escala muito grande. Então, 
eu acho que é correto, é justo a gente manter esse Veto 
e rediscutir. É um projeto importante, interessante, a 
gente poderia rediscutir ele em outro momento. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado Deputa-
do Laerte Gomes. Para discutir, o Deputado Delegado 
Camargo. 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Senhor Presidente, no-
bres colegas, povo de Rondônia que nos assiste. Eu 
gostaria aqui de exaltar a lucidez na qual o Deputado 
Ismael Crispin teve na propositura do presente projeto, 
e também, a forma como trouxe à tona, ao debate, esse 
tema na Casa. 
Gostaria apenas de complementá-lo a sua brilhante fala, 
Deputado Ismael Crispin, porque não se trata apenas de 
proporcionalidade, mas também de razoabilidade. Dois 
princípios que são fundamentais para a administração 
pública. 
Como conservador e de espectro liberal na economia, 
sou contra a criação de qualquer tipo de majoração de 
impostos ou carga tributária, seja ela de qual natureza 
for. E a contrário senso, sou totalmente de acordo com 
a redução de carga tributária e de isenções fiscais por 
parte do Estado. 
Veja, se nós pararmos para pensar e assistir razão ao 
governo que a isenção ou a diminuição dessa taxa es-
taria onerando os demais frigoríficos, então, devemos 
corrigir a norma. O que não podemos é continuar apu-
nhalando, sangrando os pequenos frigoríficos enquan-
to deixamos de tomar qualquer medida de austeridade 
para equilíbrio das contas públicas.
Então, eu não tenho visto avançar em governos, que se 
dizem da direita, pautas que buscam libertar o peque-
no empresário de cargas tributárias massivas. Portanto, 
parabéns a Vossa Excelência que teve a sensibilidade de 
olhar para os pequenos. Vossa Excelência tem o meu 
apoio pela derrubada do Veto e chegamos ao momento 
para votação.
Obrigado, Senhor Presidente. 

O SR. LAERTE GOMES - Só para discutir. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Para discutir Depu-
tado Laerte Gomes. 

O SR. LAERTE GOMES – O Deputado, nosso querido 
amigo, nosso Delegado Camargo, todos os Vetos ele 

não teve tempo de analisar. Talvez ele não teve tempo 
de analisar esse também. Devido ao prazo, apesar que 
chegou dentro do prazo. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Eu participei, de toda a 
votação na Comissão de Constituição e Justiça desse 
projeto, eu o conheço profundamente. 

O SR. LAERTE GOMES – Só para eu colocar, meu líder. 
Está majorando, sim. Vossa Excelência, está majorando, 
porque vai ser para o percentual. Hoje, está faltando 
indústria de carne em Rondônia. Ora, se nós temos um 
milhão de excesso de rebanho e não tem onde abater, 
só esse ano em Rondônia, imagina o preço que vai vim 
a arroba. 
Como vai ser por cabeça agora, por percentual, vai ma-
jorar as grandes indústrias. E quem paga essas taxas, 
que vão majorar, que o percentual é em UPF (Unidade 
Padrão Fiscal), são os frigoríficos, que vão descontar do 
pequeno produtor. São 90% dos pequenos produtores 
já abatem nos grandes frigoríficos. Então, faltou Vossa 
Excelência avaliar isso. Vossa Excelência vai estar votan-
do para majorar, sim. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Trouxemos aqui a 
discussão do Veto Total 49/2024 ao projeto do Deputado 
Ismael Crispin, e aproveitando o ensejo é importante a 
gente falar da crise que nós estamos passando na pe-
cuária do Estado de Rondônia. 
E então, chamo atenção do Secretário da Sefin e do 
próprio da Secretaria de Agricultura do Estado de Ron-
dônia – Seagri, devido a este um milhão de cabeças, 
que  foi mencionado aqui pelo Deputado Laerte Gomes, 
que deveria ter sido abatido o ano passado e não foi. 
Temos excesso de rebanho dentro dos pastos do Estado 
de Rondônia. 
Os frigoríficos estão com escala de até 35 dias. Tem fri-
gorífico que não está recebendo nem ligação mais para 
fazer escala de matança de gado. Precisamos tomar al-
guma providência. Seja baixar a pauta, seja diminuir o 
ICMS para que os nossos produtores consigam vender 
o boi, bezerro para outros estados. Para fazer com que 
essa balança tenha o equilíbrio aqui dentro do Estado 
de Rondônia. 
Estamos vendo o que o nosso vizinho, o Estado do Acre, 
fez. Eles zeraram o ICMS da pauta do gado e estão 
mandando esse gado para outros Estados. Podendo o 
produtor escolher a qual o Estado vender, sendo que 
não tem esse ICMS. Então, fica aí, o nosso pedido aqui 
da Assembleia Legislativa para que possamos ter esse 
equilíbrio. Que o Estado pense em uma maneira de zerar 
esse ICMS, até haver esse equilíbrio aqui dentro do Esta-
do. Já que nós temos poucas plantas de frigorífico, que 
conseguem abater o gado aqui dentro do nosso próprio 
Estado de Rondônia. 

O SR. LAERTE GOMES - Senhor Presidente, só para con-
cluir com você. Está gravíssima. Essa é a crise da pe-
cuária mais grave da história de Rondônia, e talvez é o 
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maior fator da nossa economia hoje. 
Eu conversei com o Secretário de Fazenda hoje, fazen-
do essa solicitação a ele junto com vários colegas. E é 
importante colocar que, no final do ano passado o Go-
verno do Estado tentou baixar o ICMS de 12 para 4%. 
Mas, infelizmente o Estado de Goiás e Tocantins, se eu 
não me engano, o deputado Ismael Crispin acompanhou 
isso, alguns dos Estados votou contra. 

O SR. ISMAEL CRISPIN - Goiás e Mato Grosso. (fora do 
microfone) 

O SR. LAERTE GOMES - Goiás e Mato Grosso, fizeram 
uma briga interna. E para o Estado poder diminuir ICMS 
para tirar bezerro, boi gordo, garrote e novilha do Esta-
do, tem que ser aprovado por unanimidade do CONFAZ, 
o Conselho Nacional Fazendário, composto por 27 Secre-
tários de Estado de Fazenda. Então, infelizmente os dois 
Estados votaram contra devido às divisas fronteiriças e 
interesse próprios, e o Estado não conseguiu. 
Mas, vou falar uma coisa aqui, Deputado Crispin, Depu-
tado Cirone e demais deputados, é preciso fazer alguma 
coisa. É gravíssima a crise da pecuária. Nossos produto-
res rurais estão passando pelo pior momento da cadeia 
produtiva. Hoje, não vendem bezerros, nem novilhas. 
Os financiamentos do banco estão vencendo, as contas 
estão acumulando, as lojas veterinárias do segmento es-
tão sofrendo. Então, precisa-se criar algum mecanismo. 
Eu falei para o Luís Fernando hoje para fazer um apelo 
ao Confaz. A gente precisa tirar um pouco de rebanho do 
Estado. Nós estamos com excesso de gado. Gerando ex-
cesso de gado, entra aquilo que a gente sempre discutiu 
nesta Casa: o cartel que existe nos grandes frigoríficos. 
Isso aí é verdade. Isso é verdade. Existe esse cartel, 
principalmente com JBS à frente dele. Mas, é necessário 
a gente avançar nisso no Confaz para poder arrumar 
uma alternativa, que não há uma outra alternativa senão 
tirar esse rebanho daqui. 

O SR. ISMAEL CRISPIN - Presidente?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Para discutir, Depu-
tado Ismael Crispin.

O SR. ISMAEL CRISPIN – O reconhecimento da crise na 
agropecuária é total. Todos os presentes aqui nesta Casa 
reconhecem que esse momento nós estamos vivendo, 
não só uma crise na agropecuária, nós estamos vivendo 
uma crise do agronegócio. Essa é uma realidade. Agora, 
também nós não podemos negar que, neste momento 
do debate, eu tenha que priorizar o grande em detri-
mento do pequeno. Isso não é justo. 
Ora, eu vou tirar de quem não tem e dar para quem 
tem? Em uma crise econômica, quem é que morre pri-
meiro? Então, a gente precisa construir aqui um cami-
nho para dar suporte, para que essas pessoas de fato 
possam crescer. 
Um detalhe, Presidente Cirone: um abatedouro pequeno 
cuida do pequeno produtor de gado, aquele que vende. 

Uma cabeça, às vezes, por mês, ele não vende para o 
frigorífico, ele vende para o abatedouro lá. É esse cara 
que compra dele. Com um detalhe: a manutenção de 
um pequeno abatedouro, gente, a nossa Sedam impõe 
regras estratosféricas para esses caras poderem cumprir, 
que tem que pagar a licença ambiental, e que demora 
e que fiscaliza. Quase mata os caras. Mas, eles estão lá 
pelejando. Então, não pode ser o braço do governo, ao 
invés de estender a mão para ajudar, para crescer, não 
pode ser para enterrar esse pequeno empreendedor. 
É por isso que faço essa defesa. Recomendo aqui os 
meus colegas o voto pela derrubada do Veto. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Alguém mais para 
discutir? 

O SR. LAERTE GOMES – Só para encaminhar, o gover-
no encaminha pela manutenção do Veto, respeitando o 
Deputado Ismael Crispin. E acho que a gente abriu um 
debate, Deputado Ismael Crispin, de a gente pegar aba-
tedores com até 50 cabeças e zerar isso. Acho que esse 
é o grande debate, porque a tua posição, eu entendo o 
que você está falando, e você também não está errado 
nisso. Às vezes, você está preocupado com os pequenos 
abatedouros. 
A minha preocupação é que, quando você aumenta a 
taxa para todo mundo, para os grandes, quem vai pagar 
é o pequeno também, que vende para os grandes. Mas, 
a tua visão de onde você quer chegar, eu respeito e en-
tendo. E eu acho que a gente deveria avançar, zerar essa 
taxa para abatedouros até 50 cabeças/dia, como forma 
de possibilitar essas empresas crescerem.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Mais alguém para 
discutir? Não havendo quem queira discutir, em votação 
o parecer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Os 
deputados favoráveis permanecem como se encontram, 
os contrários se manifestem. Aprovado o parecer. 
Em votação o Veto Total 49/2024, Mensagem 10. O pa-
recer do relator é pela manutenção do Veto. O autor é 
pela derrubada do Veto. O Secretário fará a chamada 
nominal para votação. Votação “sim” pela manutenção 
de Veto, votação “não” pela derrubada do Veto.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) - Como vota o 
Deputado Affonso Candido?
Deputado Alan Queiroz, “sim”.
Deputado Alex Redano?

O SR. ALEX REDANO – “Sim”.
 
O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputado Cássio Gois? 
Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Fiz o compromisso 
e vou manter o meu compromisso com o Excelentíssimo 
Deputado Ismael Crispin, eu vou votar “não”.
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O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”.
Deputada Cláudia de Jesus?
Deputado Delegado Camargo? 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Fiz um compromisso com 
o povo de defender o menor, meu voto é “não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”.
Deputado Lucas? 
Deputada Drª Taíssa?
Deputado Edevaldo Neves? 

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) – Voto 
“não”. Contra o Veto.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”.
Deputado Ezequiel Neiva? 

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Deputado Ezequiel Neiva tam-
bém vota “não”. Assumi o meu compromisso ali com o 
meu amigo Deputado Crispin.

O SR. ALEX REDANO - Posso rever o meu voto?

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Claro, Exce-
lência. Há tempo.

O SR. ALEX REDANO - Eu gostaria de pedir desculpas ao 
nobre Deputado Crispin. Eu participei da reunião e quero 
rever o meu voto. Eu estava confundindo os projetos e 
voto agora “não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Vota “não”. 
Deputada Gislaine Lebrinha? 
Deputada Ieda Chaves? 
Deputado Ismael Crispin? 

O SR. ISMAEL CRISPIN – Agradecendo já os votos que 
estão pela derrubada do Veto, eu também voto “não”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”.
Deputado Jean Mendonça?

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) - Voto 
“não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”.
Deputado Jean Oliveira?

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) - Senhor 
Presidente, eu votarei com o autor da matéria, o Depu-
tado Ismael Crispin. Eu sei que o projeto que carece, 
muitas vezes, de um aprofundamento maior. Está sendo 
vetado pelo governo. Vou votar contra o Veto. Vou a 
favor do Deputado e me coloco à disposição para a gen-
te trabalhar e encontrar um mecanismo que realmente 
possa fortalecer a indústria, mas cobrar dela a valori-
zação do nosso produtor rural, que hoje é um grande 
problema. A indústria não tem valorizado, a indústria fri-

gorífica não tem valorizado o produtor rural, sobretudo a 
nossa carne, que é uma das melhores do Brasil. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Ok, Excelên-
cia. Voto “não” do Deputado Jean Oliveira. 
Deputado Laerte Gomes?

O SR. LAERTE GOMES – Senhor Presidente, mesmo 
sabendo que a matéria vai ser derrubada, mas eu vou 
manter meu voto por convicção. Sabe de todo o cari-
nho, respeito e amizade com o Deputado Ismael Crispin, 
mas ainda digo, nós vamos onerar para o produtor final. 
Quem faz o discurso que é votar contra o pequeno, não 
sabe nem o que é o projeto. O projeto vai onerar, porque 
os frigoríficos vão repassar isso. Lá na frente vocês vão 
ver a pressão que vai ser isso. 
Entendendo o que o Deputado Ismael Crispin quer, onde 
ele quer chegar, nas pequenas indústrias, nos pequenos 
frigoríficos, que eu entendo deveriam ser isentos. Mas, 
devemos criar um projeto ou o Idaron encaminhar um 
projeto, para indústria até 50 animais ser isenta. Ago-
ra, aqui está se criando UPF (Unidade Padrão Fiscal), 
Deputado Delegado Camargo. Você falou que não vota 
contra o pequeno, vai ser pelo percentual de UPF agora. 
Agora, os frigoríficos mataram ao pequeno, ao médio, ao 
grande produtor. 
Então, o meu voto é no sentido de manter o Veto. Não é 
porque é um Veto do governo, é o voto de minha cons-
ciência porque eu conheço essa matéria. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) - Vota “sim” o 
Deputado Laerte Gomes. 
Deputado Luis Hospital, como vota, Excelência? 

O SR. LUIS DO HOSPITAL - Voto “não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”. 
Deputado Luizinho Goebel? Deputado Luizinho? 
Deputado Marcelo Cruz? 
Deputado Nim Barroso? 
Deputado Pedro Fernandes?

O SR. PEDRO FERNANDES (Por videoconferência) – Vou 
seguir o raciocínio do líder do governo Deputado Laer-
te Gomes, porque eu acho que ele tem razão. Eu voto 
“sim”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) - Deputado 
Pedro “sim”. 
Deputado Ribeiro do Sinpol? 
Deputada Rosangela Donadon?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Por três votos 
“sim” e nove votos contrários, está mantido o Veto Total 
49/2023. Vai ao Expediente. 
Está mantido o Veto. Nós não conseguimos derrubar. 
Precisa 13 votos para derrubar.
Próxima matéria, Senhor Secretário.
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O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) - VETO TO-
TAL 45/2024 PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 04. Veto 
Total ao Projeto de Lei nº 206/2023, de autoria do De-
putado Delegado Camargo que “Dispõe sobre a violência 
institucional em decorrência do exercício de direito das 
pessoas com deficiência e com Transtorno do Espectro 
Autista – TEA, no âmbito do Estado de Rondônia e dá 
outras providências”. 

O SR. ISMAEL CRISPIN - Presidente, pedir para fazer 
Verificação de Quórum. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Acatando a solici-
tação do Excelentíssimo Deputado Ismael Crispin, fazer 
Verificação de Quórum. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) - Faço a cha-
mada aqui, Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Faz a chamada, por 
gentileza, Deputado Alan Queiroz.

 O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) - Peço aos 
deputados que se encontram on-line por gentileza pos-
sam manifestar a sua presença. 
Deputado Affonso Candido?
Deputado Alan Queiroz? Presente.
Deputado Alex Redano?

O SR. ALEX REDANO – Presente.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Presente.
Deputado Cássio Gois?
Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Presente.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) - Deputada 
Cláudia de Jesus?
Deputado Delegado Camargo?

O SR. DELEGADO CAMARGO – Presente.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) - Deputado 
Delegado Lucas? 
Deputada Drª Taíssa? 
Deputado Edevaldo Neves?

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) – Pre-
sente.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Presente.
Deputado Ezequiel Neiva?

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Presente.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Presente.
Deputada Gislaine Lebrinha? 
Deputada Ieda Chaves?

Deputado Ismael Crispin?

O SR. ISMAEL CRISPIN – Presente.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Presente.
Deputado Jean Mendonça?

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) – Pre-
sente.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Presente. 
Deputado Jean Oliveira?

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) – Deputa-
do Jean Oliveira, presente.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Presente. 
Deputado Laerte Gomes?

O SR. LAERTE GOMES – Presente.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Deputado 
Luis do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL – Presente.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Presente. 
Deputado Luizinho Goebel? 
Deputado Marcelo Cruz? 
Deputado Nim Barroso? 
Deputado Pedro Fernandes?

O SR. PEDRO FERNANDES (Por videoconferência) – Pre-
sente.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Presente. 
Deputado Ribeiro do Sinpol? 
Deputada Rosangela Donadon?

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
- Presente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Fazendo a segunda 
chamada dos deputados, Verificação de Quórum.
Deputado Affonso Candido?
Deputado Cássio Gois?
Deputada Cláudia de Jesus?
Deputado Delegado Lucas?
Deputada Drª Taíssa?
Deputada Gislaine Lebrinha?
Deputada Ieda Chaves?
Deputado Luizinho Goebel?
Deputado Marcelo Cruz?
Deputado Nim Barroso?
Deputado Ribeiro do Sinpol?

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) – 
Presente.
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O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Deputado Ribeiro 
do Sinpol presente.

O SR. DELEGADO LUCAS (Por videoconferência) – Se-
nhor Presidente, por gentileza, registra a presença do 
Deputado Delegado Lucas.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Deputado Delega-
do Lucas, registrar presença. 

VERIFICAÇÃO DE QUÓRUM

- Deputado Alan Queiroz  - presente
- Deputado Alex Redano   - presente
- Deputado Cirone Deiró   - presente
- Deputado Delegado Camargo  - presente
- Deputado Delegado Lucas  - presente
- Deputado Edevaldo Neves  - presente
- Deputado Ezequiel Neiva  - presente
- Deputado Ismael Crispin  - presente
- Deputado Jean Mendonça  - presente
- Deputado Jean Oliveira  - presente
- Deputado Laerte Gomes    - presente
- Deputado Luis do Hospital  - presente
- Deputado Pedro Fernandes  - presente
- Deputado Ribeiro do Sinpol  - presente
- Deputado Rosangela Donadon  - presente

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Com 15 presenças, 
retomamos a nossa Sessão. Por favor, próxima matéria 
Senhor Secretário. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Deputado 
Delegado Lucas, presente.
- VETO PARCIAL 27/2024 DO PODER EXECUTIVO/MEN-
SAGEM 20. Veto Parcial ao Projeto de Lei nº 346/2023, 
de autoria do Poder Executivo que “Institui o Programa 
de Apoio Financeiro – PROAFI, destinado às Unidades 
Executoras – UEx, vinculado à Secretaria de Estado da 
Educação – SEDUC, e revoga as Leis nº 3.350, de 24 de 
abril de 2014, e nº 3.696, de 22 de dezembro de 2015”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Solicito ao Exce-
lentíssimo Deputado Laerte Gomes para dar parecer em 
plenário pelas Comissões pertinentes. 

O SR. LAERTE GOMES – Por isso o senhor pediu Verifi-
cação de Quórum, não é, Deputado Ismael Crispin? Por 
isso que Vossa Excelência pediu, não é? Vossa Excelên-
cia deveria ter falado com seu líder. 
Trata-se de Veto Parcial 27/2024, de autoria do Poder 
Executivo, Mensagem 20, Veto Parcial ao Projeto de Lei 
nº 346/2023, conforme já lida a Ementa pelo Secretário 
da Mesa. 
O nosso parecer é pela manutenção do Veto, de acordo 
com a constitucionalidade e legalidade, pela Comissão de 
Constituição e Justiça e demais Comissões pertinentes.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o 

parecer do Veto Parcial 27/2024, do Excelentíssimo De-
putado Laerte Gomes. Alguém para discutir? Não ha-
vendo quem queira discutir, em votação o parecer. Os 
deputados favoráveis permaneçam como se encontram, 
os contrários se manifestem. Aprovado o parecer.  
Eu quero aqui falar sobre uma matéria que nós fizemos 
a votação anterior. A votação era nominal e só 12 depu-
tados se manifestaram pelo voto. Então, eu vou colocar 
essa matéria novamente em apreciação. Ela já foi dado 
o parecer. É o Veto Total 49/2024, do Poder Executivo, 
Mensagem 10. 
Vou solicitar ao Senhor Secretário para fazer novamente 
a chamada desse projeto, Veto Total 49/2024. E quero 
a atenção dos senhores deputados que estão de forma 
remota para se manifestarem. Aqueles que não querem 
votar, pelo menos, se manifestem pela abstenção para 
que dê o número mínimo de 13 votos.  

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Novamente 
faremos a votação nominal ao Veto Total 49/2024.
Como vota o Deputado Affonso Candido?
Deputado Alan Queiroz, “sim”.
Deputado Alex Redano?

O SR. ALEX REDANO – “Sim”. Perdão, meus amigos. 
“Não”. 

O SR. ISMAEL CRISPIN – Presidente, pela Ordem. Só 
para recordar os amigos, o projeto que está voltando à 
discussão é o projeto da taxa dos abates. Pela autoria, 
nós defendemos a derrubada do Veto. E eu retorno a 
pedir aos colegas o voto “não”, pela derrubada do Veto. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Positivo. 
Dando continuidade. 
Deputado Alex Redano votou “não”. 
Deputado Cássio Gois?
Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Fiz o compromisso 
com o colega Deputado Ismael Crispin e compromisso 
com o povo. Conforme relatou nosso colega, Deputado 
Delegado Camargo, eu voto “não”.  

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Deputado 
Cirone Deiró vota “não”. 
Deputada Cláudia de Jesus?
Deputado Delegado Camargo?
 
O SR. DELEGADO CAMARGO – Voto “não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”. 
Deputado Delegado Lucas?

O SR. DELEGADO LUCAS (Por videoconferência) – Voto 
“não”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”.
Deputada Drª Taíssa? 
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Deputado Edevaldo Neves?

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) – Con-
tra o Veto. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não” ao 
Veto. 
Deputado Ezequiel Neiva?

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Voto “não”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”. 
Deputada Gislaine Lebrinha?
Deputada Ieda Chaves?
Deputado Ismael Crispin?

O SR. ISMAEL CRISPIN – Voto “não”, Excelência. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”.
Deputado Jean Mendonça?

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) – Voto 
“não”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”. 
Deputado Jean Oliveira?

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) – “Não”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”. 
Deputado Laerte Gomes? Deputado Laerte Gomes, Ex-
celência, vota como? 
Deputado Luis do Hospital?
Deputado Luizinho Goebel?
Deputado Marcelo Cruz?
Deputado Nim Barroso?
Deputado Pedro Fernandes?
Deputado Ribeiro do Sinpol?

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) – 
Voto “não”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”. 
Deputada Rosangela Donadon?

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
– Voto “não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”.
Deputado Laerte Gomes?

O SR. LAERTE GOMES – Eu vou mudar meu voto, em 
respeito a meus colegas, mesmo com meu pensamento 
que eu tenho do tema, para a gente poder avançar nas 
votações. 
 
O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”.
Então vamos todo mundo mudar o voto. Vou mudar o 
voto também. “Não”. 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Parabéns, meu líder. 

O SR. PEDRO FERNANDES (Por videoconferência) – Eu 
também voto “não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Quem votou 
“não”?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Deputado Pedro 
Fernandes. 
 
O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Deputado 
Pedro Fernandes.

O SR. LAERTE GOMES – Gente, eu quero fazer um apelo 
aos deputados. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Deputado Luis do 
Hospital? 
 
O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Deu 14, deu 
14, Excelência, 14 votos. 

O SR. LAERTE GOMES – Fazer um apelo aqui aos nossos 
queridos deputados. Nós temos ainda matérias do Poder 
Executivo, Deputado Alan Queiroz, para votar, matérias 
importantes para a população de Rondônia. Temos sete 
ou oito projetos para votar ainda. Temos mais dois Ve-
tos. Gostaria que Vossa Excelência pudesse ficar até o 
final. Eu acho que é importante. Tem pauta para votar 
e é importante. Essa é a nossa missão. Inclusive com 
votação nominal. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Solicito aos senho-
res deputados, Deputado Delegado Lucas, o senhor não 
manifestou o seu voto, delegado. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) - Deputado 
Delegado Lucas votou, deixa eu ver aqui. 

O SR. DELEGADO LUCAS (Por videoconferência) - Meu 
voto é “não”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Deputado Delega-
do Lucas, registrado o voto “não”. 
Deputado Luis do Hospital? 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – O Deputado 
Delegado Lucas votou “não”.

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - ausente
- Deputado Alan Queiroz   - não
- Deputado Alex Redano   - não
- Deputado Cássio Gois   - ausente
- Deputado Cirone Deiró   - não
- Deputada Cláudia de Jesus  - ausente
- Deputado Delegado Camargo - não
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- Deputado Delegado Lucas  - não
- Deputada Drª Taíssa   - ausente
- Deputado Edevaldo Neves  - não
- Deputado Ezequiel Neiva  - não
- Deputada Gislaine Lebrinha  - ausente
- Deputada Ieda Chaves   - ausente
- Deputado Ismael Crispin  - não
- Deputado Jean Mendonça  - não
- Deputado Jean Oliveira  - não
- Deputado Laerte Gomes  - não
- Deputado Luis do Hospital  - não votou
- Deputado Luizinho Goebel  - ausente
- Deputado Marcelo Cruz  - ausente
- Deputado Nim Barroso   - ausente
- Deputado Pedro Fernandes  - não
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – não 
- Deputada Rosangela Donadon  - não 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Com 14 votos 
“não”, nenhum voto favorável, está derrubado o 
Veto Total 49/2024. Vai ao Expediente. Fica der-
rubado o Veto 
Agora, em votação nominal o Veto Parcial 27/2024. Aqui 
a orientação é pela manutenção do Veto Parcial, da 
Mensagem 20. Faça a chamada, Excelência.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) - Quero lem-
brar da discussão, que esse Veto teve uma discussão 
interna, e houve pela rejeição, na discussão do PROAFI 
(Programa de Apoio Financeiro às Escolas Estaduais de 
Rondônia). Então, embora tenha o relatório, o parecer... 
É o Veto Parcial 27/2024. Então, lembrando só da dis-
cussão da pauta dos Vetos, teve o entendimento de vo-
tar contrário.

 O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Eu quero já mani-
festar meu voto “não”, tá? 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Ok, Exce-
lência, o meu também é “não”. Mas, já vou fazer aqui de 
forma sequencial. 

O SR. LAERTE GOMES - Fica registrado meu voto “não”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) - Voto “não”, 
Deputado Cirone Deiró e Deputado Laerte Gomes, tam-
bém “não”.
É o do PROAFI.
Deputado Affonso Candido?
Deputado Alan Queiroz, “não”.
Deputado Alex Redano? 

O SR. ALEX REDANO – “Não”, sigo os companheiros. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”.
Deputado Cássio Gois? 
Deputada Cláudia de Jesus? 
Deputado Delegado Camargo? 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Senhor Secretário, man-
tendo a mesma linha de raciocínio, como não tive tempo 
hábil para me debruçar sobre as razões do Veto, mante-
rei a “abstenção” em relação ao mesmo. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Abstenção.
Deputado Delegado Lucas?

O SR. DELEGADO LUCAS (Por videoconferência) - Voto 
“não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”.
Deputada Doutora Taíssa? 
Deputado Edevaldo Neves? 

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) - Voto 
“não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”.
Deputado Ezequiel Neiva? 

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Também acompanho o relator. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”.
Deputada Gislaine Lebrinha?
Deputada Ieda Chaves?
Deputado Ismael Crispin?

O SR. ISMAEL CRISPIN - Voto “não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”.
Deputado Jean Mendonça?

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) - Voto 
“não”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”.
Deputado Jean Oliveira? 

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) – “Não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”. 
Deputado Luis do Hospital?
Deputado Luizinho Goebel? 
Deputado Marcelo Cruz? 
Deputado Nim Barroso? 
Deputado Pedro Fernandes?
Deputado Ribeiro do Sinpol?

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) - 
Voto “não”. 

O SR. PEDRO FERNANDES (Por videoconferência) - Pe-
dro Fernandes, “não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) - Deputado 
Pedro “não”; Deputado Ribeiro “não”. 
Deputada Rosangela Donadon?
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A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
- Voto “não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”. 
Com 13 votos contrários, Presidente, e uma abstenção, 
derrubado o Veto. 

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - ausente
- Deputado Alan Queiroz   - não
- Deputado Alex Redano   - não
- Deputado Cássio Gois   - ausente
- Deputado Cirone Deiró   - não
- Deputada Cláudia de Jesus  - ausente
- Deputado Delegado Camargo - abstenção
- Deputado Delegado Lucas  - não 
- Deputada Drª Taíssa   - ausente
- Deputado Edevaldo Neves  - não 
- Deputado Ezequiel Neiva  - não
- Deputada Gislaine Lebrinha  - ausente
- Deputada Ieda Chaves   - ausente
- Deputado Ismael Crispin  - não
- Deputado Jean Mendonça  - não
- Deputado Jean Oliveira  - não
- Deputado Laerte Gomes  - não
- Deputado Luis do Hospital  - não votou
- Deputado Luizinho Goebel  - ausente
- Deputado Marcelo Cruz  - ausente
- Deputado Nim Barroso   - ausente
- Deputado Pedro Fernandes  - não
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – não
- Deputada Rosangela Donadon  - não 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Com 13 votos 
contrários e uma abstenção, está derrubado o 
Veto Parcial 27/2024. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – VETO TOTAL 
50/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 12. Veto 
Total ao Projeto de Lei nº 340/2023, de autoria Coletiva 
que “Dispõe sobre a adesão do Estado de Rondônia a 
Atas de Registro de Preços e dá outras providências”. 
Falta o parecer. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Solicito ao Excelen-
tíssimo Deputado Ezequiel Neiva dar parecer em plená-
rio pelas Comissões pertinentes. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA - Senhor Presidente, senho-
res deputados, trata-se da Mensagem 12, Vento Total 
50/2024. “Veto Total ao Projeto de Lei nº 340/2023, de 
autoria Coletiva que “Dispõe sobre a adesão do Estado 
de Rondônia a Atas de Registro de Preços e dá outras 
providências”.” 
Esse Veto já foi exaustivamente discutido, ali na sala 
com os novos colegas, e chegou-se ao entendimento 
de que o Veto seria derrubado na sua totalidade. Então, 

nosso parecer é justamente pela derrubada do Veto, 
Senhor Presidente, entendendo que o presente projeto 
merece o apreço tido no momento.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Para discutir o pare-
cer do Excelentíssimo Deputado Ezequiel Neiva ao Veto 
Total 50/2024.
Não havendo quem queira discutir, em votação. Os de-
putados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Aprovado o parecer. 
Solicito ao Senhor Secretário fazer a chamada nominal 
dos deputados ao Veto Total 50/2024.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Como vota 
o Deputado Affonso Candido?
Deputado Alan Queiroz voto contra.
Deputado Alex Redano? 

O SR. ALEX REDANO – Contra. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Contra.
Deputado Cássio Gois?
Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – “Não”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”.
Deputada Cláudia de Jesus? 
Deputado Delegado Camargo?

O SR. DELEGADO CAMARGO - Tendo em vista, Senhor 
Secretário, que não houve tempo hábil para que eu me 
debruçasse sobre as razões do Veto, meu voto é pela 
abstenção. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) - Deputado 
Delegado Lucas?

O SR. DELEGADO LUCAS (Por videoconferência) - “Não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) - Delegado 
Lucas, “não”. 
Deputada Drª Taíssa?
Deputado Edevaldo Neves? Como vota, Excelência?
Deputado Ezequiel Neiva?
Deputada Gislaine Lebrinha?
Deputada Ieda Chaves?
Deputado Ismael Crispin?

O SR. ISMAEL CRISPIN – Voto “não”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ezequiel Neiva?

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Deputado Ezequiel Neiva, 
também vota “não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”. 
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O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) – De-
putado Edevaldo Neves, também vota “não”, Presidente. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Deputado 
Edevaldo Neves também “não”. 
Deputado Jean Mendonça? 

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) - Depu-
tado Jean Mendonça, vota “não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”. 
Deputado Jean Oliveira. Deputado Jean Oliveira como 
vota? 

O SR. JEAN OLIVEIRA – Deputado Jean Oliveira vota 
“não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”. 
Deputado Laerte Gomes?
Deputado Luis Hospital? 
Deputado Luizinho Goebel?
Deputado Marcelo Cruz?
Deputado Nim Barroso?
Deputado Pedro Fernandes?

O SR. PEDRO FERNANDES (Por videoconferência) – 
“Não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”. 
Deputado Ribeiro do Sinpol?

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) - 
Voto “não”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”. 
Deputada Rosangela Donadon?

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
- Voto “não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Deputado Laerte 
Gomes, Deputado Laerte Gomes?

O SR. ISMAEL CRISPIN – Não, deu 13 votantes. Com 12 
votos “não”, uma abstenção. Dá para declarar.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – São 12 votos 
“não” e uma abstenção.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Com doze vo-
tos “não” e uma abstenção. Está mantido o Veto Total 
50/2024. 

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) - Presi-
dente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Sim. 

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) – Presi-
dente, peço que faça segunda chamada. Pois tem de-
putados on-line. A Deputada Rosangela Donadon está 
on-line. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – A Deputada Rosan-
gela votou.  
Deputado Luis do Hospital? Deputado Luis do Hospital? 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Fazer outra 
chamada, Presidente? 

O SR. ISMAEL CRISPIN – Presidente, tem 13 votantes. 
O mínimo de votante é 13. Nós temos doze votos “não” 
e uma abstenção. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Mas, é 13 pra rejeitar, depu-
tado. 

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) – Tem que 
ter 13 para rejeitar, senão o Veto fica mantido. Deputado 
Alan. 

O SR. ISMAEL CRISPIN – Com 12 votos está mantido.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Oi, Deputa-
do Jean, diga. 

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) – Fazer 
outra chamada. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Fazer mais 
alguma chamada ou não? 

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - ausente
- Deputado Alan Queiroz   - não
- Deputado Alex Redano   - não
- Deputado Cássio Gois   - ausente
- Deputado Cirone Deiró   - não
- Deputada Cláudia de Jesus  - ausente
- Deputado Delegado Camargo  - abstenção
- Deputado Delegado Lucas  - não
- Deputada Drª Taíssa   - ausente
- Deputado Edevaldo Neves  - não
- Deputado Ezequiel Neiva  - não
- Deputada Gislaine Lebrinha  - ausente
- Deputada Ieda Chaves   - ausente
- Deputado Ismael Crispin  - não
- Deputado Jean Mendonça  - não
- Deputado Jean Oliveira  - não
- Deputado Laerte Gomes  - não
- Deputado Luis do Hospital  - não votou
- Deputado Luizinho Goebel  - ausente
- Deputado Marcelo Cruz  - ausente
- Deputado Nim Barroso   - ausente
- Deputado Pedro Fernandes  - não
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- Deputado Ribeiro do Sinpol  – não
- Deputada Rosangela Donadon  - não

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Com 13 votos 
“não” e uma abstenção, está derrubado o Veto 
Total 50/2024. Vai ao Expediente.
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – VETO TOTAL 
45/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 04. Veto 
Total ao Projeto de Lei nº 206/2023, de autoria do De-
putado Delegado Camargo que “Dispõe sobre a violência 
institucional em decorrência do exercício de direitos das 
pessoas com deficiência e com Transtorno do Espectro 
Autista - TEA, no âmbito do Estado de Rondônia e dá 
outras providências”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Veto Total 45/2024, 
de autoria do Poder Executivo, Mensagem 04. Deixa-me 
ver se tem parecer, não. Está sem assinar o parecer. 
Existe aqui um parecer da Deputada Drª Taíssa pela re-
jeição do voto, só que não foi votado. 
Eu solicito ao Deputado Laerte Gomes dar parecer em 
plenário pelas Comissões pertinentes. Digo, Ezequiel 
Neiva por gentileza, pelas Comissões pertinentes, dê o 
parecer em plenário, por favor. 

 O SR. EZEQUIEL NEIVA - Senhor presidente, trata-se 
do Veto Total 45/2024. “Veto Total ao Projeto de Lei nº 
206/2023, de autoria do Deputado Delegado Camargo 
que “Dispõe sobre a violência institucional em decorrên-
cia do exercício de direitos das pessoas com deficiência e 
com Transtorno do Espectro Autista - TEA, no âmbito do 
Estado de Rondônia e dá outras providências”.”
O projeto em questão também foi discutido com os no-
bres colegas e chegou ao entendimento que se votaria 
contra o Veto do Excelentíssimo Governador, mantendo 
assim o projeto original do Deputado Camargo. Parecer 
pela rejeição do Veto.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Excelentíssimo Deputado Ezequiel Neiva.  

O SR. DELEGADO CAMARGO - Para discussão, Senhor 
Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Para discutir o au-
tor do projeto, o Deputado Delegado Camargo. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Senhor Presidente, eu 
sei que talvez alguns colegas não tiveram tempo hábil 
para se debruçar sobre as razões do Veto, mas eu faço 
questão de utilizar dessa tribuna para explicar a todos 
os senhores. 
Em primeiro lugar, este projeto já foi distribuído na Co-
missão de Constituição e Justiça pelo nosso Presidente 
Ismael Crispin e caiu para a relatoria da ilustre Deputa-
da Drª Taíssa que, consignou e registrou o seu parecer 
aqui, porém não tivemos tempo hábil de votar o parecer 

dela na Comissão. 
O voto da eminente ilustre deputada: “opina-se pela re-
jeição do Veto Total aposto pelo Exmo. Governador”. E o 
motivo pelo qual ela muito bem evidencia é que a maté-
ria se trata de legitimidade concorrente, tanto do Poder 
Executivo quanto do Poder Legislativo. 
E aí vem a pergunta principal: “Tá, mas Deputado Ca-
margo, esse projeto aqui está falando sobre o quê?” Vou 
falar para os senhores porque é importante saber o que 
nós estamos votando aqui. Diz assim:
“Art. 2º Configura violência institucional qualquer ação 
ou omissão praticada por parte do agente público contra 
servidor público com deficiência e com transtorno do es-
pectro autista ou que tenha dependente nessa condição 
e que esteja em teletrabalho ou com redução de jornada 
os seguintes atos: 
I - impedir, controlar ou dificultar a exercer seu direito 
legalmente ou administrativamente constituído;
II - desconsiderar recomendações médicas ou proble-
mas de saúde na distribuição de tarefas e metas;
III - invadir a vida privada com apontamentos de ordem 
íntima ou de preferência pessoal e familiar;
IV - retirar ou privar da autonomia funcional.”. 
O que nós estamos vendo aqui é que muitos servidores 
que são portadores de deficiência ou que têm familiares 
nessas condições não são respeitados com seus direitos 
por alguns gestores, e isto corrige essa distorção, já que, 
caso o Estado venha a ser condenado por uma ação, por 
exemplo, de danos morais, deverá o Estado buscar ação 
de ressarcimento contra este gestor causador do dano. 
Então, aqui, mais uma vez, eu rogo e imploro que nós 
possamos proteger os mais vulneráveis que são as pes-
soas com deficiência, razão pelo qual solicito aos ami-
gos, colegas deputados, pela derrubada do Veto como 
medida da mais inteira justiça a quem mais precisa do 
Parlamento, que são as pessoas com deficiência. 
Obrigado, senhor Presidente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Mais alguém para 
discutir? Não havendo quem queira discutir, em votação 
o parecer do Excelentíssimo Deputado Ezequiel Neiva. 
Os deputados favoráveis permaneçam como se encon-
tram, os contrários se manifestem. Aprovado o pare-
cer. 
Solicito ao senhor Secretário, o Deputado Alan Queiroz, 
fazer a chamada nominal dos deputados para a votação. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) - Votação no-
minal do Veto Total 45/2024.
Como vota o Deputado Affonso Candido?
Deputado Alan Queiroz, contrário ao Veto. 
Deputado Alex Redano?

O SR. ALEX REDANO - Contrário. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não” ao 
Veto.
Deputado Cássio Gois?
Deputado Cirone Deiró?
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O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Acompanho o nos-
so autor do projeto, o Deputado Camargo. Nós temos, 
nessa pauta, trabalhado juntos, e as pessoas precisam 
ser valorizadas e reconhecidas, que há essa necessida-
de. Voto “não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não” ao 
Veto.
Deputada Cláudia de Jesus?
Deputado Delegado Camargo?

O SR. DELEGADO CAMARGO – Voto “não” ao Veto. Obri-
gado, Deputado Cirone.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Deputado 
Delegado Lucas Torres? Deputado Lucas, como vota, Ex-
celência? 
Deputada Drª Taíssa?
Deputado Edevaldo Neves?
Deputado Ezequiel Neiva?

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Deputado Ezequiel Neiva vota 
“não”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ezequiel Neiva vota “não”.
Deputada Lebrinha?
Deputada Ieda Chaves?
Deputado Ismael Crispin?

O SR. ISMAEL CRISPIN – Voto “não”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”.
Deputado Jean Mendonça?

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) – Voto 
“não”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”.
Deputado Jean Oliveira?

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) – Voto 
“não”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”.
Deputado Laerte Gomes?

O SR. LAERTE GOMES – Eu me abstenho. (fora do mi-
crofone)

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Abstenção.

O SR. LAERTE GOMES – Vou votar “não”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – O Deputado 
Laerte Gomes vota “não”. 
Deputado Luis do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL – Voto “não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”.
Deputado Luizinho Goebel?
Deputado Marcelo Cruz?
Deputado Nim Barroso?
Deputado Pedro Fernandes?

O SR. PEDRO FERNANDES – “Não”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”.
Deputado Ribeiro do Sinpol?

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) - 
Voto “não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”. 
E Deputada Rosangela Donadon? 

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
– Voto “não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”.

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - ausente
- Deputado Alan Queiroz   - não
- Deputado Alex Redano   - não
- Deputado Cássio Gois   - ausente
- Deputado Cirone Deiró   - não
- Deputada Cláudia de Jesus  - ausente
- Deputado Delegado Camargo - não 
- Deputado Delegado Lucas  - não votou
- Deputada Drª Taíssa   - ausente
- Deputado Edevaldo Neves  - não votou
- Deputado Ezequiel Neiva  - não
- Deputada Gislaine Lebrinha  - ausente
- Deputada Ieda Chaves   - ausente
- Deputado Ismael Crispin  - não
- Deputado Jean Mendonça  - não
- Deputado Jean Oliveira  - não
- Deputado Laerte Gomes  - não
- Deputado Luis do Hospital  - não
- Deputado Luizinho Goebel  - ausente
- Deputado Marcelo Cruz  - ausente
- Deputado Nim Barroso   - ausente
- Deputado Pedro Fernandes  - não
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – não
- Deputada Rosangela Donadon  - não 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Com 13 votos 
“não”, nenhum a favor, está derrubado o Veto To-
tal 45/2024. Vai ao Expediente.
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Agradeço, Senhor Pre-
sidente, a sensibilidade desta Casa, sempre em defesa 
dos vulneráveis, dos mais fracos, inclusive ao líder do 
governo pela sua sensibilidade, um homem coerente, e 
que tem sustentado de forma incrível as ações do Esta-
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do aqui neste Parlamento. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) - VETO PAR-
CIAL 26/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 11. 
Veto Parcial ao Projeto de Lei nº 272/2023, de autoria 
do Poder Executivo que “Estima a receita e fixa a des-
pesa do Estado de Rondônia para o exercício financeiro 
de 2024”. 
Da mesma forma, Senhor Presidente, sem parecer. 
 
O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Solicito ao Exce-
lentíssimo Deputado Ezequiel Neiva que dê parecer em 
Plenário pelas Comissões pertinentes.

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Senhor Presidente, trata-se do 
Veto Parcial 26/2024, “ Veto Parcial ao Projeto de Lei nº 
272/2023, de autoria do Poder Executivo que “Estima a 
receita e fixa a despesa do Estado de Rondônia para o 
exercício financeiro de 2024”.” 
Nós já também discutimos com os nobres colegas. É 
sobre a questão de manutenção ou derrubada do Veto. 
Chegou-se ao seu entendimento que a maioria concor-
dou para que o Veto fosse então derrubado e mantido 
o projeto original, a emenda na sua originalidade aqui 
pela Casa de Leis. 
Então, o nosso parecer é pela derrubada do Veto. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Em discussão o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Ezequiel Neiva. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer 
pela derrubada do Veto. 
Solicito ao Senhor Secretário, o Deputado Alan Queiroz, 
da capital Porto Velho, Rondônia, para o Estado todo, 
fazer a chamada dos deputados.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Amém. Obri-
gado, Senhor Presidente. 
Veto Parcial 26/2024. Voto nominal. Fazer a chamada 
neste momento.
Como vota o Deputado Affonso Candido?
Deputado Alan Queiroz, contrário ao Veto.
Deputado Alex Redano?

O SR. ALEX REDANO – Voto contra.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Contra. 
Deputado Cássio Gois?
Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Voto com o relator. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Contra. 
Deputado Delegado Camargo?

O SR. DELEGADO CAMARGO – Voto “não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”. 

Deputado Delegado Lucas?
Deputada Drª Taíssa? 
Deputado Edevaldo Neves? Deputado Edevaldo Neves?
Deputado Ezequiel Neiva?

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Voto “não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”.
Deputada Gislaine Lebrinha?
Deputada Ieda Chaves?
Deputado Ismael Crispin? 

O SR. ISMAEL CRISPIN – Voto “não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”. 
Deputado Jean Mendonça? Deputado Jean Mendonça? 

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) – Acom-
panho o relator. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Vota “não”. 
Deputado Jean Oliveira? 

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) – Deputa-
do Jean Oliveira, “não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”. 
Deputado Laerte Gomes? 

O SR. LAERTE GOMES – Voto “não”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”. 
Deputado Luis do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL – Voto “não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”. 
Deputado Luizinho Goebel? 
Deputado Marcelo Cruz?
Deputado Nim Barroso? 
Deputado Pedro Fernandes? 

O SR.  NIM BARROSO (Por videoconferência) – “Não”. 
Deputado Nim Barroso vota “não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Deputado 
Nim Barroso vota “não”.
Deputado Pedro Fernandes? 

O SR. PEDRO FERNANDES – “Não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”. 
Deputado Ribeiro do Sinpol?

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) – 
Voto “não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”. 
Deputada Rosangela Donadon?
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A SRA. ROSANGELA DONADON (por videoconferência) 
– Voto “não”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Não”. 
São 14 votos “não”, Presidente. 

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - ausente
- Deputado Alan Queiroz   - não
- Deputado Alex Redano   - não
- Deputado Cássio Gois   - ausente 
- Deputado Cirone Deiró   - não
- Deputada Cláudia de Jesus  - ausente
- Deputado Delegado Camargo - não
- Deputado Delegado Lucas  - não votou
- Deputada Drª Taíssa   - ausente
- Deputado Edevaldo Neves  - não votou
- Deputado Ezequiel Neiva  - não
- Deputada Gislaine Lebrinha  - ausente
- Deputada Ieda Chaves   - ausente
- Deputado Ismael Crispin  - não
- Deputado Jean Mendonça  - não
- Deputado Jean Oliveira  - não
- Deputado Laerte Gomes  - não
- Deputado Luis do Hospital  - não
- Deputado Luizinho Goebel  - ausente
- Deputado Marcelo Cruz  - ausente
- Deputado Nim Barroso   - não
- Deputado Pedro Fernandes  - não
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – não
- Deputada Rosangela Donadon  - não

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Com 14 votos 
“não”, está derrubado o Veto Parcial 26/2024. 
Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Não há mais 
matérias a deliberar, Senhor Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Não há mais maté-
rias, mas eu quero solicitar aos deputados, que nós va-
mos ter Sessão Extraordinária para votar nove projetos 
que foram deliberados aqui juntamente com o Presiden-
te da Casa, o líder do governo e os demais deputados 
presentes para votação hoje. 

O SR. LAERTE GOMES – Matérias também de interesse 
da Casa, não é, Presidente? 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Matérias de inte-
resse da Casa, matérias de interesse da população do 
Estado de Rondônia. 
Nada mais havendo a tratar, invocando a proteção de 
Deus e, antes de encerrar a presente Sessão, convoco 
Sessão Extraordinária para logo mais, afim de apreciar 
matérias em condições regimentais. 

Está encerrada a Sessão. 

(Encerra-se esta Sessão às 20 horas e 01 minutos)

2ª SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DA 2ª SESSÃO LEGIS-
LATIVA ORDINÁRIA DA 11ª LEGISLATURA DA AS-
SEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA

EM: 09.04.2024
INÍCIO: 20h03min

PRESIDENTE:   CIRONE DEIRÓ
SECRETÁRIO:   ALAN QUEIROZ
  EZEQUIEL NEIVA

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Sob a proteção de 
Deus, em nome do povo rondoniense, iniciamos nossos 
trabalhos e declaro aberta a 2ª Sessão Extraordinária 
da 2ª Sessão Legislativa Ordinária da 11ª Legislatura da 
Assembleia Legislativa do Estado de Rondônia. 
Solicito ao Senhor Secretário que proceda à leitura da 
Ata da Sessão Extraordinária anterior. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Presidente, 
peço a dispensa da leitura da Ata. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Está dispensada 
a leitura da Ata da Sessão anterior e determino a sua 
publicação no Diário Oficial deste Poder. 
Passemos à Ordem do Dia. Solicito ao Senhor Secretário 
que proceda à leitura das matérias a serem apreciadas. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – PROJETO 
DE LEI COMPLEMENTAR 67/2024 DO PODER EXECUTI-
VO/MENSAGEM 56. Dispõe sobre a concessão de rea-
juste de vencimento básico aos Técnicos Educacionais e 
Analistas Educacionais e altera dispositivos da Lei Com-
plementar nº 680, de 7 de setembro de 2012. 
Está sem parecer. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Projeto de Lei Com-
plementar 67/2024, de autoria do Poder Executivo/Men-
sagem 56. Solicito ao Deputado Laerte Gomes emitir 
parecer em plenário, pelas Comissões pertinentes. 

O SR. LAERTE GOMES – Senhor Presidente, trata-se de 
matéria de autoria do Poder Executivo, Mensagem 56, 
Projeto de Lei Complementar 67/2024, que “Dispõe so-
bre a concessão de reajuste de vencimento básico aos 
Técnicos Educacionais e Analistas Educacionais e altera 
dispositivos da Lei Complementar nº 680, de 7 de se-
tembro de 2012.”.
Só para explicar para os colegas, esse projeto concede 
reajuste salarial de 3,62% aos técnicos e analistas edu-
cacionais a contar, retroativamente, 1º de abril de 2024. 
Então, o nosso parecer é pela legalidade, pela constitu-
cionalidade da referida matéria. Somos de parecer favo-
rável, Senhor Presidente. 
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O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Em discussão o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Para discutir.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Para discutir, Depu-
tado Delegado Camargo.

 O SR. DELEGADO CAMARGO – Senhor Presidente, com 
a independência que me é característica nesse Parla-
mento, eu gostaria de registrar aqui em alto e bom 
som: acertou, Governador! Agora acertou! Agora acer-
tou! Reajustando os servidores, técnicos em educação 
e analistas, merecido. Acertou. Então, eu quero apenas 
deixar registrado aqui que quando acerta a gente sobe 
com a mesma independência e diz: acertou; e quando 
erra a gente fala: errou. Aqui, acertou. Tem meu voto 
favorável. 
Parabéns, líder do governo. Aqui está certo. Tem desde 
já o meu apoio. Parabéns. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Obrigado, Deputa-
do Rodrigo Camargo. Reconhecendo o trabalho do nos-
so Governador Coronel Marcos Rocha. 
Para discutir. Não havendo quem queira discutir, em 
votação o parecer do Excelentíssimo Deputado Laerte 
Gomes. Os deputados favoráveis permaneçam como se 
encontram, os contrários se manifestem. Aprovado o 
parecer.
Solicito ao Senhor Secretário fazer aeq2 chamada dos 
deputados para votação nominal.

O SR. LAERTE GOMES – Questão de Ordem, Presidente.
O nosso Governador Marcos Rocha tem sido um gover-
nador que tem valorizado como ninguém valorizou, com 
todo respeito aos demais que passaram, os servidores 
da Educação do Estado de Rondônia. Então, mais uma 
vez, o governador só reafirma o que ele vem fazendo 
desde o primeiro mandato. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) - Quero tam-
bém parabenizar aqui, Presidente, o governo que, as-
sim, não se consegue atender todas as categorias de 
uma vez. Nós temos que ir passo a passo. Foi feito das 
forças de segurança, foi feito da saúde. Tem que fazer 
alguns ajustes ainda da saúde, em especial a questão 
dos médicos que estão com os salários defasados, en-
fim. Mas, a cada avanço, a cada conquista de um servi-
dor nós temos que enaltecer. 
Quero parabenizar aqui também o Deputado Delegado 
Camargo. Inclusive, Excelência, já coloco à disposição 
o meu cargo de vice-líder. Se Vossa Excelência quiser 
assumir, está a sua disposição para assumir a vice-lide-
rança do governo aqui na Casa.

O SR. MARCELO CRUZ (Por videoconferência) – Presi-
dente, registra a minha presença. Deputado Marcelo 
Cruz.
E deixar registrado também, Deputado Alan, que você é 

muito importante para nós como vice-líder.

O SR. ALEX REDANO – Quero aqui também parabenizar 
o nobre Governador Coronel Marcos Rocha. Esse é um 
projeto do qual todos os deputados sempre receberam 
muitas cobranças. E vem fazendo justiça esse projeto. É 
um pedido muito justo. Então, parabéns ao nosso nobre 
Governador Coronel Marcos Rocha.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Antes de 
colocar em votação, Presidente, quero só agradecer as 
palavras do grande Presidente que hoje colocou o seu 
nome à disposição para a disputa municipal, que se tor-
na cada vez mais interessante com grandes nomes, a 
exemplo de Vossa Excelência. Desejo sucesso nessa ca-
minhada que não é fácil, mas a sua coragem já mostra 
a dignidade que Vossa Excelência tem, em especial, ao 
carinho e paixão que tem pela sua terra natal, assim 
como eu.
Vamos colocar em votação, Presidente, o Projeto de Lei 
Complementar 67/2024.
Como vota o Deputado Affonso Candido?
Deputado Alan Queiroz vota “sim”.
Deputado Alex Redano?

O SR. ALEX REDANO – Voto “sim”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputado Cássio Gois?
Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Voto “sim”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputada Cláudia de Jesus?
Deputado Delegado Camargo?

O SR. DELEGADO CAMARGO – Na segunda rodada.

O SR. LAERTE GOMES – Deputado Delegado Camargo?

O SR. DELEGADO CAMARGO – Voto “sim”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Vai mudar o 
voto, Excelência?
Vota “sim” o Deputado Delegado Camargo.
Deputado Delegado Lucas, como vota?

O SR. DELEGADO LUCAS (Por videoconferência) – Voto 
“sim”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputada Drª Taíssa?
Deputado Edevaldo Neves? Deputado Edevaldo Neves?

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) – Voto 
“sim”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Deputado 
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Edevaldo Neves, “sim”.
Deputado Ezequiel Neiva?

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Deputado Ezequiel Neiva vota 
“sim”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputada Gislaine Lebrinha?
Deputada Ieda Chaves?
Deputado Ismael Crispin?

O SR. ISMAEL CRISPIN – Voto “sim”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputado Jean Mendonça?

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) – Voto 
“sim”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputado Jean Oliveira?

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) – Deputa-
do Jean Oliveira, “sim”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputado Laerte Gomes?

O SR. LAERTE GOMES – “Sim”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputado Luis do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL - Voto “sim”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputado Luizinho Goebel?
Deputado Marcelo Cruz?

O SR. MARCELO CRUZ (Por videoconferência) – “Sim”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Deputado 
Marcelo Cruz, “sim”.
Deputado Nim Barroso? 

O SR. NIM BARROSO (Por videoconferência) – “Sim”.

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputado Pedro Fernandes?

O SR. PEDRO FERNANDES – “Sim”, com o relator. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputado Ribeiro do Sinpol? 

O SR. RIBEIRO DO SINPOL - Voto “sim”, Presidente. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputada Rosangela Donadon?

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
- Voto “sim”. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – Sim”. 
São 17 votos) “sim”, Presidente. 

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - ausente
- Deputado Alan Queiroz   - sim
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - ausente
- Deputado Cirone Deiró   - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - ausente
- Deputado Delegado Camargo - sim
- Deputado Delegado Lucas  - sim
- Deputada Drª Taíssa   - ausente
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - ausente
- Deputada Ieda Chaves   - ausente
- Deputado Ismael Crispin  - sim
- Deputado Jean Mendonça  - sim
- Deputado Jean Oliveira  - sim
- Deputado Laerte Gomes  - sim
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - ausente
- Deputado Marcelo Cruz  - sim
- Deputado Nim Barroso   - sim
- Deputado Pedro Fernandes  - sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim
- Deputada Rosangela Donadon  - sim

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Por 17 votos 
“sim”, nenhum contrário, está aprovado o Projeto 
de Lei Complementar 67/2024. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. ALAN QUEIROZ (Secretário ad hoc) – PROJETO 
DE LEI COMPLEMENTAR 65/2024 DO MINISTÉRIO PÚ-
BLICO DO ESTADO/MENSAGEM 02. Altera dispositivos 
de Lei Complementar nº 303, de 26 de julho de 2024, e 
dá outras providências. 
Está sem parecer. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Solicito ao Deputa-
do Laerte Gomes dar parecer em plenário pelas Comis-
sões pertinentes. 

O SR. LAERTE GOMES - Senhor Presidente, trata-se de 
matéria do Ministério Público do Estado de Rondônia, 
Projeto de Lei Complementar 65/2024, que “Altera dis-
positivos de Lei Complementar nº 303, de 26 de julho de 
2024, e dá outras providências.”. 
Senhor Presidente, o nosso parecer é favorável pela 
constitucionalidade, legalidade pela Comissão de Consti-
tuição, Justiça e Redação e demais Comissões pertinen-
tes à referida da matéria. 
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O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Em discussão o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer.
Aproveitando o ensejo aqui do Projeto do Ministério Pú-
blico, mandar um grande abraço ao Doutor Ivanildo, ao 
Secretário Dandy e a todo o corpo técnico do Ministério 
Público do Estado de Rondônia. 
Em votação. Fazer a chamada o Deputado Ezequiel Neiva.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Os de-
putados favoráveis votarão “sim”, os contrários votarão 
“não”.
Como vota o Deputado Affonso Candido? 
Deputado Alan Queiroz?
Deputado Alex Redano?

O SR. ALEX REDANO – “Sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Cássio Gois? 
Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – “Sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputada 
Cláudia de Jesus?
Deputado Delegado Camargo?

O SR. DELEGADO CAMARGO – “Sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Delegado Lucas?

O SR. DELEGADO LUCAS (Por videoconferência) - Vota 
“sim”. Deputado Lucas vota “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Drª Taíssa?
Deputado Edevaldo Neves?

O SR. EDEVALDO NEVES (Por videoconferência) - Voto 
“sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Ezequiel Neiva vota “sim”.
Deputada Gislaine Lebrinha?
Deputada Ieda Chaves?
Deputado Ismael Crispin?

A SRA. IEDA CHAVES (Por videoconferência) - Deputada 
Ieda Chaves vota “sim”. 

O SR. ISMAEL CRISPIN – Deputado Ismael Crispin vota 
“sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Ieda Chaves vota “sim”; Deputado Ismael Crispin vota 

“sim”.
Deputado Jean Mendonça?

O SR. JEAN MENDONÇA (Por videoconferência) - Voto 
“sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Deputado 
Jean Oliveira?

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) - Jean Oli-
veira, “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Laerte Gomes?

O SR. LAERTE GOMES – “Sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Luis do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL - Voto “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Luizinho Goebel?
Deputado Marcelo Cruz? 

O SR. MARCELO CRUZ (Por videoconferência) - Deputa-
do Marcelo Cruz, “sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Marcelo Cruz, “sim”.
Deputado Nim Barroso?

O SR. NIM BARROSO (Por videoconferência) – “Sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Pedro Fernandes? 

O SR. PEDRO FERNANDES – “Sim”. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputado 
Ribeiro do Sinpol?

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) - 
Voto “sim”.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – Deputada 
Rosangela Donadon?

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
– Voto “sim”.

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - ausente
- Deputado Alan Queiroz   - não votou
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - ausente
- Deputado Cirone Deiró   - sim
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- Deputada Cláudia de Jesus  - ausente
- Deputado Delegado Camargo - sim
- Deputado Delegado Lucas  - sim
- Deputada Drª Taíssa   - ausente
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - ausente
- Deputada Ieda Chaves   - sim
- Deputado Ismael Crispin  - sim
- Deputado Jean Mendonça  - sim
- Deputado Jean Oliveira  - sim
- Deputado Laerte Gomes  - sim
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - ausente
- Deputado Marcelo Cruz  - sim
- Deputado Nim Barroso   - sim
- Deputado Pedro Fernandes  - sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim
- Deputada Rosangela Donadon  - sim

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Com 17 votos 
“sim”, nenhum contrário, está aprovado o Projeto 
de Lei Complementar 65/2024. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - PROJETO 
DE LEI 429/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 
50. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional 
suplementar por excesso de arrecadação, até o valor 
de R$ 2.803.910,00, em favor da unidade orçamentária 
Fundo Estadual de Saúde — FES.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - O projeto está sem 
parecer. Solicito ao Deputado Laerte Gomes emitir o pa-
recer em plenário pelas Comissões pertinentes. 

O SR. LAERTE GOMES - Senhores deputados, trata-se do 
Projeto de Lei 429/2024, de autoria do Poder Executivo/
Mensagem 50, que “Autoriza o Poder Executivo a abrir 
crédito adicional suplementar por excesso de arrecada-
ção, até o valor de R$ 2.803.910,00, em favor da unida-
de orçamentária Fundo Estadual de Saúde — FES.”.  
Esse recurso é para equipar as unidades hospitalares do 
Estado. Recurso e transferência do Governo Federal. E 
o nosso parecer é pela legalidade, constitucionalidade, 
somos de parecer favorável pelo referido projeto, pela 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação e demais 
Comissões pertinentes à referida matéria.

 O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Aprovado o parecer.
 Em discussão o Projeto de Lei 429/2024. Alguém que 
queira discutir? Não havendo quem queira discutir, em 
votação. Os deputados favoráveis permaneçam como 
se encontram, os contrários se manifestem. Aprovado. 
Vai ao Expediente.

Próxima matéria, Senhor Secretário.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – PROJETO 
DE LEI 398/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 
36. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional 
suplementar por excesso de arrecadação, até o valor de 
RS 24.024.690,10, em favor da unidade orçamentária 
Secretaria de Estado da Educação - SEDUC.  

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente)  - O projeto encon-
tra-se sem parecer. Solicito ao Excelentíssimo Deputado 
Alan Queiroz dar parecer em plenário pelas Comissões 
pertinentes.

O SR. ALAN QUEIROZ – Presidente, agradeço aqui me 
colocar à disposição para relatar o Projeto de Lei de 
grande importância.

O SR. PEDRO FERNANDES - Questão de ordem, Presi-
dente. No relatório, gostaria que pudesse citar as esco-
las que vão ser beneficiadas, por favor?

 O SR. ALAN QUEIROZ – Primeiro aqui, Presidente, vou 
relatar o projeto pela constitucionalidade. Projeto de Lei 
398/2024, de autoria Poder Executivo, Mensagem 36, 
que “Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional 
suplementar por excesso de arrecadação, até o valor de 
RS 24.024.690,10, em favor da unidade orçamentária 
Secretaria de Estado da Educação – SEDUC.”. 
O projeto, Senhor Presidente, está dentro sua da nossa 
técnica legislativa. Portanto, matéria regimental, cons-
titucional. E o parecer favorável pelas Comissões perti-
nentes. 
Vou fazer aqui a leitura, Presidente. O valor não é in-
tegral para as escolas. São R$ 5.180.000,000 para 
modernizar a infraestrutura física das unidades escola-
res; R$ 3.438.482,00 para executar o plano de acessi-
bilidade e prevenção e incêndio e pânico nas escolas; 
R$ 665.521,00 para modernizar a infraestrutura física 
das unidades das escolas do Ensino Médio, mais R$ 
4.215.934,10; e R$ 10.524.753,00 para executar plano 
de acessibilidade e prevenção a incêndio e pânico nas 
escolas de Ensino Médio. 
Então, todo esse recurso para estrutura, mas é para 
atender uma recomendação dos órgãos de controle de-
vido à exigência desse plano de acessibilidade e preven-
ção de incêndio e pânico nas escolas. Que há bastante 
tempo tem o TAC (Termos de Ajustamento de Conduta) 
firmado entre o governo, o Tribunal de Contas, o Minis-
tério Público. No entanto, não estão detalhadas aqui as 
escolas especificamente.

O SR. DELEGADO CAMARGO - Senhor Presidente, Ques-
tão de Ordem.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Para discutir o pa-
recer emitido Deputado Alan Queiroz. 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Peço vista. 
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O SR. LAERTE GOMES - Só para discutir antes do Depu-
tado Camargo pedir vista, é um direito dele e ele está 
correto. Isso, Deputado Camargo, é um recurso do go-
verno federal, do Ministério de Educação que vem para a 
Seduc de Rondônia. E esse recurso vai ser implementa-
do e um TAC que foi feito com o Ministério Público para 
reforma de escolas e, principalmente, são mais de R$ 
115 milhões para acessibilidade e outros investimentos 
nas escolas.
E o que está dentro do TAC, já tem as escolas definidas, 
e eu sei da sua preocupação e de outros deputados da 
região de Ariquemes, bem como eu tenho da região de 
Ji-Paraná, como o Deputado Ismael, da 429, e assim 
todos os deputados tem cada um a sua região, como o 
Deputado Cirone, de Cacoal. Mas é especificamente para 
cumprir esse TAC. E dentro do TAC já estão definidas as 
escolas que vão ser atendidas. 
E de repente, para dar celeridade, deputado, se Vossa 
Excelência poder compreender, e Vossa Excelência é um 
homem compreensível e humano, podemos deixar apro-
var e a gente encaminha o TAC para que Vossa Excelên-
cia possa acompanhar quais escolas vão ser atendidas.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Sabendo que o de-
putado quer pedir vista do projeto, quero aqui reforçar 
a fala do líder do governo, Deputado Laerte Gomes. Nós 
provocamos o Tribunal de Contas do Estado de Rondô-
nia pela educação inclusiva no Estado. Foi feito um plano 
de ação da Secretaria de Educação, Secretaria de Saúde 
e Secretaria de Assistência Social para cumprir esse pla-
no de inclusão dentro do Estado de Rondônia. 
E nós vimos nesse projeto com vários investimentos 
destinados à acessibilidade nas escolas e ao plano de 
SPDA (Sistema de Proteção contra Descargas Atmosfé-
ricas), de encontro ao incêndio nas escolas, que é uma 
exigência do Tribunal de Contas e foi firmado um TAC 
para que a Secretaria de Educação pudesse fazer esses 
investimentos. 
Então, eu quero pedir a sensibilidade do senhor, que 
é um homem que sempre está trabalhando pela vul-
nerabilidade, pelas pessoas que pela inclusão, que faça 
juntamente comigo, com o Deputado Laerte e demais 
deputados aqui, para que aprove o parecer desse proje-
to e colocamos em votação para dar celeridade nos an-
damentos dessas obras dentro do Estado de Rondônia. 
Está com a palavra Deputado Jean Oliveira. 

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) – Presidente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Com a palavra, o 
Deputado Jean Oliveira.

O SR. JEAN OLIVEIRA (Por videoconferência) - Presi-
dente, eu queria dizer aqui que a minha vontade era de 
seguir na mesma direção do Deputado Camargo. Pedir 
vista, até porque essa falta de conhecimento de onde 
será aplicado esse recurso, por mais que já exista um 
TAC de determinadas escolas, sabemos que essa proble-
mática é praticamente em todas as escolas estaduais e 

também as do município não são diferentes. 
Nossa preocupação é que a gente possa fazer o recurso 
público chegar até os municípios, por menor que sejam. 
Os distritos, localidades onde têm escola pública esta-
dual, que esse recurso também chegue lá. Não somente 
nas de grande porte, no centro das cidades, ou até mes-
mo na nossa capital, Porto Velho. 
Esse é um problema que é de âmbito estadual e eu gos-
taria de pedir vista. Mas, se tratando de uma situação 
a qual necessita urgência, nós podemos fazer o que o 
Deputado Laerte falou. Após a aprovação desse proje-
to, entrar com solicitação de informação, inclusive fazer 
Indicações e Recomendações legislativas à Secretaria 
de Estado da Educação, para que esse mesmo trabalho 
feito nessas escolas possa ser feito em escolas de difí-
cil acesso, onde poucas pessoas têm conhecimento, às 
vezes até o aluno, o pai do aluno nem sabe que pode 
recorrer ao Ministério Público, que pode recorrer ao Tri-
bunal de Contas. 
Então, eu queria aqui dizer que a minha vontade era de 
pedir vista, mas eu sei que muito mais eu vou prejudi-
car do que ajudar pedindo vista. Então, por isso que eu 
quero dizer que, após a aprovação desse projeto, eu en-
trarei tomando as devidas medidas e assim eu peço para 
que o Deputado Delegado Camargo também faça igual. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Jean Oliveira, sempre muito antenado às necessida-
des do Estado de Rondônia, de Porto Velho, da região da 
Zona da Mata. Tem feito um excelente trabalho. 
Questão de Ordem, Deputado Delegado Rodrigo Camargo.

O SR. DELEGADO CAMARGO – Senhor Presidente, eu 
ouvi atentamente e respeito a sensibilidade dos demais 
colegas, inclusive do líder do governo, que elencou aqui 
ser isto decorrente de um TAC firmado com o Governo 
do Estado, mas confesso que, ao passar os olhos aqui 
sobre a Mensagem do governo, em momento algum traz 
esta informação. 
Não estou dizendo que não existe, eu estou dizendo que 
na Mensagem não consta essa informação. Tampouco 
no Projeto de Lei, encaminhado pelo governo, também 
não consta esta informação. Não há aqui também as es-
colas beneficiadas, que tipo de reforma será feita, qual é 
a modernização, de forma que não me sinto seguro para 
destinar um valor de R$ 24 milhões que sequer conheço 
onde será investido e de que forma será investido. 
O que posso me comprometer, e isso, sim, eu me com-
prometo, é tão logo haja resposta a pedido das infor-
mações que farei ao governo, já trazer à votação aqui 
perante Vossas Excelências. Eu agradeço a sensibilida-
de. Quero apenas aqui ter segurança para votar aquilo 
segundo a consciência que o povo me confiou. 
Obrigado, Presidente. Peço vista. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Pedido de vista do 
Projeto de Lei 398/2024, do Poder Executivo, Mensagem 
36, para o Excelentíssimo Deputado Delegado Camargo. 
Concedido pedido de vista. 
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Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - PROJE-
TO DE LEI 408/2024 DO PODER EXECUTIVO/MEN-
SAGEM 40. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito 
adicional suplementar por anulação, até o valor de RS 
4.000.000,00, em favor da unidade orçamentária Secre-
taria de Estado da Agricultura — Seagri. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Projeto de Lei 
408/2024. Já foi dado o parecer e estava com pedido de 
vista do Deputado Delegado Camargo, o qual vai justifi-
car a devolução do pedido de vista.

 O SR. DELEGADO CAMARGO – Senhores deputados, 
povo de Rondônia que nos assiste já no adiantar das 
horas, esse Projeto de Lei aqui, do governo, em aper-
tada síntese, buscava retirar o valor de R$ 4 milhões  
da SEAS, que é a Secretaria de Estado da Assistência e 
do Desenvolvimento Social de Rondônia, e deslocar este 
valor para realização da Rondônia Rural Show. 
Bom, vamos deixar as coisas aqui e tentar externar o 
meu pensamento com a maior clareza possível. Não há 
dúvidas que a Rondônia Rural Show é uma das maiores 
feiras agropecuárias do Norte do país e fomenta, sim, 
a economia do nosso Estado, proporcionando inclusive 
linhas de crédito com juros reduzidos ao nosso produ-
tor e impulsionando a cadeia produtiva. Não há dúvidas 
da necessidade e até mesmo do fomento, por parte do 
Estado, de ações como esta que impulsionam o nosso 
Estado, que é o Estado do agronegócio.
Porém, não posso entender como pertinente, como ra-
zoável, como proporcional, retirar recursos no montante 
de R$ 4 milhões de uma Secretaria que busca assistir 
aqueles mais vulneráveis. Estou me referindo a idosos, 
estou me referindo a crianças. “Mas, Deputado Camar-
go, de onde você está tirando isso?” Bom, porque pelo 
anexo encaminhado pelo Governo do Estado, está aqui, 
o valor está sendo retirado entre eles, do Programa de 
Proteção à Criança, Criança Protegida. Está aqui. Está 
tirando dinheiro de lá. Vocês acham que as crianças do 
nosso Estado precisam de mais ou de menos proteção? 
Porque, se precisar de menos proteção tem que tirar 
dinheiro mesmo. Eu acho que precisa de mais. Está 
tirando recursos de projetos sociais que, inclusive, as-
siste idosos, assiste mulheres em situação de violência 
doméstica. 
Então, eu quero acreditar que o próprio Governo do Es-
tado deveria retirar este projeto e buscar realizar a feira, 
a Rondônia Rural Show, destinando recursos de outras 
Secretarias, como a Seagri, como a Sepog, como outras 
tantas. O que mais tem aqui são Secretarias com recur-
so. Agora, retirar da SEAS, dos mais fracos, dos mais 
vulneráveis, ah, eu não posso ficar quieto. 
Portanto, senhores, devolvo o projeto deixando aqui a 
minha preocupação em realocar ou retirar fundos de 
apoio a trabalho sociais, à Criança Protegida. Eu não 
tenho dúvida alguma que cada centavo investido e que 
ajudam as crianças, as pessoas em situação de vulnera-

bilidade, na verdade, estão fortalecendo a nossa socie-
dade. Há outras formas de realizar essa feira que não 
tirando recursos da SEAS, razão pelo qual desde já, meu 
voto é “não” a este projeto. 
E por já estar devidamente esclarecido com segurança 
para votá-lo é que devolvo o meu pedido de vista e rogo 
aos senhores que nós possamos, mais uma vez nesta 
Casa, proteger os mais fracos votando “não” ao projeto. 

O SR. ALAN QUEIROZ – Presidente, Questão de Ordem. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Questão de ordem 
ao Excelentíssimo Deputado Alan Queiroz. 

O SR. ALAN QUEIROZ – Eu quero parabenizar o Depu-
tado Delegado Camargo pela fala, mas discordar em al-
guns pontos. 
Nós temos aqui a prerrogativa e nós o fizemos, de apro-
var algum recurso, algum percentual de remanejamen-
to para o Poder Executivo Estadual. E, não é possível 
afirmar, Deputado Delegado Camargo, que essas ações, 
que esses projetos sociais serão comprometidos com a 
realocação desses recursos. Por quê? A partir do mo-
mento da necessidade de retornar esse recurso para es-
sas ações, para esses projetos, será feito pelo Executivo 
Estadual. Da mesma forma, quando ocorre os superá-
vits, que a gente espera, já tem a sinalização que vai 
acontecer e esses recursos serão retornados novamente 
para executar esses projetos sociais. 
Então, eu quero apenas discordar de Vossa Excelência 
neste ponto para que a gente não possa aqui criar uma 
questão de que o governo é contra essas ações, é contra 
esses projetos sociais. A SEAS tem feito grandes projetos 
sociais em nosso Estado, como o “Mamãe Cheguei”, tan-
tas outras ações, o “Prato Fácil”. Se a gente for elencar 
aqui, são várias ações que o Estado tem executado junto 
à SEAS. Então, esse remanejamento é apenas para se 
cumprir uma rapidez necessária para deixar a estrutura 
da Rondônia Rural Show, uma feira aguardada por todo 
o nosso Estado, pelo setor produtivo e que a Assembleia 
tem a sua importância também nesta ação e a gente não 
pode apenas confundir essa questão. 
Portanto, quero apenas deixar esse registro, Senhor 
Presidente, que iremos votar favorável, de acordo, de 
conhecer que essa necessidade depois será realocada 
da forma como várias vezes nós fizemos aqui na Assem-
bleia Legislativa. Obrigado. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Alan Queiroz. 
Solicito ao Deputado Laerte Gomes emitir o parecer em 
plenário pelas Comissões pertinentes, visto que foi pe-
dido de vista lá nas Comissões, na Comissão de Consti-
tuição e Justiça. 

O SR. LAERTE GOMES – Senhor Presidente, antes de 
emitir o parecer, quero agradecer ao Deputado Delega-
do Camargo que nos trouxe o pedido de vista antes do 
prazo entendendo a importância de onde vai ser feito o 
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investimento. 
Eu comungo também com o que disse o Deputado Alan. 
Tenho certeza que não vai causar prejuízo a nenhum 
programa social do governo. Mas, tudo isso, Deputado 
Delegado Camargo, é fruto do que é feito no Brasil há 
décadas, décadas e décadas. Os orçamentos feitos só 
com números. Os orçamentos feitos de qualquer forma. 
Eles colocam os recursos nos lugares, tiram de outros. 
Não é o orçamento real, Deputado Ismael Crispin, que 
ele tem que ser de acordo com a arrecadação. No Brasil 
é feito isso, em todos os Estados é feito assim e nos 
municípios também.
E quando você faz esse remanejamento que o Governo 
do Estado vem fazendo para fazer, para realizar, Deputa-
do Alan, como você muito bem disse, na Rondônia Rural 
Show geralmente são negociados mais de R$ 3 bilhões. 
São R$ 3 bilhões em negócios são feitos. Olha o que isso 
retorna em imposto para o Estado. E olha que isso vai 
também para, com o percentual que tem, para os Fun-
dos de Ação Social para realizar programas de defesa 
da criança, do idoso, da pessoa mais vulnerável. Então, 
o Governo do Estado, não tenho dúvida nenhuma que 
não vai deixar de forma nenhuma, o Governador, de for-
ma nenhuma, a Secretaria Social sem esse orçamento e 
sem o recurso. 
E dizendo que já está se trabalhando — Deputado Pedro 
Fernandes e Deputado Alex Redano — para o próximo 
ano de 2025 a Rondônia Rural Show ser autossustentá-
vel, as empresas estarem cobrindo os custos. Eu acho 
que isso é um caminho que se deve seguir, como é feito 
nas grandes feiras do Brasil hoje. Não mais o governo 
estar bancando as feiras, mas as próprias empresas es-
tarem fazendo e cobrindo os custos da feira. Então, eu 
acho que esse é um caminho natural, Deputado Ismael 
Crispin, que vai ter que se seguir. 
E ora nós, ora, se nós pudéssemos, Deputado Cirone 
Deiró, e eu acho que é o futuro desse Estado, a nossa 
aptidão — Deputado Luis do Hospital —, a nossa veia 
principal é o agronegócio, é a agricultura, desde a agri-
cultura familiar, do pequeno produtor ao médio, ao gran-
de; mas como somos um Estado de assentamento, da 
maioria de pequenos e médios produtores, nós temos 
que rever no final do ano o orçamento da Secretaria de 
Agricultura. Não dá mais para ficar sem poder de inves-
timento. É muito pequeno. É só para custear a despesa 
e fazer Rondônia Rural Show. Precisa-se rever isso. 
Então, Deputado Delegado Camargo, quero te agradecer 
a devolução antes do prazo, porque nós já estamos às 
portas do mês de maio, que é quando se realiza o maior 
evento de Rondônia e o maior, entre as seis ou sete 
maiores feiras de agronegócio e tecnologia do Brasil. 
O nosso parecer, Senhor Presidente, ao Projeto de Lei 
408/2024, de autoria do Poder Executivo, Mensagem 
40, que “Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito 
adicional suplementar por anulação, até o valor de RS 
4.000.000,00, em favor da unidade orçamentária Secre-
taria de Estado da Agricultura — Seagri”, é de parecer 
favorável pela Comissão de Constituição e Justiça e de 
Redação pela constitucionalidade da matéria. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não 
havendo ninguém que queira discutir, em votação. Os 
deputados favoráveis permaneçam como se encontram, 
os contrários se manifestem. Aprovado o parecer. 
Em votação o Projeto de Lei 408/2024. Para discutir o 
projeto. Não havendo quem queira discutir, em votação. 
Os deputados favoráveis permaneçam como se encon-
tram, os contrários se manifestem. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Sou contra. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Aprovado o Pro-
jeto de Lei 408/2024 com voto contra do Deputa-
do Delegado Camargo. Vai ao Expediente.
Próxima matéria. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – PROJETO 
DE LEI 438/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 
54. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional 
suplementar por anulação, até o valor de R$ 250.000,00, 
em favor da unidade orçamentária Secretaria de Estado 
da Agricultura - Seagri. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – O projeto está sem 
parecer. Solicito ao Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes 
dar parecer em plenário pelas Comissões pertinentes. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Enquanto o nosso líder 
do governo se dirige, peço que, se possível, Vossa Ex-
celência coloque aos colegas aqui para que se destina 
esse recurso. 

O SR. LAERTE GOMES - Com certeza, Deputado De-
legado Camargo. Trata-se de matéria do Poder Exe-
cutivo, Mensagem 54, Projeto de Lei 438/2024, 
que “Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adi-
cional suplementar por anulação, até o valor de R$ 
250.000,00, em favor da unidade orçamentária Secre-
taria de Estado da Agricultura - Seagri.”. 
Essa matéria, esse recurso é destinado a atender o 
“Programa de Aquisição de Alimentos, PAA Rondônia, 
estabelecido por meio de lei estadual, que “Institui o 
Programa Estadual de Aquisição de Alimentos de Ron-
dônia — PAA Rondônia, na modalidade compra e doa-
ção simultânea e dá outras providências”, tendo em vista 
que a suplementação de recurso proporcionará o aten-
dimento total de aproximadamente 700 (setecentos) 
agricultores familiares e 2.000 (duas mil) famílias em 
situação de vulnerabilidade social em 52 (cinquenta e 
dois) municípios do Estado de Rondônia.”. 
Esse recurso, parte dele que está abrindo crédito suple-
mentar por anulação. Nosso parecer é favorável pela Co-
missão de Constituição e Justiça e de Redação e demais 
Comissões pertinentes à referida matéria. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Para discutir o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-

VIDE ORIGINAL https://transparencia.al.ro.leg.br/Diario/
782

Autenticidade, integridade e interoperalidade - ICP BRASIL



DO-e-ALE/ROANO XIII - Nº 67 16/04/2024

tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários manifestem. Aprovado o parecer.
Para discutir o Projeto de Lei 438/2024. Não havendo 
quem queira discutir, em votação. Os deputados favorá-
veis permaneçam como se encontram, os contrários se 
manifestem. Aprovado. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – PROJETO 
DE LEI 430/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 
51. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional 
suplementar por superávit financeiro, até o valor de R$ 
2.374.709,67, em favor da unidade orçamentária Fundo 
Estadual de Segurança Pública — Funesp. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – O projeto está sem 
parecer. Solicito ao Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes 
dar parecer em plenário pelas Comissões pertinentes. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Líder do governo, por gen-
tileza, se esse aí for aquele que diz respeito às diárias da 
Politec, Vossa Excelência puder deixar isso claro, ...

O SR. LAERTE GOMES - Só falando aqui, Presidente De-
putado Cirone, se me permitir, sobre o pedido de vista 
do Deputado Delegado Camargo no projeto da Educa-
ção, e todos explicaram e ele entendeu que ele tem que 
se aprofundar mais, eu não tiro a razão, porque deveria 
estar dentro do projeto. Ora, se já está pedindo o orça-
mento, deveria estar — Deputado Pedro Fernandes — no 
projeto as escolas que serão beneficiadas. A Secretária 
de Educação, a Ana Pacini, ela precisa se atentar mais a 
isso. Eu não culpo isso a Casa Civil, onde encaminham 
os projetos. Quem tem que encaminhar isso a eles para 
botar dentro dos projetos, onde vai ser colocado o recur-
so, que é um dever e uma obrigação dos parlamentares 
aqui saber, é a Secretaria Estadual de Educação. E real-
mente no projeto não tem nenhuma escola que vai ser 
beneficiada. Até porque os deputados também precisam 
acompanhar e averiguar as obras em execução. 
Então, eu não tiro essa razão por um erro, que aí o 
governo tem culpa, a Secretária de Educação, um erro 
que cometeram, que deveria estar dentro do projeto a 
programação das escolas que vão ser atendidas. 
Só para colocar, Senhor Presidente, é do Poder Execu-
tivo, Mensagem 51, Projeto de Lei 430/2024, que “Au-
toriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional su-
plementar por superávit financeiro, até o valor de R$ 
2.374.709,67, em favor da unidade orçamentária Fundo 
Estadual de Segurança Pública — Funesp.”. 
Nobres deputados, o nosso parecer vai ser favorável, 
pela constitucionalidade e legalidade da referida maté-
ria, pela Comissão de Constituição e Justiça e demais 
Comissões pertinentes. Esses recursos serão “para cus-
tear os projetos do plano de trabalho da Superinten-
dência de Polícia Técnico Científica – Politec, a fim de 
equipar os laboratórios forenses do Instituto de Crimi-
nalística da Politec, bem como custear diárias em ope-
rações policiais de repressão à criminalidade...” O nosso 

parecer é favorável. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Em discussão o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Aprovado o parecer. 
Em discussão e votação o Projeto de Lei 430/2024. Para 
discutir. Não havendo quem queira discutir, em votação. 
Os deputados favoráveis permaneçam como se encon-
tram, os contrários se manifestem. Aprovado. Vai ao 
Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - PROJETO 
DE LEI 427/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 
48. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional 
suplementar por superávit financeiro, em favor da unida-
de orçamentária Secretaria de Estado de Finanças – Se-
fin, e crédito adicional suplementar por anulação, 
em favor da unidade orçamentária Departamento 
Estadual de Estradas de Rodagem e Transportes - 
DER, até o valor de R$ 30.500.000,00. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Projeto de Lei 
427/2024, Mensagem 48. Solicito ao Excelentíssimo De-
putado Laerte Gomes emitir o parecer em plenário pelas 
Comissões pertinentes.

 O SR. LAERTE GOMES – Senhor Presidente, trata-se 
de matéria do Poder Executivo, Mensagem 48, Projeto 
de Lei nº428/2024, que “. Autoriza o Poder Executivo a 
abrir crédito adicional suplementar por superávit finan-
ceiro, em favor da unidade orçamentária Secretaria de 
Estado de Finanças – Sefin, e crédito adicional suple-
mentar por anulação, em favor da unidade orçamentá-
ria Departamento Estadual de Estradas de Rodagem e 
Transportes - DER, até o valor de R$ 30.500.000,00.”.
Antes de eu emitir o parecer, senhores deputados, eu 
gostaria de parabenizar aqui o nosso Presidente Depu-
tado Marcelo Cruz. Ele e toda a sua Mesa Diretora e 
os demais membros desse Parlamento. Esse recurso é 
fruto de economia que foi feita através da gestão do 
Presidente Marcelo Cruz, que economizou e no final do 
ano sobrou esse financeiro e esse orçamento. E o Depu-
tado Marcelo Cruz, em decisão conjunta com os pares 
desta Casa, decidimos que esse recurso seria devolvido 
ao Estado, devolvido ao DER e de lá encaminhado aos 
municípios para obras de infraestrutura nos municípios 
de Rondônia. 
Então, mais uma vez quero parabenizar o Deputado 
Marcelo Cruz, a sua gestão por ter feito essa economia, 
cortado gastos, ter feito essa economia, a toda sua Mesa 
Diretora e a todos os membros desse Parlamento que, 
com certeza, também contribuíram. Então, o meu pare-
cer é favorável pela legalidade, pela constitucionalidade 
da matéria, pela Comissão de Constituição e Justiça e de 
Redação e demais Comissões pertinentes.
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O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer.
 Em discussão e votação o Projeto de Lei 427/2024, do 
Poder Executivo/Mensagem 48. Para discutir. Não ha-
vendo quem queira discutir, em votação. Os deputados 
favoráveis permaneçam como se encontram, os contrá-
rios se manifestem. Aprovado. Vai ao Expediente. 
Antes de passar para a próxima matéria, eu ainda es-
tou aqui pensando na matéria da Educação. São R$ 24 
milhões de remanejamento, Deputado Ezequiel, e mais 
uma vez eu quero aqui, eu sei que o Deputado Camargo 
é bastante criterioso, estuda bem os projetos e lá não 
vieram definido as escolas, que serão investidos esses 
recursos para implementação da acessibilidade, do pro-
jeto de incêndio e pânico. 
Como nós teremos, nas próximas semanas, encontros 
do Parlamento Amazônico, algumas demandas desta 
Casa e, às vezes, não vai ter a Sessão e nós ficaremos 
mais duas semanas sem executar essas obras dentro 
das escolas. 
Então, eu queria que ele pudesse dar uma olhada com 
carinho, se for preciso a gente ligar para a Secretária 
para ela esclarecer algumas dúvidas, mas solicitar ao 
nobre colega, Deputado Delegado Camargo, a liberação 
da vista ainda hoje, para a gente votar esse projeto. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Questão de Ordem, Pre-
sidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Questão de Ordem 
Deputado Delegado Camargo. 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Eu vou assegurar o meu 
direito de pedido de vista por um motivo muito simples, 
repito, até o líder governo me deu razão, que ali houve 
uma falha por parte da Secretaria de Educação. O mon-
tante é R$ 24 milhões, um valor considerável, e não há 
qualquer referência ao TAC firmado pela Educação, tam-
pouco o TAC que Vossa Excelência falou, da Educação 
inclusiva. Não há nada ali e inclusive, eu já pedi através 
de Requerimento, posso inclusive citar aqui para Vossa 
Excelência. Eu solicitei nesse intervalo à minha acessória 
jurídica que informasse, e nós já fizemos o Requerimen-
to, protocolado nesta Casa, o Requerimento 917/2024, 
que protocolei no dia 5 de março, em que solicitei infor-
mações da homologação deste plano de ação. 
Está protocolado nesta Casa e o governo ainda não me 
respondeu. Foi dia 5 de março, está aqui! Deputado Ci-
rone Deiró, já pedi informação antes mesmo deles terem 
pautado, eles não me responderam e mandaram o pro-
jeto. Não dá! Aí não dá. Se realmente fosse tão urgente, 
deveriam ter respondido já essa informação que hoje 
teria tranquilidade para votar. 
O que parece é que estão tentando descarregar em mim 
uma falta de planejamento da própria Secretaria. Não, 

aí não. Dia 5 de março, está aqui! Vou repetir o número 
para quem quiser consultar: 917/2024. Eu avisei, me 
informa antes, não informaram! E agora querem votar? 
Desculpa, não dá. Manterei meu pedido de vista. 

O SR. ALAN QUEIROZ - Questão de Ordem, Presidente.
 
O SR. CIRONE DEIRÓ - Questão de Ordem ao Deputado 
Alan Queiroz. 
Nós respeitamos, tanto é que eu, como Presidente, pre-
sidindo esta Sessão, sei que é um direito dos deputados 
dar um pedido de vista e não vou, nunca usurpar esse 
pedido de vista da Vossa Excelência, visto que o senhor 
tem esse direito e nós vamos respeitar. Apenas uma 
consideração, de um pensamento aqui, para dar uma 
celeridade. 
Questão de Ordem, Deputado Alan Queiroz. 

O SR. ALAN QUEIROZ - Gostaria só de pedir aqui ao 
nobre Deputado Rodrigo. Quero colocar aqui minha opi-
nião do que eu vejo sobre as ações do Deputado Rodrigo 
aqui na Casa. 

Ele sempre tem tido muito cuidado, muito zelo, e é elo-
giável essa ação em seu mandato aqui na Casa; mas ele 
também tem sido muito sensível quando a gente traz 
uma pauta importante como essa, que é a defesa da 
educação e essa necessidade, por conta exatamente do 
tempo que se inicia um processo de licitação, um tempo 
que se desenvolve uma obra. 
Então, assim, a cada vez que conseguirmos diminuir o 
tempo com a parte burocrática, com a parte que trava a 
execução final, eu tenho certeza que ele irá pensar com 
carinho. Presidente, eu queria fazer um encaminhamen-
to aqui. Se Vossa Excelência conseguir fazer uma inter-
venção junto à Educação, junto à Secretária, à equipe 
técnica, juntamente com nosso líder, e me comprometo 
também em ajudar, podemos conseguir, se tiver pronto, 
essa relação lá na Seduc, das escolas e que a gente pu-
desse já receber essa relação amanhã de manhã. 
Nós temos ainda uma Sessão Ordinária amanhã de ma-
nhã. Se a gente puder, a tempo desse documento che-
gar às mãos do Deputado Rodrigo com o pedido de vista 
solicitado, ele possa tirar suas dúvidas e nós colocaría-
mos em votação amanhã, na nossa Sessão Ordinária 
pela parte da manhã. 
E já pedindo aos colegas, assim, se for definido ele aca-
tar essa solicitação, essa indicação, e a gente ter essa 
documentação amanhã em mãos entregando ao gabine-
te, em mãos do nosso deputado. Pedimos aos deputados 
que possam amanhã votarmos essa matéria importante, 
para a educação do nosso Estado de Rondônia. 
Haja vista de que isso vem já há muito tempo. Pode 
trazer também junto o TAC que foi desenvolvido. Eu vi 
essa documentação, essa solicitação já é bastante tem-
po, que era para inclusive da gestão anterior, já vem 
capengando isso.
Então aqui, eu queria deixar esse encaminhamento, Pre-
sidente. Se for possível fazer contato agora com a equi-
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pe técnica e trazer para amanhã, e se assim o deputado 
ficar satisfeito, a gente possa votar amanhã. Já pedindo 
aqui aos colegas que a gente possa estar amanhã com 
quórum satisfatório para que a gente possa apreciar 
essa matéria. 
Obrigado, Presidente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Alan Queiroz. Questão de Ordem ao deputado Ismael 
Crispin. 

O SR. ISMAEL CRISPIN – Presidente, eu preciso con-
cordar que existe razão na fala do Deputado Rodrigo 
Camargo. 
Veja, eu sou talvez não mais o mais eloquente, mas sou 
um dos que fazem defesa aqui e que luto para que a 
nossa educação tenha celeridade, que a gente evolua e 
que cuide não só da questão pedagógica, mas também 
da infraestrutura, da forma de recepcionar a nossa co-
munidade estudantil. 
Agora, é regimental, Presidente. O pedido de informa-
ção, e não sei se de repente faltou um pouco de comu-
nicação, mas o projeto não podia vir para o debate. Sem 
a resposta do pedido de informação do parlamentar. E 
quando ele prova que no dia 5 de março fez o pedi-
do de informação, eu penso que a Ditel é responsável 
por trazer essas respostas, por provocar a Secretaria de 
Educação. “Olha, tem um projeto lá para discussão e 
tem o pedido de informação.” É preciso também que o 
outro lado tenha o bom senso da celeridade do proces-
so. 
Preocupava-me muito esse projeto, eu falei: “Por que 
está tantos dias?” E aí eu acabo vendo que é por falta de 
informação devida. E o pior disso tudo, é chegar nesse 
momento, e Vossa Excelência coloca muito bem, tem 
reunião do colegiado na semana que vem e na outra 
acho que a reunião do Parlamento, mas o pior disso tudo 
é que se a resposta não vier a contento ainda nós pode-
mos sofrer prazos maiores que isso. 
Então, o governo, através dos órgãos competentes para 
isso, precisa estar atento para poder dar essas respostas 
aí. E lembrar aos colegas que é regimental, o pedido de 
informação precisa ser respondido.
Obrigado, Presidente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Ismael Crispin, é sempre um defensor da educação.
Eu só quero aqui justificar que esse projeto veio para a 
Mesa, para a votação, porque o pedido de vista foi direto 
do gabinete dele, não constava dentro do rito aqui da 
Casa, para que nós tivéssemos conhecimento desse pe-
dido de informações. E como é um direito do deputado, 
é regimental o pedido de vista, estou concedendo para 
ele o pedido de vista para que ele possa ter as informa-
ções necessárias. 
Mas, agora, eu quero me dirigir à Ditel, a quem do Go-
verno que estiver acompanhando esta Sessão, que pos-
sa mandar, amanhã nós temos Sessão às 9 horas, que 
possa mandar logo de manhã informação das escolas, 

onde serão investidos esses recursos, que o Deputado 
Camargo está disposto a analisar antes da Sessão ama-
nhã, desde que ele obtenha essas informações para que 
nós possamos apreciar esse projeto, com a maior cele-
ridade possível.
Senhor Secretário, próxima matéria.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – PROJETO 
DE LEI 355/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 
14/24. Altera dispositivos da Lei nº 972, de 15 de maio 
de 2001.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Projeto de Lei 
355/2024, Mensagem 14/24, de autoria do Poder Exe-
cutivo.
Quero solicitar ao Senhor Deputado Laerte Gomes dar 
parecer em Plenário pelas Comissões pertinentes. 
Vou aqui pedir a substituição do deputado para dar o 
parecer em plenário. Vou solicitar ao Excelentíssimo De-
putado Delegado Camargo, membro da Comissão de 
Constituição e Justiça desta Casa, dar o parecer em ple-
nário pelas Comissões pertinentes. 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Senhor Presidente, no-
bres Deputados, o presente projeto já tinha sido enca-
minhado à minha relatoria através do ilustre Deputado 
Ismael Crispin, que preside a Comissão de Constituição 
e Justiça desta Casa.
O projeto já está devidamente acostado aos autos em 
cinco laudas, e tendo em vista que os valores pagos 
atualmente estavam atrelados a percentuais anteriores 
à edição dessa lei, não há qualquer impacto orçamentá-
rio-financeiro desta propositura do Governo do Estado, 
razão pela qual o meu voto é favorável pela Comissão 
de Constituição e Justiça e Comissões pertinentes, inclu-
sive a Comissão de Segurança Pública, a qual muito me 
orgulha presidir nesta Casa.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Em discussão o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Delegado Camargo. 
Não havendo quem queira discutir, em votação. Os de-
putados favoráveis permanecem como se encontram, os 
contrários se manifestam. Está aprovado o parecer.
Para discutir. Em votação o Projeto de Lei 355/2024. 
Para discutir. Não havendo quem queira discutir, em vo-
tação.  os deputados favoráveis permaneçam como se 
encontram, os contrários se manifestem. Está aprova-
do. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário.

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Senhor 
Presidente, farei a leitura em bloco aqui de alguns Pro-
jetos de Decreto Legislativo, de autoria dos deputados 
estaduais.
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 390/2024 DO 
DEPUTADO RIBEIRO DO SINPOL. Concede Título Hono-
rífico de Honra ao Mérito à senhora Vilma Fátima Men-
des, pelos serviços prestados ao Estado de Rondônia. 
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 389/2024 DO 
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DEPUTADO RIBEIRO DO SINPOL. Concede Título Hono-
rífico de Cidadão Honorário do Estado de Rondônia ao 
Senhor Aécio Prado Dantas Júnior, Presidente do Conse-
lho Federal de Contabilidade. 
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 386/2024 DO 
DEPUTADO RIBEIRO DO SINPOL. Concede Título Hono-
rífico de Cidadão Honorário do Estado de Rondônia ao 
Senhor José Domingos Filho, pelos relevantes serviços 
prestados ao Estado de Rondônia. 
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 383/2024 DO 
DEPUTADO RIBEIRO DO SINPOL. Concede Título Hono-
rífico de Honra ao Mérito ao Senhor José Claudio Ferreira 
Gomes, pelos relevantes serviços prestados ao Estado 
de Rondônia. 
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 387/2024 DO 
DEPUTADO RIBEIRO DO SINPOL. Concede Título Ho-
norífico de Honra ao Mérito ao Senhor Edneu da Silva 
Calderari Gomes, pelos relevantes serviços prestados ao 
Estado de Rondônia. 
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 384/2024 DO 
DEPUTADO RIBEIRO DO SINPOL. Concede Título Ho-
norífico de Cidadão Honorário do Estado de Rondônia 
ao Senhor Joelso Tavares de Andrade, pelos relevantes 
serviços prestados ao Estado de Rondônia. 
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 385/2024 DO 
DEPUTADO RIBEIRO DO SINPOL. Concede Título Hono-
rífico de Cidadão Honorário do Estado de Rondônia ao 
Senhor Jair Genor Bevilaqua, pelos relevantes serviços 
prestados ao Estado de Rondônia.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Os Projetos de De-
creto Legislativo citados aqui pelo nosso Secretário es-
tão sem parecer. Solicito ao Deputado Delegado Rodrigo 
Camargo dar parecer em bloco.

O SR. DELEGADO CAMARGO – Senhores deputados, no-
bres colegas, povo que nos assiste já no adiantar da 
hora através das redes sociais, trata-se de Projetos de 
Decretos Legislativos, todos de autoria do ilustre Depu-
tado Ribeiro do Sinpol:
- Projeto de Decreto Legislativo 390/2024 do Deputa-
do Ribeiro do Sinpol, que Concede Título Honorífico de 
Honra ao Mérito à senhora Vilma Fátima Mendes, pelos 
serviços prestados ao Estado de Rondônia”; 
- Projeto de Decreto Legislativo 389/2024 do Deputado 
Ribeiro do Sinpol, que “Concede Título Honorífico de Ci-
dadão Honorário do Estado de Rondônia ao Senhor Aé-
cio Prado Dantas Júnior, Presidente do Conselho Federal 
de Contabilidade”;
- Projeto de Decreto Legislativo 386/2024 do Deputado 
Ribeiro do Sinpol, que “Concede Título Honorífico de Ci-
dadão Honorário do Estado de Rondônia ao Senhor José 
Domingos Filho, pelos relevantes serviços prestados ao 
Estado de Rondônia”; 
- Projeto de Decreto Legislativo 383/2024 do Deputa-
do Ribeiro do Sinpol, que “Concede Título Honorífico de 
Honra ao Mérito ao Senhor José Claudio Ferreira Gomes, 
pelos relevantes serviços prestados ao Estado de Ron-
dônia”; 

- Projeto de Decreto Legislativo 387/2024 do Deputa-
do Ribeiro do Sinpol, que “Concede Título Honorífico de 
Honra ao Mérito ao Senhor Edneu da Silva Calderari Go-
mes, pelos relevantes serviços prestados ao Estado de 
Rondônia”; 
- Projeto de Decreto Legislativo 384/2024 do Deputa-
do Ribeiro do Sinpol, que “Concede Título Honorífico de 
Cidadão Honorário do Estado de Rondônia ao Senhor 
Joelso Tavares de Andrade, pelos relevantes serviços 
prestados ao Estado de Rondônia; 
- Projeto de Decreto Legislativo 385/2024 do Deputado 
Ribeiro do Sinpol, que “Concede Título Honorífico de Ci-
dadão Honorário do Estado de Rondônia ao Senhor Jair 
Genor Bevilaqua, pelos relevantes serviços prestados ao 
Estado de Rondônia.”.
Todos projetos subscritos pelo Deputado Ribeiro do 
Sinpol e por tratar-se de comendas e honrarias desta 
Casa, não há qualquer impacto orçamentário-financeiro 
aos cofres públicos e também qualquer alteração na le-
gislação vigente que impacte o povo de Rondônia, razão 
pela qual, por tratar-se – repito – de matéria tão so-
mente ligada à concessão de Títulos e comendas, voto 
favorável pela Comissão de Constituição e Justiça e de-
mais Comissões pertinentes. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Delegado Camargo, delegado do Estado de Rondô-
nia, da Polícia Civil. Obrigado pelo parecer. 
Em discussão o parecer, emitido em bloco, pelo Depu-
tado Delegado Camargo. Não havendo quem queira 
discutir, em votação o parecer. Os deputados favoráveis 
permaneçam como se encontram, os contrários se mani-
festem. Está aprovado o parecer, em bloco. 
Em discussão e votação os Projetos de Decreto Legislati-
vos em voga: 383/2024, 384/2024, 385/2024, 386/2024, 
387/2024, 389/2024 e 390/2024. Alguém para discu-
tir? Não havendo quem queira discutir, em votação em 
bloco. Os deputados favoráveis permaneçam como se 
encontram, os contrários se manifestem. Aprovados. 
Vão ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – PROJETO 
DE RESOLUÇÃO 61/2024 DA MESA DIRETORA. Convoca 
Sessão Itinerante Extraordinária e transfere a sede do 
Poder Legislativo para o município de Ji-Paraná durante 
a 11ª Rondônia Rural Show Internacional. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Projeto de Reso-
lução 61/2024 está sem parecer. Solicito ao Deputado 
Laerte Gomes para emitir parecer em plenário pelas Co-
missões pertinentes. 

O SR. LAERTE GOMES – Senhor Presidente, trata-se de 
matéria de autoria da Mesa Diretora, Projeto de Resolu-
ção 61/2024, que “Itinerante Extraordinária e transfere 
a sede do Poder Legislativo para o município de Ji-Para-
ná durante a 11ª Rondônia Rural Show Internacional.”.
Quero aqui parabenizar o Presidente Marcelo Cruz mais 
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uma vez pela Mesa Diretora, por levar a Assembleia Le-
gislativa até o interior do Estado, até Ji-Paraná, também 
vai estar em Buritis, na EXPOBUR, está aqui no projeto. 
Isso é importante para que a população possa ter acesso 
ao trabalho do seu parlamentar. Então, eu quero para-
benizar e dizer de imediato que nós somos de parecer 
favorável pela constitucionalidade, legalidade dessa ma-
téria, do Projeto de Resolução 61/2024. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer. 
Em discussão o Projeto de Resolução 61/2024. Não ha-
vendo quem queira discutir, em votação. Os deputados 
favoráveis permaneçam como se encontram, os con-
trários se manifestem. Está aprovado. Vai ao Expe-
diente. 
Quero aqui parabenizar o Deputado Marcelo Cruz, Pre-
sidente desta Casa, que sempre muito sensível às ações 
aqui no Estado de Rondônia, está transferindo a sede 
da Assembleia Legislativa para a Rondônia Rural Show, 
um grande evento do Estado, valorizando a agricultura 
familiar, o pequeno produtor, o médio produtor, o grande 
produtor aqui no Estado de Rondônia; pessoas que dei-
xaram seu suor nesta terra e hoje têm a oportunidade 
de ter uma grande feira vendo as novidades e vendo o 
que nós temos de melhor em tecnologia para investi-
mento na sua produção. 
Parabéns, Deputado Marcelo Cruz. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) – PROJETO 
DE LEI 439/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 
57. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional 
suplementar por superávit financeiro, até o valor de R$ 
98.088.389,83, em favor da unidade orçamentária Fun-
do Estadual de Segurança Pública — Funesp. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Projeto de Lei 
439/2024, Mensagem 57. O projeto está sem parecer. 
Solicito ao Senhor Deputado Laerte Gomes dar parecer 
em plenário pelas Comissões pertinentes. 

O SR. LAERTE GOMES – Senhor Presidente, trata-se de 
matéria de autoria do Poder Executivo, Mensagem 57, 
Projeto de Lei 439/2024, que “Autoriza o Poder Execu-
tivo a abrir crédito adicional suplementar por superávit 
financeiro, até o valor de R$ 98.088.389,83, em favor 
da unidade orçamentária Fundo Estadual de Segurança 
Pública — Funesp.”. 
Desse recurso vão ser investidos R$ 22.283.592,97 em 
tecnologia e inovação para a segurança; promover ações 
preventivas de saúde ocupacional e qualidade de vida 
no trabalho, R$ 7.029.796,86; realizar obras e melho-
rias à infraestrutura, R$ 6.800.000,00; modernizar o 
aparato da segurança pública, destinando o valor de R$ 
40.660.000,00; assegurar a manutenção operacional 

da unidade, destinando o valor de R$ 19.115.000,00; e 
mais R$ 2.200.000,00 para promover ações operacionais 
de segurança pública. 
Esse é um recurso repassado pelo governo federal e nós 
somos de parecer favorável pela constitucionalidade e 
legalidade da referida matéria pela Comissão de Consti-
tuição e Justiça e demais Comissões pertinentes. 
E agradecer também ao Presidente da Comissão de Se-
gurança Pública, Deputado Delegado Camargo, por ter 
autorizado a votar a matéria sem tramitar na sua Co-
missão. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer. 
Em discussão e votação o Projeto de Lei 439/2024. Para 
discutir. Não havendo quem queira discutir, em votação. 
Os deputados favoráveis permaneçam como se encon-
tram, os contrários se manifestem. Aprovado. Vai ao 
Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA (Secretário ad hoc) - Senhor 
Presidente, não há mais matéria a ser deliberada na Ses-
são. 

O SR. LAERTE GOMES - Questão de Ordem, Senhor Pre-
sidente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Questão de Ordem, 
Deputado Laerte Gomes. 

O SR. LAERTE GOMES - Eu gostaria primeiro de para-
benizar todos os deputados que estão presentes, que 
entenderam a importância de estar na Sessão — remoto 
ou presencial —, porque é importante a gente dar uma 
resposta à sociedade do nosso trabalho. 
Agradecer aqui todos os deputados que votaram hoje 
d16 Vetos, uns mantendo, outros derrubando o Veto, 
mas participando do processo. E votamos aqui oito — 
uma, duas, três, quatro, cinco, seis, sete, oito —, nove 
matérias do Poder Executivo. E dizer que essa pauta foi 
construída junto com todos os deputados, em consenso, 
que estavam aqui presentes, junto com o nosso Pre-
sidente Marcelo Cruz, que é quem realmente detém o 
poder de fazer a pauta de uma Sessão. Pelo Regimento 
desta Casa é o Presidente dela, mas Deputado Marcelo 
Cruz, de forma democrática, sentou com todos nós de-
putados, e juntos construímos uma pauta de matérias 
importantes, de matérias da Rondônia Rural Show, da 
Saúde, da Segurança Pública, da Seagri, da Educação 
com reajuste de servidores, do DER, do Ministério Pú-
blico. 
Então, uma Sessão produtiva. E assim que deve ser a 
Sessão da Assembleia Legislativa. É onde todos partici-
pam, onde há o debate, onde há — Presidente Cirone — 
as diferenças de ideias, mas com respeito, com respeito, 
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e cada um colocando a sua posição. Parabenizar Vossa Excelência que conduziu com muita sabedoria a Sessão e com 
a velocidade necessária para poder alcançar a votação de todos os projetos; e mais uma vez a todos os deputados que 
participaram. 
Hoje, eu acho que foi um dia importante para nossa Casa, que mostrou a responsabilidade que os deputados estaduais 
têm com a população de Rondônia. Não é fugindo do processo que nós vamos avançar. É debatendo o processo e os 
projetos e encarando eles. Parabéns, Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputado Laerte Gomes, líder do governo. É o sempre eterno presidente 
desta Casa aqui, tem o respeito de todos os colegas. Parabéns pela articulação, pela sabedoria do senhor em trazer à luz 
aqui a necessidade de votação desses projetos importantes para o Estado de Rondônia, para toda a nossa população. 
Quero aqui agradecer a todos os deputados que estiveram aqui presentes no plenário, os deputados que trabalharam de 
forma remota. Quero agradecer todos os servidores desta Casa que estão até essa hora, 21 horas e oito minutos aqui, 
dando total assistência ao Parlamento para que nós pudéssemos fazer essas votações necessárias. 
Dia especial. Agradecer a Deus pela oportunidade de estar mais uma vez presidindo aqui a Sessão desta Casa. Em nome 
do Presidente Deputado Marcelo Cruz, que tem levado com muita seriedade o trabalho aqui no Parlamento do Estado 
de Rondônia. 
Um beijo grande a minha mãe Jacirene, ao meu pai Ozilton Deiró, que estão viajando, com muita saudade. E faço o 
trabalho aqui, que eu sei que essas pessoas têm orgulho do meu trabalho como representante do povo de Rondônia aqui 
na Assembleia Legislativa. Minha gratidão a todos. Que Deus continue nos abençoando. 
Nada mais havendo a tratar, invocando proteção de Deus, e antes de encerrar a presente Sessão convoco Sessão Ordi-
nária para amanhã, dia 10 de abril, no horário regimental, às 09 horas. 
Está encerrada a presente Sessão. 

Um abraço a todos. Obrigado.

(Encerra-se esta Sessão às 21 horas e 10 minutos)
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